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o TEMPO' - .Pressáo Atmosférica Média:
1014,8 'milibares, Temperatura média 17. l°
máxima insolação 31.7° núnima 08.9° (Minima
méaia no Planalto' 04.6°) Cúmulus, Stratus,
Nevoeiros, de meio claro durante o dia a enco-

, bertc li noite, Tempo no Planalto: Com instabi
lidades, passando a bom. No litoral: Bom du
rante o dia, pequenas chuvas esparsas à noite.
Previsão: A. Seixas Netto.

,

�TELESC NFOAMA
A luz apagou? Disque
196 e chame o plantão
de emergência da CE
LESC. E loqo sua luz.vol
tará a brilhar.

I
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Desi ludido e irritado diante do descaso das autoridades responsáveis
pela preservação da cultura, o: professor Franklin Cascaes decidiu
vender para fora do Estado todo o seu acervo de obras de arte

.

,

e artesanato - aproximadamente seis mil peças - ,que se encontra em

exposição desde 74 no Museu de Antropologia da Universidade Federal (P. 16).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pol ítlca/Administração

Brasília - Para melhor compreensão do que se passa hoje
com relação aos partidos políticos, é bom relembrar que;

I) Em 1965. quando sobreviviam ainda 13 partidos,
realizaram-se eleições diretas para governadores em 10 Es
tados. 'Em oposição, a aliança PTB-PSD elegeu os governa
dores da Guanabara e de Minas Gerais, gerando inconfor
mismomilitar e manifestação de pré-rebeldia em quartéis do
Rio; com os quais negociou o Ministro da Guerra a adoção
de medidas que assegurassem o controle do poder civil pelo
sistema militar em formação. Havia, ao mesmo tempo, dois
candidatos à presidência da República, apesar de prorro
gado já o mandato de Castello Branco, os Srs. Juscelino
Kubitschek e Carlos Lacerda, o primeiro representando o

sistema dorrotado rriílitarmente e. o segundo, a contestação à
cúpula revolucionária.

2) Em consequência de ter o Congresso rejeitado os pode.
res especiais pedidos pelo Governo e dos fatos e circunstân
cias acima indicados, foi Baixado o Ato N. o 2, por impósição
das Forças Armadas e com a relutância do presidente. Este
ato extinguia os partidos políticos, tornava indireta a eleição
de Presidente da República e permitia a organização de
blocos parlamentares para que o Congresso continuasse a

funcionar. As eXlg�nClas p,ara rormação do segundo bloco
eram tão drásticas que o próprio Castello aliciou senadores
para compor o bloco da Oposição.

3) Os blocos transformaram-se. por via de ato cornple
mentar, em partidos, agravando-se as condições legais para
rormaçao de outros partidos. Instituiu-se o bipartidarismo I

que perdura até hoje, suavizado, para efeito de compor as
contradições internas da Arena., pela introdução da suble
gerida, a qual permitia a convivência de correntes antagôni
cas sob a proteção do Governo.

4) O caráter impositivo' desse sistema, agravado pelo
malogro da experiência de abrir espaço à autonomia do
Congresso em 1968, provocou a retração do eleitorado. A
maioria dos eleitores descontentes com o regime preferia o

voto.em branco ou' o voto nulo ao voto no partido de
Oposição, sobretudo depois do Ato n.? 5 com novas listas de
'cassações de mandatos e suspensões de direitos políticos e

com um recesso parlamentar de dez meses.
5) Em I Y7Y, as abstenções e os votos brancos e nulos 'teriam

dado à Oposição a maioria da representação parla
mentar, mas tratava-se de protesto que alcançava também o

MVH e sua escassa reststericra' ao regime. A Arena ganhou
as eleições em todos os níveis, a ponto de pensar o MDB em

auto-exnnguir-se, tese que perduraria, até 1972, nas

eleições municipais, que consolidaram a Arena, malgrado
sua escassa participação no poder. O Governo e a chamada
revolução proclamaram-se apoiados pelo povo.

6) Em 1974, com o Presidente Geisel no'Governo, prome
tendo distensão e presidindo eleições relativamente livres,
malgrado a persistência dos poderes discricionários, a Opo
sição popular deu um grande passo na identificação com a

oposição legal, o M[)B, disso resultando a eleição de 16
senadores oposicionistas contra 5 governistas, o aumento
substancial da bancada do MDB na Câmara e a eleição de
maiorias parlamentares em cinco Estados., '\

7) Em 1976, coroando reação que se manifestou inicial
mente pelo bloqueio político do Congresso, e o reinício de
cassações, proibida.a propa�and,a peloradioe a teleyis�o" a
Arena venceu a 'elêição municipar,-salvo-nO's grandes cen

tros, nos quais se mantinha a tendência oposicionista.
8) A pretexto de resistência à reforma judiciária, o Go

verno.têrn àbril del1978, pôs o Congresso em rece.sso, resta
beleceu eleições indiretas para governadores, determinou
que um terço do Senado seria eleito por voto indireto e

alterou a composição dos colégios eleitorais para evitar a

ascenção do MDB a qualquer faixa de poder nos planos
estadual (exceção do Rio) e, federal. A Lei Falcão foi esten
dida aos pleitos 'gerais ,e o' quorum para aprovação de
emenda constitucionalbaixou de 2 terços para maioria-abso-
luta.

'

"

9) O traumatismo dessas medidas e a reação da sociedade
civil, como um todo, aconselharam o Goví!rno a retomar a

distensão, organizando-se emenda constitucional, afinal
aprovada, que extinguia a vigência do Ato N. o 5 e autorizava
a extinção dos partidos, substituindo-se o bipartidarismo de
fato pelo pluripartidarismo. O objetivo era claro: I'iberalizar
o regime sem permitir que o MDB, segundo a tendência das
urnas, alcançasse o poder. U "pacote de abril" surtira efeito,
abortou a conquista pela Oposição dos governos do Rio
Grande do Sul, São Paulo, Amazonas, Acre e outros, asse
gurou a maioria' I. no Senado e impediu'a formação de uma
dissidência apta a'disputar na çonvenção da Arena a suces-

'�são federal.
.

10) O Presidente Figueiredo, aprofundando a abertura,
propôs anistia ampla mas aind" restrita, e definiu-se a estra

tégia de introdução do pluripartidarismo, mediante a extin
ção dos partidos. Visava-se à desintegração do MDB, do
qual eme'rgeria uma faixa de apoio ao Governo capaz de
<.:ompensar as disidências. O MDB praticamente esta desll1'

tegrado, antes de defInido o projeto de lei, e o Governo tenta
éVltar condomínio, empurrando para a Oposição o partido
independente, anfíbio, que lhe Oana cobertura na transfor

mação do regime mas não em tódqs as medidas de Governo.
O pluripartidarismo visou claramente a destroçar a força
unida da Oposição, a ql-lal ameaçava alcançar o poder em
todos o s níveis. E o conseguiu. O mais é composição de
interesses na área governamental.

' '
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Carlo8 Costello Braneo
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CGC(MF) 83296889/0001-23 - CHAPECO - SANTA CATA
RINA

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

ErnTALDE CONVOCAÇAO
Os senhores acionistas da S.A. Indústria e Comércio Cha
pecó ficam convidados a se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária a ser realizada,dia 03 de agosto de 1979, às
14,00 horas, na sede da Companhia, sita à Rua Márechal
Bormann, 14, em Chapecó - Santa Catarina, para delibera
rem sobre a seguinte ordem do dia:
1. Proposta. da Di retoria que solicita aprovação para a

criação de novo tipo de ações, ou seja, preferenciais no

minativas ou ao portador, com limite de até 2/3 (dois ter
ços) do capital social;
2. Autorização da Assembléia para a conversão de ações
ordinárias nomim�tivas integrantes do capital atual, em
preferenciais nominativas 9U ao portador, a critério do

acionista, até o limite de Cr$ 25.000.000,00 (vinte e cinco
milhões de cruzeiros), e dentro da proporção de suas

ações e n'a global de 20% (vinte por cento). ,

3. Reforma do estatuto social referente ao "caput" do Art.o
5.0 e inclusão dos,-parágrafos 4.0 e 5.° os quais dizem,
respeito aos direitos das ações, de acordo com a PrQposta
da Diretoria.
4. Outros ass.untos de interesse'da Companhia.

Chapecó (Se), 20 de julho de 1979
PUNIO ARLINDO DE NES

Diretor-Presidente

CNE quer venda de gasolina
restrita 'a. 5 dias por semana

•

Brasília -,O embaixador da Bolí
via no Brasil, Sr. Gustavo Medei
ros Querejazu, revelou ontem que
no próximo mês de outubro as au

toridades brasileiras e bolivianas
receberão o relatório fina.l sobre
os estudos de viabilidade econô
mica, ainda em cur�o, destinados
à construção de um gàsoduto
,entre os dois países.

.

Acrescentou que, até o mês de
outubro os técnicos da Bolívia e

do Brasil esperam ter em mãos
,todos os dados necessários. A
respeito da potencialidade das re
servas de gás boliviano com vistas
a aar continuidade ao acordo

para a compra daquele produto
pelo governo brasileiro.

Segundo o tratado de coopera'
ção e complementação industrial,
assinado em 1974 em Cocha

bamba, pelos presidentes Hugo
Banzer e l:::tnesto Geisel, õ Brasil
comprometeu-se a fi�anciar um'

complexo industrial na. Bolívia,

visem a reduzir o consumo de de
rivados de petróleo, como 'a, im
plementação dos investimentos
em ferrovias. Neste sentido, já há
decisão do Ministro dos Trans
portes, Sr. Liseu Rezende, de
conceder prioridade a trechos fer
roviários de transporte de massa

(suburbanos) e de transporte de
grande volume de materiais.
A decisão de misturar nafta pe

sada no óleo diesel ampliará a
, produção deste derivado em lO
por cento, com consequente re

dução na produção de gasolina,
mas não interferirá na produção
de gás doméstico.

A Comissão' Nacional de Ener
gia julgou necessário adotar me
dida que resulte na redução do
consumo de gasolina, face à re

d,!çã,o de proçuão, e o�tou por
sugerir o fechamento dos postos
mais um dia por Semana.

As restrições atuais ao funcio
namento dos postos aos dórnin
gos serão mantidas, mas no novo

dia de fechamento somente o for
necimento de gasolina será sus

penso, sendo mantidos o abaste
cimento de óleo diesel e a presta
ção de serviços. Este esquema, se
gundo a comissão, impedirá que a

medida gere desemprego 'ou que
seja prejudicado 'o transporte de
materiais e mercadorias ou de
massa. Caberá ao Presidente Fi
gueiredo se aprovada a sugestão,
definir o novo dia, consecutivo ou
não ao domingo. .'
A partir da decisão de conceder

prioridade um à agricultura no
'

abastecimento de óleo diesel, de
modo a não prejudicar o escoa

mento das safras, já houve con

tato com os governadores de es

tado onde está faltando o com

bustível, para que o CNP e os se

cretários de agricultura definam a

destinação da quota adicional de
diesel, produzida com nafta.

Sarney não admite,
redução do mandato'

dos "biônicos"

comprar produtos manufatura
dos bolivianos e ajudar na cons

trução de u.m gasoduto de 2 mil
200 km, ligando os dois países,
destinado ao fomecime,nto de gás
boliviano para o Brasil.

Disse ainda que a demora veri-
'ficl,lda desd€ a, assinatura do
acordo de gás entre Brasil e Bolí
via deveu-se � necessidade de se

realizarem levantamentos sobre
as ,reservas de gás existentes em

território boliviano. Segundo o

•acordo firmado entre' Banzer e

Geisel, em 1'974, a Bolívia forne
ceria 240 milhões de pés cúbicos/
dia de gás, por um período de 20
'anos, a preços que ainda não
foram fixados por ambos os go
vernos. E em agosto de 1977, du- '

rante visita oficial que o presi
dente boliviano, Sr. Hugo Ban

zer, realizou a Brasília, o governo
brasileiro comprometeu-se ainda

.

a comprar 400 mil toneldas anuai�
de produtos de aço a serem fabri-,

SADIA CONCÓRDIA S.A.
INDÚSTRIA E COMÉRCIO

C.G.C. n,o 83.568.147/0001-'00

1\ ,

Brasília - A Comissão Nacional
de Energia, após reunião de cinco
horas, aprovou ontem proposta a

ser decidida pelo Presidente Fi
gueiredo para a criação de um

Fundo de Mobilização Energé
tica, constituído por uma nova
alínea do imposto único 'Sobre
combustíveis líquidos e gasosos, e
sugestão para que os postos de
abastecimento fechem mais um
dia por semana, somente para o

fornecimento de gasolina.
Foi aprovada também pro

posta para mistura de nafta no
óleo diesel, de modo a ampliar a

produção de óleo em IQ por
cento, e a simultaneidade do au

mento de preços dos energéticos,
correlacionados em blocos, de
acordo com a opção mais rentável
para cada setor de atividade. Se
aprovada pelo Presidente da Re
pública, a simultaneidade de pre
ços será' adotada a partir de
agosto. A comissão entendeu
também conceder prioridade à

,

agricultura no abastecimento de
diesel.
O Fundo de Fomento à Ener

gia, cuja criação, se aprovada,
.será imediata, será constituído
por uma nova alínea do Imposto
Único sobre combustíveis 'líqui
dos e gasosos, e embora não tenha
um teto determinado, sabe-se que
a base de cálculo será o preço CIF
do petróleo importado. A partir
de 80, o fundo terá também par
cela da Taxa Rodoviária Única e

das licenças para barcos e aviões
de passeio, que serão aumenta
das.
O fundo destina-se a financiar

em larga escala o desenvolvi
menta de fontes alternativas de
energia, "nacionais e viáveis". Se
gundo o ministro Cesar Cals, par
celas do fundo poderão ser desti
nadas aos programas de álcool,
carvão, xisto, energia elétrica,
pesquisa tecnológica e obras que

PREÇOS

A Comissão Nacional de Ener
gia definiu-se, ainda, pela conve

niência de 'sincronizar as altera
ções de preços dos energéticos,.
adotando o princípio da simulta
neidade. Os energéticos terão seus

preços majorados por blocos de
correlação, de acordo com os di
ferentes setores de atividade, mas
as alterações serão procedidas
todas na mesma época.
Três blocos foram constituídos:

óleo combustivel/energia elétrica
e carvão; álcool/gasolina; e óleo
diesel. O óleo diesel e combustível
terão sempre preços majorados,
de modo a conduzir a opção dos
.empresáríos para as fontes alter-
nativas mais rentáveis de cada
bloco. A tendência será a de levar
os preços do diesel e óleo combus
tível ao nível real, reduzindo-se os

subsídios.
A comissão nacional de energia

. julga que, com a definição de uma
política global" de energia,' a
médio e longo prazos, inclusive
com' a definição de metas de con
sumo e preço, será possível ,o en

gajamento do' empresariado na
cional no esforço do' governo
dentro de lima economia de
guerra, segundo afirmou o mi
nistro César Cals. 'O vice
presidente da República e coor
denador da comissão, sr. Aure
liano Chaves, destacou que atra
vés de uma nova estrutura de pre-

,

ços e da restrição física ao con
sumo de derivados de petróleo,
será possível controlar a demanda
até a obtenção de fontes alternati
vas rentáveis e viáveis.
Assim, a possibilidade de um

novo corte no fornecimento de
'óieo combustível para as indús
trias está momentaneamente afas
tada. Acredita o ministro César
Cals que, com as medidas de ra

cionalização, poderão ser grada-

tivamente eliminadas as quotas
atuais de fornecimento. O mi
nistro Said Farhat frisou, entre
tanto, o caráter ágil da comissão,
no sentido de que, oportuna
mente, poderão ser feitas corre

ções julgadas necessárias, tanto
.no sentido de abrandar como de
reforçar as medidas atuais.
Durante as cinco horas de en

contro foi discutitío, ainda, o ree

xame dos contratos de risco, para
torná-los mais acessíveis e atraen
tes para as empresas nacionais'. O
tema, entretanto, foi considerado
muito complexo, e, após distri
buição de documento sobre o as
sunto aos empresários presentes
ao encontro, foi determinada sua

inclusão na pauta da próxima
reunião, dia sete de agosto. A Pe
trobrás, entretanto, já-foi autori
zada pela comissão a continuar
mantendo entendimentos com o

governo de 'São Paulo, interes
sado em participar dos contratos.
Após as cinco horas de reunião,

que durou mais que o previsto,
atrapalhando as agendas dos mi
nistros previamente marcadas, as
propostas foram anunciadas pelo
vice-presidente, Sr. Aureliano
Chaves, que frisou a dependência
de decisão final do presidente Fi
gueiredo. O ministro Said Farhat
'evitou fazer previsões sobre o

prazo em .que o presidente deci
dirá, mas há informações di: que
as decisões serão rápidas, Foi
anunciada, também, a sistemati
zação dos convites para empresá-
rios, e sua ampliação, de modo a

permitir o engajamento das lide
ranças empresàriais e técnicas do
país. Desta reunião, além, dos
membros efetivos da comissão,
participaram os empresários An
tonio Hermíriode Moraes, Rui
Barreto e o secretário de tecnolo
gia industrial do Ministério da
Indústria e Comércio, professor
Israel Vargas.

Prisco Viana d�verge
e defende o fim dos
senadores indiretos

Brasília - o secretário-geral
da Arena, deputado Prisco
Viana, ao contrário do pre
sidente da Arena, senador
José Sarney, disse que é fa
,vará vel a que o Governo ne

gocie o fim dos senadores
"biônicos" com a Oposição
e, além disso, tambéma elei
ção direta de governadores; ,

,

ª.. re�Q\)l1,a·ta.J,li�MJ�)��,�J5.tI IJç<iQ, Ji<i,.,'�,l, ,J;<iJf:ªQ;, );,;t 01 n
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de redernocratizaçâo. - disse
ele chegaremos ao 'restabele
cimento da eleição direta
para governador e da elimi
nação da' eleição indireta
para o Senado. A eleição in
direta, para o Senado corres
pondeu a uma medida de
emergência política em 'face
das condições que não mais
prevalecem" - disse.
Apesar da posição fran�

camente favorável ao fim
90S "biônicos", o secretário

da Arena acha que os sena

dores eleitos indiretamente
devem cumprir integral
mente os mandatos de oito
anos, "porque foram eleitos
em função de uma legislação
que boa ou má foi a que pre
sidiu às eleições em 1978".

, - Nós podemos discor
dar, do critério da eleição
más'�iéh{ faêeda' lei. os sen�a'�
dopes-: . indiretos ·tem: um
mandato legitimo: É bem
verdade que se pode invocar
que esse mandato, não
tendo sido obtido através do
sufrágio direto, carece da le
gitimidade popular mas não
foram eles nomeados, mas
eleitos por um colégio eleito
ral constituído por uma lei
que serviu para também ele
ger os governadore's, os de"
putados ,estaduais e federais,
e os demais senadores dire-
tos - observou.

-

.. ,

Relatório sobre gasoduto entre a

Bolívia e Brasil sai em outubro

Brasília-O presidente da Arena, senador José Sarney, assegurou
ontem que "de nenhuma maneira nós do partido do Governo admi
tiremos a redução dos mandatos' dos senadores eleitos indireta
mente e que o foram em face de uma legislação existente".
Ele admite o fim da instituição dos "biônicos" , mas somente após

os atuais terem cumprido integralmente seus mandatos. Negou a

existência de qualquer tipo de negociação do fim dos "biônicos" com
.

a Oposição, ;J:onforme declarações neste sentido atribuídas a fontes

do.Palácio do Planalto no últim?, f!m-d�-s�ma.na: '

Apesar de repelir com veemência as il)sihuações de que se en
contra em cogitação pelo Governo'úin� rciima'ae serem extlnJos'os
"biônicos" numa negociação secreta com o partido oposicionista, o
presidente da Arena não escondeu a sua convicção de que.j'há um

desejo da volta das eleições diretas para governador e também para
a totalidade da representação do Senado".

Ele se referiu ao pensamento reinante tanto no partido que pre
side quanto junto a própria população 'do País. Sustentou que o

returno de pleito direto para escolha de governadores já deveacon
tecer em 1982, e, para a totalidade do Senado, em 1986, ou seja ..
quando tiverem sido cumpridos integralmente os mandatos dos
atuais ·'biônicos".
-Isso significa, então, que o Sr. é partidário do fim da instituição

dos "biônicos"?..... indagou um repórter.
'

- sé nÓs estamos falando que é em 1986, então está implícito -

respondeu.
'

, -

consumo interno do país, pois no

'próximo ano teremos que impor
tar óleo cru".

cados pelo futuro polo industrial

que será instalado na região boli
viana de El Mutun.
"O Governo daBolívia não i na

'acreditar em informações desse

tipo"" respondeu o embaixador
boliviano, Sr. Gustavo Medeiros,
à respeito de notícias publicadas
por um Jornal de Brasília, se

gundo as quais o Brasil poderia
invadir a Bolívia caso a crise ener

gética pressionasse o País com

problemas insolúveis.
Para o embaixador Gustavo

Medeiros, essas inform::lções não

obtiveram, sequer, repercussões
dentro do governo boliviano, Ao afirmar que, apesar de inve·
embora todos os jornais do País rídicas,- esse tipo 'de notícias
tenham publicado essas notícias

sempre produz reflexos negati
procedentes de Brasília.---Salientou vos, referindo-se às informações
ainda qu, mesmo que <) Brasil viesse veiculadas em Brasília, o embai
a invadir a Bolívia, não en- xador russe, no entanto, que du

contraria uma solução para os rante seu encontro Com o Presidente
seus problemas energéticos por João, Figueiredo, no Palácio do
uma raZão muito si�les: "não Planalto, o assunto não foi levan-
temos petróleo suficienfu..._para atado.

'

Atualmente, a produção petro
lífera boliviana é de 30 mil barris
diários, mas o crescente consumo
interno tem impossibilitado ex

portações de petróleo. ,Como
exemplo, o embaixado.r boliviano
disse que, por falta de disponibi

,

lidade de petróleo, a Bolívia não

tem utilizado o oleoduto destínadc
a exportações desse produto pelo
Oceano Pacífico.

SADIA AvíCOL.A S.A.
C.G.C. n,O 83.313.205/0001-54

SOC1EDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO
,

AVISO AOS ACIONISTAS

Co'municamos que se acha $ disposição d,os
senhores acionistas nos endereços abaixo, a

docutnentação referida no artigo 133 da lei n. o

6.404/76; relativo ao exercício encerrado em

30.06.79 (6 meses).
- Estrada Chapécó - São Carlos, n.O 3.60,0-
C hap-'écó - S9 ;

- .Rua Senador Attilio FOhtana, 86 - Concór
dia-SC
- Rua Paula Souza, 365 - 5.0 andar - São
Paulo - SP

Chapecó - SC, 24 de julho de 1979
Attilio Francisco Xavier Fontana

Presidente do ConSelho de Admínistração

ESTADO DE SANTA CATARINA
GABINETE DO GOVERNADOR
CASA CIVIL

�.
OESTADO._jt� Fpolis, 25/ 07/7

Brízola diz ter.

prestígio para chegar
à presidência"

.

São Pãulo - Num vôo recente de Londres a Lisboa, o ex

'

governador Leonel Brizola revelou a uma filha do deputado'
Magalhães Pinto que, "diante da evi.d�nci.a do seu prestígio"
nao se �urta�a a ser c��dld�to a presidência da Republica, Tal '

revelaçao fOI ·transmltlda a· ex-deputada lvete Vargas, CUjúnica reação foi se declarar "espantada'.',' embora se recusasse
a

dizer .quem lhe contou o fato e a comentar o assunto. a

A Sra. I vete Vargas anunciou ontem o irigresso no PTa d
deputado federal da Arena e ex-prefeito de Osasco, Sr, Fran�
cisco Rossi. Uma concentração popular naquele municípiofo'
marcada para os próximos dias, para que Q Sr. Francisco RosJ
assine a ficha de inscrição. A ex-deputada divulgou nota emi.
tida pelo partído.canunciando a nova aquisição. ,

,

A pessoa que procurou a Sra. IVeteVargas informou-lhe que
o Sr. Leonel Brizola viajou de Londres a Lisboa "muito bem

, disp?sto e. eufórico", porq_ue �a capita.l inglesa foi loc'alizado
por Jornalistas, embora nao tivessedeixado o endereço onde
estava hospedado com ninguém. "O Brizola estava muito bem
'vestido e viajando de primeira classe, encontrando-se, Por
acaso, com uma filha do deputado Magalhães Pinto".

O ex-governador se declarou "empolgado com o prestígio
que tem na Imprensa,. a ponto de em Londres me localizarem
depois de sucessivos telefonemas que jornalistas deram para os
principais hotéis. Brizola concluiu - segundo a revelação que foi
enviada a Sra. Ivete Vargas - que apesar de nao ter maiores
pretensões não poderá deixar de se turtarde'tnsputar � presidên.
ciadiante da evidência do prestígio que goza". Infamado que
as próximas eleições serão diretas apenas para governadores e
possivelmente a totalidade do Senado, o ex-governador rema,
tau: "até lá, a situação política poderá ser outra, podendo ter
eleição direta também para, a presidência". .

SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO

AVISO AOS ACIONISTAS

Comunicamos que se acha à disposição dos
senhores acionistas nos endereços abaixo,,a

. documentação referida fto artigo 133 da lei n,O
6.404/76, relativo ao exercício encerrado em

30.06.79 (6 meses).
'

Rua' Senador Attilio Fontana, 86 -

Concórdia-SC
- Rua Paula Souza, 365 -5.0 andar-São Paulo
- SP

Concórdia - SC, 24 de julho de 1979
Attilio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho, de 'Administração

Ministro quer TCU '

emitindo certificado
de inelegibilidade

Brasília - O presidente do Tribunal de Contas da União,
Ministro Ewaldo Pinheiro, quer que o órgão emita, a partir de
agora, certificados de inelegibilidade para os prefeitos que te.
nham '�presentado contas irreguiares de seus munícípos,
como medida disciplinadora para evitar o que classificou de'
"desmandos" do dinheiro público.
O presidente do TCU disse que o cargo de prefeito, no Brasil,

é uma espécie de "trampolim" da carreira política; nele o "ho
mem público é um executivo escolhido pelo povo". O ministro é i
de opiruao que atualmente as penalidades 'impostas!
�.

•
• a \

aos prefeitos "faltosos" - multas que variam de I a 1,0mil- "são!
muito brandas, e , em certos casos, estimulantes". i,
Vários ministros do Teu defendem as multas proporcionais:

aos valores dos débitos registrados durante os exames das pres
tações de contas. Eles acreditam que dessa maneira haverá um;
maior cuidado, por parte não só dos prefeitos, mas também dosl
ordenadores de despesas na aplicação e utilização dos recursos)
públicos. O Ministro Ewaldo Pinheiro concorda com esta tese!
mas vai mais além nos casos de prefeitos, especialmente os]
reincidentes. ", i
,
A intenção dó TCU, na reíormulação de sua legislação

quelserá encaminhada ao Poder Executivo, é determinar ao aías
tamento do servidor público reincidente em falhas e infrações as

normas de administração financeira, com a consequente decla-]
ração de inelegilidade. A punição seria gradativa, de acordo i
com as "táltas cometidas, indo, da simples advertência até ?ual,, demissão a bem' do sei:Vic.p. pí!blicb.' \.. , , '-'i

�, I'
'No caso dos ':cer(ificados" de.inelegilioilidade, o Ministro]

Ewaldo Pinheiro disse que ele deve ser temporário, "pois até os i
criminosos comuns se reabilitam". Segundo ele, a maioria das.
contas de municípios chega ao TeU com atraso, quando seus:
prefeitos, muitas vezes, já deixaram o cargo e são deputados ou:
senadores. Os prefeitos com faltas primárias seriam advertidos:
e intimados a reporem aos cofres públicos as importâncias 1
julgadas em débito. ", \

O Ministro Ewaldo Pinheiro dise ainda que está aguardando:
as linhas gerais que serão traçadas pelo Ministro Extraordillá·:
rio Hélio Beltrão, para promover a desburocratização no TeU, I
"naquilo que couber". Ekdiz ser favorável a uma "liberdade!

. ampla mas com uma fiscalização intensa". E acrescentou: "De·,
vemos desburocratizar 'mas sem preJuizo do controle da:
liscalização". :

,

,
I
I
,
,

I
Sem verbas, a CEME
pode p,arar'programa
de imunizações.

Brasília - O programa nacional de imunizações que prevê a
i

vacinação obrigatória de 80 por cento dos menores até um ano:
de idade contra sarampo, coqueluche, tétano, difteria, polio· :
mielite tuberculose e varíola está com sua continuidade amea· :

, I

çada. Fontes da central de medicamentos afirmaram� ontem, :
que. � entidade est� sem dinheiro para a co�prá dessas vacinas!
porque'o ministério da saúde ainda não repassou à Cerne uma I
verba de Cr$ 138 milhões já o ministro da saúde, Sr. Castro I
.Lima, afirmou hoje que determinaria o pagamento dessà quan'j
tia, mas não fixou uma data para isso. I
Um lote de' 8 milhões 640 rriil doses de vacinas anti-sarampo:

que sedam compradas à Fundação Oswaldo Cruz, do ministé.!
rio da Saúde, por Cr$ 46 milhões, e 27 milhões 660mil doses

de i
vacinas Sabin (contra a paralisia infantil) que ser�am adquiridas:
na Bélgica por Cr$ 97 milhões 100 mil estão com suas compras:

•

suspensas até que o ministério da saúde se proriuncie sobre a j
liberação da verba. ,I

Desde 1976, quando foi lançado, um d.Os.maiores problemas ,Iencontrados pelos técnicos dos ministérios da sáude e previdên'
cia e assistência social foi a quase total falta de infra-estrutura I

para execução do' pr�grama. . :
Havia falta de vacinas , de pessoal treinado para as suas I

aplicações, de. refrigeradores . para sua conserva' I
ção e de meios de transporte adequados para fazer chegar a

todos os pontos do País as va.cinas obri�atórias, conhecidas nos I

meios médicos como o. '"grupo das sete".
.

I

'Principalmente as importadas' - disseram técnicos da Cem.e· I

d· s nao
o tempo de conservação dessas vacinas, fora das gela eira "

chega a ultrapassar 24 h. Atualmente, consegue-se fazer chegar I

,

ao interior, principalment� à flor\:sta amazônica, lotes imens�:
de vacinas. Durante o trajeto, entretanto, pelo me�os m_eta A '

tem que ser jogada fora em consequência da detertoraçao.
conservação em caixas de isopor com gelo não é sufic�ente para
longos percursos - afirmaram.
O ministro da previdência e assistência social, sr. Jair Soares,

/ afirmou hoje que t�das as contas hospitalares relativ�S a� p;;
riodo de janeiro da junho deste ano, estarão pagas, ate o dlaêO_
deste mês. A'dívida de Cr$ 12,6 bilhões mantida pela prevld

a
cía social com os hospitais, desde 1974, já está reduzida par
Cr$ 5,6 bilhões. A diferença de Cr$ 7 bilhões já foi paga.

ce-
Informou ainda o ministro q�e �té o dia 20 o lnamps �r·�s e

,deu ao pagamento.de Cr$' 1,8'bJlhoes referentes a honora1'l
'S

serviços médiéos complementares, como exames laboratOrIal '

raio-x e outros serviços afins.
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Colasuonno: Embratur.
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enfrenta a economia' de

guerra Como um desafio
o presidente da Embratur (Empresa

Brasileira de Turísmoi, Sr. Miguel tola
suontlO, garantiu ontem nesta Capital que
dentro do regime de economia de

guerra a primeira prioridade da Embratur -

geração de divisas internas - vai ser "não só

respeitada como até enaltecida", porque
será através desta prioridade. trazendo tu
ristas estrangeiros para dentro do Brasil,

que se consegue gerar mais divisas para
poder até pagar parte da cota de petróleo".
Admitiu que, por ISso, a Embratur está

numa "posição de desafio" porque ela está

"sendo desafiada' a gerar mais divisas dos

órgãos turísticos internacionais para
dentro do Brasil: a primeira postura da

empresa é positiva para esta realidade".
Disse que com relação ao turismo interno se

está aguardando as decisões a serem tomadas

na segunda reunião do Conselho Na

cional de Energia, que dará diretrizes bási
cas dentro das quais Se fundamentarão as

orientações novas para a indústria turís
tica.

Disse ainda: "posso afiançar que, com Miguel Colasuonno onte� na Ilha.

respeito a região Sul do Brasil - que tem à noite. Problemas no trânsito carioca

uma posição peculiar de grande mercado
. provocaram a perda do avião e ele chegou

gerador & indústria turística no Brasil na Capital catarinense �somente ontem, ao

porque desta região cerca de 300 mil pes- meio dia. Por isso. parte da sua programa-
sQas,$.eç!itfgem a outras regiões do País por ção na cidade foi cumprida por seus auxí

ano, as ponderações feitas pela Embratur liares, na Assembléia Legislativa. Ali,
deverão ser consideradas pelo Conselho dirigindo-se a uma platéia formada por ho-
J�,a�onª.} de Energia. O 'turismo sempre teleiros, dirigentes de empresas de turismo'
:;t�á" umá tÚQçào importante, mesmo municipais e do governo do. Estado e a

dentro de uma economia de guerra. O que vários prefeitos" e o diretor "de planeja-
temos .q.ue incentivar, talvez, é induzir o mento.da Embratur, Sr; Mário Bernardino

, us@,� m�9't, do, transporte coletivo .que Ramos, fez um apelo para que a "Procura
pássa, 'grad\JaIIb0nte, substituir o trans- desenfreada de lucros e a especulação imo-
p.cme.indi'v1àúal", biliária não estrague a mais natural' das
Ao.ser questionado sobre as perpectivas riquezas catarinenses: o seu litoral: ecolo-

do turismo regional e os incentivos que
.

gia não é comodismo, é preocupação de
receberá, o ex-prefeito de São Paulo foi todos", advertiu,
mais evasivo e justificou que

ré muito cedo
-

CONVÊNIOS
para dizer qual será a diretriz central que No Palácio Cruz e Sousa, onde almoçou
teremos", e que primeiro é necessário que a com o Governador Jorge Bornhausen e au-

Comissão Nacional de Energia(fixe diretri- toridades da Embratur e do Estado, o pre-·
zes no que se refere a economia de combus- sidente da Embratur assinou um convênio
tível. com a Citur para a opéracionàlização, no
A . consideração sobre o ainda fraco Estado,' da nova Ficha Nacional de. Re-

� podei" aquisitivo do brasileiro para gistro de Hóspedes, jque padronizará as

( dedicar-se mais ao lazer-e ao turismo, o Sr. informações sobre turistas que 'se, hospe-
: n ,,' Colasuonno anancios -que até' agosto terá .,' dain em hotéis e alimentaráo Sistema N�r
i tornado público um plano chamado "ter-' -cional de' Informações Turísticas, Nesta
I minais de turismo", que na verdade é um mesma solenidade, à Citur fez vários pedi-I

turismo de fim de semana que permita dos de auxííio fmanceiro'para expans.ão da
acesso a aquilo que comumente se chama rede hoteleira, co-participação da Embra-
.Tarrofelro". Explicou que "na verdade, o tur no projeto de ampliação dos hotéis de

que se pretende r! criar condições para o Caldas da Imperatriz, Praia do Gi , Balneá-
lazer da classe média ou mesmo de renda rio Itapirubá. Termas do Gravatal e do
baixa, atéporque seria insincero imaginar Balneário de Morro dos Conventos, em

que é possível fazer turismo em larga es- Araranguá, Foram ainda solicitados re-
caia". Mas acha que é perfeitamente possí- cursos para melhorias nos acessos da praia
vel" fazer um turismo orientado para o de Cabeçudas e Morro da Cruz, em Itajaí,
lazer de fim de semana para certas catego- bem coino a construção de ponte 'sobre o

rias. e isto começaria com a implantação \
Rio Camboriú, em BalneárioCarnboriú.

dos terminais de turismo",
. Pediu ainda auxílio para a execução de

O presidente da Embratur disse que do obras de ampliação em. seus Centros de

ponto de vista oficial não há cogitação da Convenções de Balneário Camboriú e La-
liberação dos jogos. Considerou que isto ges.
"não é um fato �ssenciàl para à indústria do Ainda no Palácio Cruz e Sousa, o Sr.
turismo no Brasil". Ao final, sobre o depó- Colasuonno ouviu exprj.c�ções sobre o pro-
sito compulsório, esclareceu que a 'única jeto de construção do Centro de Conven-
questão definida é que ele será congelado _ções ou Parque de Exposições de Florianó-
para este ano e que quanto ao comporta- polis, que a princípio está projetado para
mento futuro ainda não sabe como será, ser constrti'ído na Trind�de, próximo a.

A chegada do Sr. Colasuonn.o a Floria-
.

Ufsc. Com 10 mil metros quadrados, tem
nópolis_estava prevista para segunda-feira seu cysto orçado em Cr$ 50 milhões,
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Libar.lo Paludo Filho
Valério César Gonzaga Campos
Margareth Rose Mayer
Rubens Volkmann
José Sávio Luckmann

.
José Augusto Fornari Souza
Marco Antonio Ewald
Roberto José Míldemberg
Jair Francisco Fiamoncini
Marcos Weber
Wilmar A, Pereira dos Santos
O) LETRAS (NOTURNO)
João Carlos Gomes
Vera Elania Prill
Mario Cezar Bermz
Eliane Wruck
Patrícia Hofmann
Anésio Luiz Alexandre
José Renato Araújo
Elvira Kupers ,

Vania Maridit Borchardt
\

Sérgio Luiz Araújo
.

Hosiléa Maria: Fernandes
Hary Cani
Renato Wamser
José Antonio Scharf
Tania Mara da Silva

Blumenau, 24 dé julho de 1979
Prof, Mario Wisintainer
Reitor em Exercício

FURB - FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DA
REGIÃO DE BLUMENAU

EDITAL N.O 13/79
CONVOCA À MATRicULA VESTIBULANDOS EM SUBSTITUiÇÃO
A OUTROS QUE peRDERAM O DIREITO DE FAZÊ-LA POR NÃO
TEREM CUMPRIDO AS DETERMINAÇÕES DO CALENDARIO ESC(). .

LAR E/OU APRESENTAÇÃO DE DOCUMENTOS. I

o Reitor em exercício da Fundação Educacional da Região de Blumenau - �U�B, conside
rande> que após o término das mat'ríc·ulas dos calouros houve cursoS que nao tiveram suas

vagas preenchidas, convoca à matrícula na FURB, no dia 27 de julho de 1979, no horário das'
eh às 12h e das 14h às 19h, os alunos abaixo relacionados por curso:

.

A) CIÊNCIAS (VESPERTINO)' .

Há 30 (trinta) vagas disponíveis. Os vestibulandos que não foram classificados e,e,stiverem
Interessados, deverão se aprese.ntar na FURB, no dia 27 de julho de 1979, no horano das 8h
às 12h e das 14h às 19h, munidos de documentos conforme consta na página 21 do manual
do candidato.

B) CIÊNCIAS ECONÕMICAS (NOTURNO)
Flávio Jenisch Ferreira
Jorge Henrique da SHva
Maria Cândida Spengler
Gilmar Maximiano
Ralf Rl!f
Vilson Wagner.'
Arian Grasmuck
Roberto Raulino
Wlad.enir Casagrande
Carlos Norberto Brandes
C) ENGENHARIA CIVTL (VESPERTINO)
Luiz Fernando Freire .

Elias Schroeder
Maria Eloisa dos Santos
Irineu do Amarante Filho
Edson de Assís Pereira
Patrícia Luiza Kegel
Marcos Nery Deitos
Edis Katzer
Dejair Luis Sandrin
Alexandre Roede�
Dieter Stange
Evanio Macalossi
Mauro Henrique Bauer Moura
Paulo R. Lehmkuhl Carneiro

Vice-prefeito e um

vereador de Ibirama

morrem em acidente
. r

Ihírama (Blumenau Sucursal) - O
vice-prefeito, de lbirama, João
Moretti (28 anos) e o presidente
da Câmara' Municipal local,
Laerte Rossini (26 anos), morre
ram na madrugada de ontem em

grave acidente de trânsito envol
vendo. um automóvel Dogde-
1800, da Prefeitura. e um cami
nhão Mercedez\Benz, BC-1204,
de Joaçaba, dirigido por Iraci
Spladi (53 anos), O prefeito Hans

. Scheidemantel (44 anos), viajava
no banco traseiro dó Dogde, jun
tamente com Jorge de Luca Jú
nior (44 anos), proprietário de .

uma churrascaria. Ambos sofre
ram ferimentos generalizados e

estão internados no Hospital Mi
guel Couto .daquela Cidade, já
fora de perigo,

O acidente ocorreu por volta de
4 horas da madrugada, no quilô
metro 94 da BR-470, próximo ao

.distrito de Apiuna, quando O au

tomóvel. de chapasClvl-Zf lO, di
rigido por João Morerti, chocou-

secorltra a lateral do caminhão. O
prefeito e seus companheiros re

·tornavam de Blumenau, onde ha
viam jantado no Restaurante
Moinho do Vale, a convite da
Câmara de Vereadores desta ci
dade, em comemoração ao pri
meiro encontro de funcionários
de câmaras, a ser iniciado aqui.
'amanhã,

Segundo versão de Jorge de
Luca Júnior, a causa do acidente
foi excesso de velocidade (cerca de
130 km/h) imprimida ao veículo
por João Moretti e também a

forte neblina que prejudicoua vi
sibilidade do motorista, De Luca,
logo que o Dodge-1800 deixou
Blumenau pediu a direção do
carro ao vice-prefeito, já que no

tara nele certa dificuldade em di
rigir sob neblina.
João Moretti e Laerte Rossini.

foram velados durante o dia de
ontem na Prefeitura de Ibirarna e

serão sepultados as 8 horas de
hoje no 'cemitério local.

Prefeito de Timbé do
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Deputados pedem a

devoluçao da autonomia
.Ór-; ao poder legislativo

\

Concordia- "0 legislativo precisa recu

perar o valor de sua instituição", disse o

.deputado Victor Fontana aos vereadores

no 'último fim de semana. no momento em

que a atenção dos quase mil vereadores era

despertada por um amplo debate sobre a

falta de autonomia nos poderes legislativos
do país. E não Táltaram cntícas aos quinze
anos de exceção e' a observação de que,
nesta abertura os "parlamenrares precisam
aproveitar a chance para recuperar o

tempo perdido e garantir o direito de agir
livremente.

E é neste período que o presidente da
Assembléia Legislativa, Moacir Bertoli, vê
a melhor alternativa de se criar meios para
'o )ortalecimento .'

dos partidos ·e. conse

quentemente, a valorização dos políticos,
. A

.

- Com o
_
pluripartidarismo teremos.'

primeiramente, codições de escolher a le

genda com que mais nosafinamos ideolo-
.

gicarnente e, em segundo, poderemos re

conquistar nossos direitos atfavçs da for

mação de um quadro partidário mais só

lido, disse Moacir Bertoli. Já para o vice- .

governador Henrique Córdova, o obstá
culo está na lei de fidelidade que dá mar

gem ao surgimento do rnonopartidarismo,
"tal como o modelo mexicano, que anda às

portas do nosso país", Entende Henrique
Córdova que a democracia atingiu a sua

mais perfeita forma no parlamentarismo
ainda conservado por alguns países, "Se o

parlamento é indispensável à democracia,
é preciso que digamos que ele também é

imprescindível ao fortalecimento do poder
legislativo".

E se realmente, o enfraquecimento do

poder legislativo pode ser identificado na

ausência de decisões. o secretário Fer
nando Bastos entende que não se pode
condenar o bipartidarismopor não ter sido

ainda testado. "em função de não haver

alternância de poder",
Bastosnão acredita que haja o fortaleci

mento da classe política com a extinção dos
atuais partidos. por entender que se abrira

um precedente para se acabar com as le

gendas todas as vezes em 'que o Executivo

se achar ameaçado", E não esconde o se

cretário que neste ponto de vista "cornpac-,
tua com o governador na defesa do bipar
tidarismo",

E se não ocorrer a união dos políticos ..
mesmo que conservem divergências ideo

lógicas. não se conseguirá á retomada de

posição. adverte o deputado Victor Fon

tana, para quem o poder-legislativo só tem

recebido pacotes prontos por se encontrar
.

castrado,
.

De modo geral. todos os parlamentares
que compareceram ao Congresso dos Ve

readores. em Concórdia. revelaram seu

otimismo em relação a abertura proposta
pelo presidente Figueiredo. Nagib Zattar.

deputado por Joinville, não crê em retro-'

cesso e justifica sua posição favorável a

uma abertura gradativa no fato de o povo'
precisar se acostumar com a mudança,
Considera o poder legislativo "muito limi
tado" mas acredita na reconquista do

poder pelos políticos neste processo de
abertura,
-Não tenho dúvida de que a promessa

do presidente Figueiredo será cumprida à

risca, disse o deputado Moacir Bertoli, en
fantizando a tese de que não há mais lugar
para regime de exceção, E com isso con-

.

corda também o deputadoVictor Fontana,
argumentando também que a criação de
novos partidos já se constitui num fato

irreversível, embora não acredite que já
haja definição sobre a extinção das atuais

legendas.

Sul morreu em desastre
Ao retornar de Araranguá para

o seu município, dirigindo o pró
prio carro da Prefeitura, o Pre
feito de Timbé do Sul, Sr. Aristi
des José Bom, sofreu acidente por
volta das 19 horas de ontem,

..

tendo morte instantânea,
.

.

Seu carro fõi colhido por uma
caçamba na rodovia em constru-

ção entre Turvo e.Sangada Toca e

o Prefeito não resistiu ao impacto
do choque,
O Sr, Aristides José Bom, 42

anos, foi eleito em 1976 pela le

genda do MDB, Em seu lugar,
assumiráa Prefeitura de' Tirnbé
-doSul o vice-prefeitoOli Azevedo'
Velho.

Martoràno foi buscar
recutsos em Brasília

A liberação de verbas para iní
cio da -constrúção do Centro Pí-:
loto de Palhoça para atendimento
ao menor carente e a inclusão de
20 novos centros sociais urbanos

.

para Santa Catarina são alguns
dos objetivos que levaram o secre

tário do Bem-Estar Social a viajar
para Brasília,

De acordo com a necessidade
de se criar a curto prazo um maior
desenvolvimento comunitário,
-urna vez que todos os municípios
são carentes de uma ação no'.

campo da organização das comu
nidades, o secretário-Egfdlo Mar
'toràrio 'Néto 'tentará inClüir na

programação do Fundo de Assis-.
tência Social. ainda para este ano,
a construção de Centros Sociais
em Lages. Joinville e Blumenau. .

Para ri ano que vem, o secreta
rio discutirá, no FAS, a inclusão.
em seu programa de vinte Centros

�'Arlisla é '�qllele
que sofre sorri,!do."

Sociais Urbanos, a serem distri
buídos por cidades de médio

porte, dos quais 50% serão dota
dos de espaçoconstruído de 400m2
e outros 50% de 700m2,
Na área do Ministério da Pre

vidência e Assistência Social, o

deputado Martorano Neto veri-. r-------------------------------------,
fica d� perto as novas orientações
para o registro de entidades,
como conselhos comunitários e

entidades assistenciais particula
res, no Conselho Nacional .de
Serviço Social.
Com 'relação ao problema do

menor carente, o secretário tenta
a pronta liberação de ve}bàs para

.

o inicio da construção do Centro
Piloto de Palhoça, cujo projeto já
se encontra totalmente dimensio
nado, prevendo um atendimento
integrado aos menores e suas fa
mílias, atingindo toda a região da
Grande Florianópolis.

NOTA DE FALE,CIME'NTO
GERTRUDE,S LEAL (T.RUDE)

Albano Leal comunica o faleçimento de sua esposa Trude, ocorridoontem, e
convida para o seu sepultamento que dar-se-á as 11 horas de hoje no Cemité
rio São Francisco de Assis, em Itacórubi, saindo o féretro da Capela da Casa de
Saúde São Sebastião.

. .'
.

, .

'. "j:ran;,ui�ha, eis aqui o seu poleiro."."Fracassar·é Iriste. Mais Iriste é não lentar vencer." "Tudo é bef.'�inha do céu."

..
Nós respeitamosmuito
os autores destas frases,
Pelo que eles dizem
e pelo que fazem.

"Quem corre cansa, quem anda alcança."

"Não' aponte asJalhas alheias com o dedo 5U;0."

"Sei.que ludo é nada."

C'Nãt} S(HI hahlh' mas
estou nt'sta hora. I'

"Caft e mulher, só qllm/e."

"Mon/anha comigo i jesla."

/Ia munJl) tt,J(} nã(1

vale (1 ",('14 lar."

"Amor é i;,ual a fumaça: sufoca, ",as passa."

"Seja (o�o o sãndalo: ele perfllma ,J machad,J que

ofere."

"Pela cidade se (onhece o prefeito."
"Baler por Irás é covardia."

"O riso da morena (hexou."

"Me li destino? Pel'}/utllt' a Deus."

"Rosa reza, Mercdes-Benz,"

"Ref.'mbrar o passado é soFtr duas vezes."

"6 pneus cheios e um coração I/azio."

"Mamãe

precisa de
uma nora."

"4 I: topo ludo
todo tempo.

"

"Se me vir abraçado com ",ulher feia, pode aparla!
qUf é br(�a."

.

"Mlllher srm cilimes é fio r s,'m pe�/i,mf"

E'
m C.í1da (nsc, um sentiment,o. Uma emoção.
Palavras

escr.
itas com o cor�ção � com a razão.

Amor. Alegr;'. S.udade. hlXão. Medo,
Ternura. Misticismo. Sofrimento. Sensatez.

, Irreverência. Carinho. Bom humor. Vida.
Isso mesmo: a vida pulsa, corre, vibra. roda,

chega. vai e ,volt. n.quelas paJ.vus e.n.que\es pára
. choques. Os mais fortes sentimentos �umanos esUo
gravados ali. .

Homens simples, qur tub.lham pesado, sabc.-m.
ser senSlvelS.

.' Revclam-� sábios, H. vida inteligente n.. cabi-
nas das carretas e nas hol�ias dos camUlhões.

.

A <st..da também ê um. boa escola. Suas liç(l.,s
são proflindas, inesqueciveis.

.

.

.

Talve. a imagem que voct tinha do motonst.
fosse a de um profissional que, pela própria natureZa
do �u ttabalho. está sempre distante, mostr.a-se pouco
afetivo.

. Mas, depois de ler estas fr.lses e de refletir !Obre
elas. você- vai reconhecf·lo como' utn amIgo, como o

nosso innlo da e'strada..· ,

O mot,,"su ê .Iguém que: tem muito calor
humano par. dar e par. recebc.-r, Como voct.

"Sou feio,mas
sou carinhoso."

"Sou um lirio
na correHteza,"

\

tiA "ida {; (ll11lll 11m dad(l: (CHI (lS St'fH Pt1rltOS
marcadt)s."

.

"Na cabina cabem muitas, no coração, só uma."

"Nas longas estradas moro, e às vezes (hM,J."
c

"Se amar é pecado, não lenho p�rdão,"

",4 lu: dos I,'u.s "lh,JS ilumina ,J m('ll camin'IJ,J."

"Lá detrás daquele morro lem ti"; 'pé de manacá:
Vem comigo pra você ver."

"Lí",�ua afiada separa bons am(l?os"
"Corro menos para /e ver ma is."

2S de julho. Dia do Motorista,

ENCERADOS· ACESSÓRIOS

-

"Mercedes che;,ou, Iristeza acaboll," ,

"No baralho da vida, só encontrei uma dama."

"Vou contar pro teu marido, viu'"

"Veja os teus erros, depois corrija os meus."

.

"Vivendo, apre;dendo e ensinando."

';Se alguém perguntar por mim, d(l?a que sau ftliz."

"Se amar'é crime, me processe."

"O que lem de ser, será."
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Informação Geral
NO INTERIOR
O Governador Jorge Bornhausen re

tomá esta semana seu programa de via

gens ao interior do Estado. Amanhã

estará em Criciúrna e na sexta-feira em

Jaraguá do Sul.
* * *

A exemplo dos deslocamentos ante

riores. todo' o secretariado o acompa-,
nhará nessas visitas.

l\-IAIS APOIO

De todos os cantos do Estado e até
. mesmo de outras unidades da Federa

ção, chegam diariamente à Sidersul

manifestações de apoio ao empreendi
mento.

Uma delas, entretanto, tocou pro
fundamente os dirigentes da empresa.
Foi o abaixo-assinado de mais de 100
detentos da Penitenciária Estadual.

. solidarizando-se' com o ,esforço pela
implantação da usina.

CONFERENCIA

A cidade de Lages foi escolhida como
sede para a 3. a Conferência Estadual
dos Advogados 'de Santa Catarina..a
realizar-se no período de 19 ii 21 de

outubro próximo. Segundo o Presi
dente da secional da' OAB, Sr. Sadi

Lima, o temário já aprovado prevê o

debate e discussão dos seguintes temas:

Ordem Jurídica Nacional, Reforma Ju

rídica, Problemas do Exercicio da Ad

·vocacia.
* * *

I ntegram a comissão organizadora os

advogados Otávio Batke da Silveira,
Presidente da Sub-seção lageana e os

conselheiros João José Ramos Schaef

Ier , Evilásio Nery Caon e Paulo Biasi.

EXEMPLO NEGATIVO

A eficiência (?) do Detran nesta época
de crise de combustível não deixa de ser
lamentável. O órgão está.se negando 11
dar qualquer informação por teléfone.
Os motivos não são explicados. Ao in
teressado só é comunicado que deve

comparecer à sua sede onde receberá os
esclarecimentos. Está aí Um exemplo de
como um órgão público colabora ('I)
com a economia de combustível.

.

DESCOBERTA,

Ao contrário de tudo o que se conhe

cia até o presente. o Brasil pode ter

abrigado uma civilização indígena evo

luida. semelhante a dos incas, astecas e

mais.
A comprovação da presença dessa ci

vilização está em três pirâmides, de

cerca de 100 metros de altura, desco

berta no municipio amazonense de Bar
celos, perto da fronteira com a Vene

zuela.
* * *

Segundo o arqueólogo Roldão Pires

Brandão, o local é de acesso muito difí
cil e somente a península de Yucatan e a

região central do México, além da re

gião andina, entre o Equador, Peru e

Norte do Chile, desenvolveram civiliza

ções indígenas adiantadas.

ASSALTO

Na .noite da última quarta-feira
foram roubados de dentro de um carro

estacionado em frente do Estúdio de

Arte, perto do Café de Paris, na rua

Demétrio Ribeiro, quadros dos artistas

Pléticos, Hassis, Vera Sabino e Jandira.
* * *' *

'A compra de obras de tais pintores,
de pessoas suspeitas, deve. portanto.,

.:

ser objeto de meticulosa investigação.

PROIBIDA

o Superintendente da Sudcpê , o ca

tarinense Ubirajara Tirnm. .assirrou

EM SURDINA

ontem a' portaria que proibe a pescà da
baleia no litoral brasileiro a partir de 1:0

de janeircde. 1981.

DESBUROCRATIZANDO
O Tribunal de Contas da União pre

tende, também, aderir à onda de desbu

rocratização: todos os processos com

débi to até Cr$ Í mi I poderão ser arqui
vados ainda esta semana.

A proposta será apresentada na ses

são de amanhã do TC�U.
* * *

A União gasta muito mais do que
recebe para cobrar tais débitos.

CADASTRO
A Federação das Indústrias lança na

próxima terça-feira ° 2. o Cadastro In

dustrial de Santa Catarina, reunindo in

formações detalhadas sobre todas as

empresas do setor secundário do Es

tado.
* * *

O lançamento se dará às II horas, no

Floph Hotel. seguido de almoço otere-
.

cido aqs convidados.
.

POSSE
O Hospital de Caridade tem desde

ontem um novo Superintendente. O

cargo que vinha sendo exercido pelo.
médico João Carlos Baron Maurer, foi
transmitido ao médico João José Cân

dido da. Silva, que atualmente respon
dia pela vice-superintendênci a. O ato de

posse, presidido pelo Provedor Anto
nio Muniz de Queiroz, realizou-se no

salão nobre do Hospital.

DESERTO
No momento em que a ecologia

chega a ser até um modismo, no aterro
da baia SuL na Capital, se constrói um

deserto. Até o momento, só se tem visto

. enormes calçadas de pedra e raras pal
meirasque , embora elegantes e decora
tivas, lião serv'em para compor a paisa
gem. Há necessidade de se rever o pro

jeto e salvá-lo.icorn a plantação maciça
de árvores.

* * *

Ou.Burle Marx não estava muito ins

pi rado ao conceber o projeto oú os nos

sos administradores não gostam de ár

vores . Contudo, ainda há tempo para
se. fazer alguma coisa.

UNIDADE

Frase de um observador político
sobre a unidade do Governo:

.
- A unidade é constatada somente

a olho nu. Com lupa dá para ver muita
disputa pela sucessão. Restabelecer até

quando O' governador aguentará sem

locar o gongo. A menos que jogue água
fria sobre alguma cabeça.

DIÁLOGO GELADO E ECO
LOGICO

Ou rante a grande nevasca da última

semana, dois velhinhos, envoltos em

gros�os ponchos, conversavam e toma

vam chimarrão em um bar de SãoJoa-'
quim:

-A nevada de 1957 foi bem maior do

q ue esta. Naquele ano enfiava o

guarda-chuva na neve c ele desaparecia
totalmente; neste o cabo fica ·de fora.

Além disto, então, os galhosnão resis
tiam ao peso e quebravam.
Ao que o outro retrucou:
- E .só que neste ano rião houve galho

quebrado porque não tem" mais pi
nhei I'O.

•

*' * *

Há 22 anos atrás a natureza ainda

não tinha' sido violentada naquelas pa
ragens.

FRASE

De um carioca , emcdcbista e anti-
'

adcsista.. "Todos os habitantes do 'Rio

padecem do mal de Chagas"."

Os contatos preliminares da viagem já foram tomados.

***

Sec retariado Estável

UMA COl5A
DESSAS ELE só
PODe MESMO DI�
NAS NOVeNS"

, .

S01.1 cristão. e nessa condição,
sinto-me à vontade para poder
dizer que discordo plenamente
com tal afirmação. '

_

'Anistia ampla, geral e irrestrita
sim, mas inatingível a criminosos

que em certas ocasiões de triste
memória, colocaram .0 país em

constantes sobressalto com as suas

bom.bas,·.sequc·stro, assaltos a ban
cos e assassinatos a pessoas inocen
tes, trazendo de certa forma tris
teza a dezenas de lares brasileiros ..

"J'Jinguém poderá perdoar tais

eleme_ntas perniciosos que,'
e�cudando-se em determinada.

ideologia política, foram os inicia
dores dos assaltos que ainda per- .

duram nos tempos aluais.
Outrossim, nota-se que, por

Bola na rede
Senhor Diretor,
O futebol da capital do Estado é

mesmo engraçado, quando neces

sita de promoção faz. alardes com

coisas vexatórias, corno o aconte

cido sexta-feira e que foi publicado
no J ornaI "O Estado" sábado: o tal
do suborno do Criciúrna através
do Rubão. Pura palhaçada. .

Figueirense e Avaí sempre foram
agremiações de. ':altos e baixos." no
futebol de Santa Catarina e não vai
ser hoje qué a coisa vai mudar,
falta boa vontade' por parte de
muita gente boa, inclusive por
parte de muitos jogadores.
Promoções como a do "aga

salho", depois esta. do "suborno",

para chamar a atenção do grande
público desportista e. aficcionado é

chantagem barata como torcedor.
O negócio é mostrar dentro das

quatro linhas um futebol sem tran-,
éos e barrancos, um futebol"real
mente ao gosto da torcida: um fu
tebol arte.

Não esta "coisa" cheia de violên
cia, de malandragem.
Futebol. gente boa, é na bola.

E bola na rede.

Atenciosall1ente, Salvador de

Jesus, Florianópolis.

O Senador Magalhães Pinto mandará um emissário a Florianópolis
nos primeiros dias de ag'osto, Missão: manter contatos com todos o!)
deputadõs estaduais, para sondar suas tendências quanto à criação de .

novos partidos .. ,

.
.

Mudanças numa equipe de Governo é hi- não foram suficientes para extinguir. Mas

pótese que existe em caráter permanente, estes problemas não chegam a influir na

uma vez que os ocupantes dos cargos dos quase totalidade dos membros do Secreta
escalões superiores da Administração ali riado, onde na realidade não se percebe, de

. estão por razões entre as quais a confiança modo geral, situações capazes de gerar .cons
figura como das mais relevantes. E na me- trangimentos políticos em relação ao 00-,
dida em que o quadro político-partidário in- verno e em relação à Arena. Se porventura há
gressa numa fase de total reformulação, essa qualquer problema com os Secretáríes, este
hipótese passa a ser admitida com maior in- problema não está dentro do Governo. Esta
sistência, dando origem, inclusive, à onda de

.

ria no âmbito partidário municipal ou regio-
. especulações que nestes dias COITem a res- nal, mas isto é outrahistória a ser contada,
peito de alterações no Secretariado do Go- caso exista quem ·lhe conheça o enredo.
verno do Sr. Jorge Bornhausen .. A verdade é Hoje pode-se dizer, com absoluta tranqui
que os rumores não brotaram do nada. A pos- lidade, que o Governador assumiu o co

sibilidade de alteração existe, tendo sido mando efetivo do seu Partido. As .bancadas
mesmo admitida por figuras do Governo e da estadual e federallhe têm sido fiéis à orien
Arena. Só que por enquanto não se pode ava- tação, não se registrando até o presente ne

liar em que escala nem quando irá acontecer. . nhuma rebeldia. A composição do Governo
Poder-se-ia dizer, sem maiores riscos, que conseguiu abranger, de forma ampla, as cor

as eventuais defecções no sistema situacio� rentes da mais diversa origem partidária 'e
nista estadual não deverão ter o vulto que al- não há o menor indício de que o Sr. Jorge
guns imaginam.' Embora seja sabido que Bornhausen tenha em mira qualquer projeto
nem todos os membros da Arena estejam. de "compactação" .

destinado a expurgar'
plenamente satisfeitos com o . Governo, o estes ou aqueles companheiros que convo

número dos descontentes é irrisório em rela- cou pata a sua equipe . .É possível, porém,
,

ção ao daqueles que o apóiam. A maioria dos. que na execução da reformulação partidária a

descontentes, de resto, se inscreve nesse rol atual composição deva ser revista, abrindo
por razões que se situam muito mais no âm- espaço para a formulação de uma nova

bito das questões fisiológicas que por diver- equipe em face da realidade política quevi
gências de fundo com o programa e a orienta- gorará com a criação de novos Partidos. Mas

ção que o Sr. Jorge Bornhausen vem impri- será muito difícil um númer� expressivo de,
mindo ao seu Governo. Outros, embora nada Secretários. de origem parlamentar deixar
tenham contra o Governo, apontam proble- por livre e espontânea vontade os cargos que
mas ii nível municipal, onde velhas chagas, ocupam' atualmente para se aventurar em

.'

herdadas de um passado que a esta altura já
.

emoções políticas de resultados aleatórios. A
entrou para a História, mantêm aceso o esto- reforma partidária não abalará a estrutura do
pim de antigas disputas e inapagadas rivali- Coverno. Quem sair é porque não está cor

dades, que estes 14 anos de bipartidarismo .. respondendo..

r ,>j;.-::Z'C�
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Anistia
Senhor Diretor.
Leio quase todos os dias em vá

rios jornais e fico verdadeiramente
pasmado com os alvitres cometi
dos, por alguns destacados mem

bros da alta hierarquia eclesiástica,
quando declaram enfaticamente
que a anistia deve ser acima de

qualquer paixão, ampla, geral.e ir
restrita, com 'abrangimento aos

terroristas.

comodismo, pessoas de grande
projeção social e intelectual se omi

. tem e não vêm a público combater
ou declarar-se discordantes de tal

pensamento de alta' cúpula da

Igraja e de outros setores. Até
mesmo o Senhor Presidente da Re

pública, embora afirmando que
nao tecnou questão contra a apre-
sentação de emendas ao projeto
governamental de anistia, não ad
mite que o texto seja desvirtuado
em seus objetivos e concepções,
afirmando ainda não encontrar

maneira de como ampliar a medida
de modo a beneficiar' terroristas.
.seq ues tradores, assaltantes ou as

sassinos já condenados pela jus
tiça.

Tal medida viria, se realmente,

realçada, representar um incentivo
a todos oscriminosos comuns, que
logo estariam alegando motivos

políticos também para justifica
rem seus ,delitos.

.

�

Fi nalizando, o Senhor Presi

dente acrescenta, que como ho
mem. bem que ele gostada de anis
tia r a todos. màs 'C0I110 Presidente

precisa ter a noção exata de seus

atos e atitudes.
Atenciosamente, Valter Clau

dino da Silva, Florianópolis.
• .f:",_,,-;

Parlamentarismo
seria a fórmula

o afastamento do governo da participa
ção direta nodebate sobre os novos parti
dos, que passaria a pertencer exclusiva
mente à classe po-lítica, é uma hipótese afas
tada das preliminares das reformas parti�
dária e eleitoral em gestação no Planalto.
No. entanto, esta é 'uma fórmula que conti
nua encontrando defensores dentro do pró
prio governo, e foi-nos lembrada ontempor
uma alta personalidade governista a pro
pósito do comentário anterior dessa coluna,
aludindo às circunstâncias de crise em que ,

o problema' da rearrumação partidária é
levantado para impedir um eventual im
passe institucional em razão da provável'
tendência de vitória oposicionista nas ur

nas. Corno o regime provavelmente não ab
sorveria essa manifestaçõo eleitoral ad-

· versa, pelo conteúdoprebiscitário dopleito,
que é O que se proCUra eoitar - argumenta
essepolítico - fatalmente haveria o impasse,
nas futuras eleições, -desde que não fosse
superada a situação de emergência na área
econõmica: E uma vez que não se acredita,
pelo menos a curto prazo, no êxito das me

didas postas em prática' nessá área, que
aliás impõem uma certa trégua no combate
à inflação, torna-se imperioso extinguir os
atuais partidos e introduzir um' novo

quadro partUJário. Nele, não seria indis
pensável aparticipação do.prôpriogoverno,
ao menos na fase de implantcu;ãd e organi
zação de novos partidos. O resultado, ao

contrário, poderia ser. melhor se o governo
deixasse de se imiscuir na questão,

· compondo-seposteriormente com as legendas
de sustentação majoritária no Con-
gresso. _

.

Essa é a tese parlamentarista que, entre
outras coisas, aliviaria o partido, do go
verno, tenha que novo nome tiver e seja ele
qual for, do pesado fardo eleitoral que car

rega, seja como herdeiro político do regime
de arbítrio, seja como depositário decarga

; : .'ir ,Jrte,.,p.r.ÇJtfl�to)pppulÇ1!.r-�p.elQ/'ü:r._elZexosjr)(iJ; erise..

econôniico-social. Mas ela não encontmure- '1;

;,
. ceptioidade nos ctrculoe-ôftciaie, porque,
afinal de cordas, implica em ceder a inicia
tivapolítica e, aindapor cima, ter que com
partilhar o poder com os segmentos parti
dários que. se mostrarem mais atwos e en

fluentes. Aparentemente, nestes determi
nados circulos decisórios, prefere-se o risco
de expor o novo partido do 'governo a um

desgaste futuro, que o de ceder logo, na

reformulação partidária, o .controle sobré
uma maioria parlamentar que se sabe ser

esmagadora ao nível do COngresso e de al
guinas Assembléias.
Dentro desse racioctnio é que está sendo'

questionada a emancipação de setores go
vernistas para formar Uma terceira força
política, ao lado dopartido do governo pro-

.

priamente dito e do partido de oposição, ou
dos vários partidos oposicionistas. O go
verno não abre mão ainda do propósito de
formar uma legenda coesae forte para sua

sustentaçiia parlamentar, e imagina poder
incluir nela todas as atuais lideranças da

Arena, com algumas defecções inevitáveis
em troca de possioeis adesões que no final
das contas manteria a eituaçiio numérica

. praticamente inalterada. E coloca, na falta
de melhor idéia, a proposta da permanên
cia do uso da sublegendaê: mesmo com

mais de dois partidos, como forma de
manter as atuais facções arenistas agre-
gadas na nova legenda. Hauerá segura- .

mente resistências políticas a esse dispa
rate de se pretender multiplicar artificial-

·

mente por t':�s cada uma das novas legen
das criadas. Afinal, se isso serve para fra
cionar a oposição, também é bastante para
manter (racionado o partido do governo, e o

.

tiro poderá sair peta culatra. Em tempo, o

governo poderá se encaminhar a fórmula
parlamentarista, ou uma versão aproxi
mada, respaldando-se num quadro parti
dário mais abrangente e realista.

I
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!I Governo vai aplicar Celso Furtado: a
i Cr$. 23 bilhões.no Sudene ainda'é 'um

L,'���"!�"��í!o<�;�"S""����'�:85C� patrimônio do Nordeste.
• 23 bilhões em obras de prevenção e controle de inundações em todo o Recife _ "Eu não diria que fiquei rios da Sudene, que cumprimen- durante todo este tempo, nos foi não pague o preço por isso. "Que
; País anunciou ontem o Ministro Mário Andreazza ao instalar a comis- otimista depois de me informar taram o seu primeiro superinten- imposto um modelo econômico ela não venha a ser utilizada mais
I ão interministerial para preservação e controle das enchentes do Rio'. detalhadarnente sobre o atual es- dente eentregararn-lhc uma cole- que causou mais danos ao Nor- uma vez para exigir muitos e
: �ãO Francisco. .

"

, tágio de desenvolvimento do ção de gravuras de um artista deste que ao resto do país, pois foi maiores 'sacrifícios do Nordeste.
; A comissão terá um prazo de 180 dias para apresentar sugestões para Nordeste e a posição da Sudene nordestino. orientado, para o consumo de porque os grupos de pressão estão
I a Bacia do São Francisco e o .Minis_tro Andreazza espera iniciar algumas na luta por este crescimento. O bens duráveis.,

.

em ação para df-fender os grandes
I obras ainda em; sua admtn!straça() ..� plano a ser apresentado pela que aprendi hoje foi que a Sudene· - "Lugar de nordestino é onde "Este modelo teve como conse- investimentos que se realizamno

1 @rnissão devera conter, alem de Ideias para controle das enchentes, se constitui. ainda num patrimô- ele pode fazer alguma coisa pelo qüência uma rápida moderniza- Sul. como Itaipu, a Ferrovia do
: �edidas-que visem_ a um melh<:r aproveitament_o do rio, em termos de nio da região, mas que a possibi- Nordeste, e, para mim, é possível ção de um setor da sociedade, Aço, o programa nuclear. E eu

I' avegação, imgaçao e produçao de energia elétrtca. . lidade de se fazer alguma coisa continuar pensando lucidamente uma forte ampliação do consumo pergunto: será o Nordeste que vai
'i n

corno medidas a curto prazo para o controle das enchentes do São pelo desenvolvimento .do nor- sqbre o Nordeste.e sobre o Brasil, de um setor da sociedade, criando pagar a.conta?". .

: F.rancisco, o Ministro Mário Andreazza destacou a definição de nor- deste se reduziu consideravel- mesmo estando fora do país. O uma demanda cujos efeitos eram O Sr. Celso Furtado fel' ques-
I inas:para utilização adeauada das barragens de Três Marias e de Sobra- mente", disse ontem o economista fato de estar conversando aqui no Sul do país. Portanto o Nor-' tão de deixar claro que não consi-
i \linho, além do estabelecimento de um centro de previsão de cheias., Celso Furtado. com vocês, já é uma participação deste sofreu duplainente as con- deravaa Sudene como responsá-

As providências a médio prazo, ,adiantou o rrurustro, envolvem a minha na discussão dos proble- seqüências do modelo de desen- vel pelo empobrecimento do
elaboração dos termos de.referência para a execução de um projeto de Depois de uma reunião, que mas dá região, ajudando os ou- volvirnento adotado no país", Nordeste nestes últimos anos,

construção de barra�ens e diques de-proteção das cidades e dos campos durou três horas e meia, .com o tros a pensar. A minha presença disse ele. porque ela não tem autonomia de
" síveis de ínundações. E nesse projeto q�e devem ser estabelecrdas as superintendente .da Sudene, Sr. hoje, aqui, é uma indicação clara. ,

.. decisão, "A Sudene nào
é

somente
l I· �diÇões de aproveítarnento dos recursos hídricos, com o emprego mten- Valfrido Salmito, o Sr. Celso Fur- de que estamos numa fase de tran- O.economista afirmou ter en- o seu corpo de técnicos, mas tam-

: ��o da irrigação, produção de energia elétrica eJom a navegação.. tado afirmou que somente a partir sição, numa fase nova que poderá contrado, na Sudene, um grande bérn seu .Conselho Deliberativo,
'. roduçao de energia eletnca e com a navegaçao.

.

.

.
de mobilização de forças políticas nos conduzir a democracia", disse avanço no estudo da região, e elo- formado pelos -governadores da

: p
O Ministro Andreazza destacou a importância di! comissão de con- nordestinas será possível, ao. o Sr. Celso Furtado, giou a atuação do atual superin- região. Ora, esses governadoresf rrole das enchentes do São Francisco.considerando sobretudo as inun- Nordeste, retomar o caminho do Para o ex-superintendente da tendente, mas "pude .constatar indicados não estavam interessa-; dações que ocorreram noiní�io do ano. e que, somente.nq Nordeste, desenvolvimento: "Agora, tudo Sudene, a ausência de vida poli- que a evolução geral do sistema dos no .desenvolvirnento verda-

� desabrigaram 180 mil pessoas. Os preJUlzos matenais foram enormes,' dependerá da evolução do con- tica no País depois dê J 964, foi a político brasileiro, a organização deiro, ele,? não dependeram do
l disse oministro, lembrando que o GovernoFederal dispendeu, somente texto geral político do Brasil, es- causa do aumento das desigual- de poder, a organização adrninis- voto povo para chegar ao poder e! em recursos do tesouro, Cr$ I bilhão 500 mil para a recuperação dos ramos vivendo Um processo.irre- dadesentre o Nordeste e as outras trativa, a concentração enorme de só prestam contas 'ao Governo..

Estados de Minas Gerais, Bahia, Pénambuco, Alagoas e Sergipe. versível de evolução democrática regiões do país: "o único recurso decisões em Brasília, a hipertrofia· Central. Os próprios atuais go-.: A comissão interministerial para controle das enchentes do São e este momento de transição é de- disponível da região, é o recurso do poder· burocrático centraliza- vernadores estarão, preocupados
; Francisco é composta por representantes do Ministério do Interior 'cisivo para o tipo de democracia político, já que o Nordeste não dor, tudo isso repercutiu de forma com o futuro nomomento em que
'.(DNOS, Sudene, Codevast e Sema); Ministério das Minas e Energia que vamos ter no futuro".

.

. tem peso econômico .nenhurn, e extremamente negativa' para c o contexto político evoluir e
é

esta: (Departamento Nacional de Aguas e Energia Elétrica e a Companhia O encontro entre o Sr. Valfrido toda a sua produção industrial Nordeste",
'

,

a oportunidade que o Nordeste
I Hidrejétrica do São Francisco - Chesf); Mi,nistério dos Transportes Salrnito e o criador da Sudene, na não representa mais que 4 por' Para o economista, é impor, tem de lutar por um modelo de.

l'(Portobrás), Ministério da Agricultura (Sudepe); e Ministério do Pla- sede do órgão, foi cercado da cento do País. Como o recursos (ante neste momento de crise eco- desenvolvimento adequado a seus

í nejamento, '. maior expectativa dos funciona- político não pode ser utilizado nômica no Brasil, que o Nordeste recursos.

I Os trabalhos serão coordenados pelo Departamento Nacional de

T,. _ -. •
'

I Obras de Saneamento. (DNOS) , O diretor-geral do órgão, Sr. José ecn,cos' �ao pe·squ.sar o·s C.f"'eS! Reinaldo Tavares, destacou que, além de elaborar planos a médio e a
.

.

• I '.
.

',.'. I •••
.,: curto prazos, a comissão deverá estabelecer uma escala de prioridades '

: para as medidas a seremimpla:�tadas, objetivando uma rápida eficiên- do' 'ee 'a�', f·n·,ho �".'.a"n'ee '.' no Bras,·'·! da no controle das enchentes. .',
.

: Disse ainda o Sr. José Reinaldo que os trabalhos da comissão deverão

" seguir
o seguinte esquema: coleta de' informações; planificação de sis

tema de previsão de cheias e estiagens; revisão das regras operativas
I I para as barragens; levantamento das áreas inundáveis; indicação de
,

obras para controie ue cneias; programação' de estudos e projetas
I !' futu�os; ,e, finah:nente, elaboração do relatório contendo todas as su-

, gestoes. .
...

..

,

I Bens' do Grupo Abdalla
I .

I __ começam a ser
,
I '

I vendidos em São Paulo
; São PauIo- Avaliados em Cr$3 milhões 997 mi1207, foi licitado ontem,
,pelo valor de Cr$ 884 mil 501, o primeiro lote de bens do grupo
: J.], Abdalla', confiscado pelo Governo Federal da Fábrica de Papel
I Carioca S;�. Os bens;da.empresaforam 9jvididos em 510tes, do� (juais
I apenas OOIS - as magwnas de labn�çao de papel e lIpografIcas -

I mteressaram aos compradores. .

; O presidente da coordenadoIja das empresas incorporadas ao patri
: mônio nacional, SL Aurélio da Nova Castelo Branco, que acompanhou
I a licitação, explicou que "o total apurado será depositado paril, ao final
i das licitações de todas GlS empresas dos débitos dosAbdalla, para com o

i Governo Federal, o governo estadual, rimnicipal e com a previdência
!wci�",.. '.

.'

',' .

(: No segundo semestre deverá ser realizada a lidtaçãq qo prédio e

I i linh�� telefônicas da .�áb!i(;a d� Papel Cari?caedo ':�rr�nchf\,mento do
� Zeze' ;''Um lot€ 'de aprOXImadamente '1'2 al'quelres,' 10cahz-ado"F1o InUill.-
fcípib àe�Ameri·cana.... :cn �\�. ?J�)%.�': .�y.;;s_«·�-0('�""".�:" ,�7"i»;�',!f;'�'Z?t'� 't
�. O Sr. Aurélio da Nova Castelo·8ranco considerou n€ljfkil avaliar o

I total do débito do grupo hoje, mas no niomento dos confiscos, realiza
I dos pelo Ato Institucional n.o 5,em 1973, 74, 76 e 77, calculava-se a

! dívida em Cr$ 500 milhões". .

.

I
As propostas para a licitação dos bens da Fábrica de Papel Carioca

I foram apresentadas por 'escrito; após o pagamento de 5 por cento do

'IIvalor total mínimo estabelecido pela coordenadoriq das empresas
,

incorporadas ao patrimônio nacional, como caução. O primeiro lote

, recebeu duas propostas e o segundo 5, "

l' O primeiro, composto por máquinas de fabricação de papel fOI
,arrecadado por Antonio Pescarini e outros, O valormínimo era de Cr$
'13 milhões 775 míl, mas a venda foi feita por Cr$.5 milhões 659 mil. O

,: segundo; gue incluia máquinas para uma tipografia completa, ayaliado
I :em Cr$ 151 míl 330 foi arrecadado por Cr$ 225 mIl 50 I·, pela ComercIO de

lmáquÍnás e Materiais Gráficos Vital da Costa e CompanhIa,
I Us lotes que nao apresentaram llcltantes, da ,mesma empresa, eram
lcompostos por móveis de escritório, máquinas de escritório e 2 linhas
: telefônicas,
I

!r---------�------__----�--------------__------�

!

í.�.
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Apto. c/3 quartos, sála, cozinha, bwc, área de ser

viço, situa-se em cond. fechado, praia particular,
pi!,?cina, play-ground, churrasqueira, salão de festas,
quadra de esporte, ancoradouro p/bárco, garagem
e área de lazer. Poup, a combinar. assume financ.
Tratar fone 44,0917',

.'

Rio - Os crimes de "colarinho
branco", no Brasil, principalmente
as falências fraudulentas, mani

pulação ae-dados da Bofsa de va
lores e retirada de produtos do
mercado para forçar o aumento

. dos preços, começarão a ser pes-.
quisados, deritro de um mês, por
professores e alunos do Instituto
de Ciências Penais, ligados a Fa
culdade Cândido Mendes. O es-:

tudo é o primeiro da América La
tina, e do Brasil e ficará concluído
em 1983.'

branco", o professor Juarez Ci
rino dos Santos destaca três tipos
de danos causados por este delito.
a coletividade: danos contra li

'

vida e a saúde - especialmente as

camadas. mais carentes - danos
contra o patrimônio social da co

letividade (interesses materiais-ou
e�onômicos do povo) e danos
contra o patrimônio estatal da co
letividade (aparelhos e recursos

públicos do Estado)".
No primeiro caso, o professor

destaca a "exploração predatória
da força de trabalho", como as

jó�nadas eXcessivas de trabalho,
provocando acidentes de tra

balho, e os baixos salários que
únpeaem os trabalHaoores de "re
por as energias consumidas no

processo de trabalho", além da

éxploração predatória dos recur

sos naturais, "pelos quais a nafu
reza é transformada em lucros

privados". Neste caso incluiu"se a

poluição do meio-ariJ.biente.
"OS métodos irregulares e frau

d ulentos e enriquecimento; pela
utilização de mecanismos institu
.cionais oferecidos pelo sistema ju-

rídico" provocam, por -exemplo,
quebras de grupos financeiros
causam danos à coletividade;
dando margem a intervenções do.
Governo com a utilização de di
nheiro público .. Outro dano
contra o património da coletivi-
dade é "o controle da comerciali
zação de g�nefOs de consumo

obrigatório' por redes de distri
buição privada" o que possibilita
ó áiiInenio dos preços destes gêne
ros mediante a retirada do mer-

cada.' ,.'
. Quanto aos danos contra o pa
trimônio estatal, o professor Jua
rez Cirino dos Santos aponta a

"exploração de prestígio., ou trá
fico de influências e a corrupção
administrativa de alto nível"
como Práticas instituciona.Jiza
das, "ligadas à concessão de favo
res ou privilégios especiais, às
vezes lesivos à sociedade. A sone

gação de impostos 'pelas elites.
eC0nômico-financeiras são outro

exemplo. '.

. O estudo apresentado"durante
o simpósio sobre criminalidade
do colarinho branco, dO qual par-

A pesquisa visa deterglWar a

frequência e extensão desses cri
mes, os setores nos quais ocorrem
com maior'frequência, os danos'
sociai�, as camadas sociais e inte
resses mais prejudicados além de
conscientizar as pessoas para o

problema. Estes delitos, cometi
dos especialmente pelas multina
cionais, caracterizam-se por

sçrem praúcados pela elite domi
nante e acarretarem danos à 'sC\cie-
dade, '

No'.projeto da pesquisa sobre a

criminalidade de "çolarinho

Passagens de ônibus
diminuem 'em 090S,0

Rio - As passagens de ônibus as empresas que requererem, no.
Ri�São Paulo serão reduzidas em DNER, os respectivos. talões de
dois por cento a partir de 4 de isenção que os motorista enttega-
agosto próximo, COl)1 o fim da co- rão, obrigatoriamente, a cada
brança do pedágio di! coletivos passagem em posto de pedágio. A .

nas estradas federais, Em todo o instrução vale para todos os tipos
País, a medida atingirá 47 empre- de ônibus, mesmo em serviço par-
sas de transportes interestadual e ticular.

.

internaçional, com benefício para A isenção do pedágio para ôni-
cerca de 13 milhões de passageiros bus é ampla e atinge os regulares
no çspaço de um ano. (transporte de pas�ageiros inter-
A dara foi fixada em decreto, já . ll)unicipal, interes.tadual e inter-

publicado no "Diário' Oficia!", nacional), os de turismo, frcta-
mas só !'icarão isentas'do pedá!\io mentoe particulares. Em todos os

casos, porém. o proprietário do
coletivo ou a empresa deve reqúe
reLo no DNER, os talões de isen

ção.,
Para fazer Q pedido, é necessá

rio fornecer uma estimativa do
número de viagens para um pe
riodo de seis' meses. Há talões de
quatro cores (azul. vérmelho.
amarelo e verde), segundo as ca

tegorias. O decreto que garantiu a

isenção determina. contudo, que
o ônibus que chegar a um posto

EM MATÉRIA DE REFRIGERAÇÃO

'PROCURE rOMAZ
QUE GARANTE O QUE FAZ

RUA SÃO JOÃO BATISTA, 60
FONf: 33-1768

tiripam 25 criminalistas de 15 paí-.
ses Iatino-amertcanos e que. ter
minará amanhã, na Faculdade
Cândido Mendes, em 'Ipanema,
objetiva segundo o professor Jua
rez Cirino dos Santos, "dernoris
trar o tratamento legal diferen
cial, a nível de definição e de apli
cação da lei, entre as cr.iminalida
des de "colarinho branco" e con

vencional e, completamente, a na

tureza classista do direito, como
.cristalização ideológica do poder
político e econômico; explicando
as distorções e unilateralidades do
sistema de justiça criminal das so
ciedades divididas em classes".

Ó autor do projeto da pesquisa,
que será executada por professor
e alunos do Instituto de Ciências
Penais sob a di reção geral do ad
vogado Heleno Fragoso, disse
que os crimes de "colarinho
branco" não são reprimid'os, de
finidos como crimes e nem cons

tam nas estatísticas sobre 'Crimina
lidade. Salientou, porém� que
estes delitos e as multinacionais
"estão' uinbilicalmente ligados".

sem o talão deverá pagar o pedá
gio normalmente,
Assim, m,esmo um colégio que

tenha uma frota reduzida de ôni"
bus, mas com trajeto que passe
por posto de pedágio, deve reque
rer os talôes', para garantir a isen
ção. O mesmo vale para empresas
de turismo. Hoje, o DNER estará
publicando, nos principais jor�
nais do País, edital convocando.
os 'interessados em obter os' talões
de isenção que se dirijam aos dis
tdtos rodoviários de sua área.

'HOJE' É O DIA DO PAPAI!
'. 'Hoje meu pai saiu muito.cedo de casa, Iss� acontece todos os dias e eu estou

quase,sempre dormindo naquela hor:a da manhã,
Meu pai é motorista de õniblis e eu'sei que ele tem uma grande responsabilidade.

.
Dia êntra dia sai, aquêla rodoviária tá .cheia de gente querendo viajar. Meu pai

c�l�a tnuitobem dos passageiros, Todos gostam dele. Ele faz tudo para cumprir o ho

�ano e nunca é imprudente notrânsit?, E a quem pára no meio do tr�jet9 �le aJu-
'a a c;lescer a bagagem. ,Todas essas COIsas que.fazem um homem se!, s'lmpatlco e com·

e e mesmo. '

..

Parece que estou vendo ele. com a gravata toda alinh�da chegando na rodoviária

Fbm ijq\Je!e �aita pnibus .•Olha, não � p�r. �er rn.e.� pai n,ão, m�s eu.acho o trabalbe de-
e em paréCldo com d de um llomandantede aVIa0.' _

HOje é o dia do Motorista - di� do papai: Um abraço, comandante!
..=:�rr::.:::;J_

25 de Julho. Dia do Motorista.

,',_.'
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COMPANHIA
BRASILEIRA

DE TRATORES

CGNCESSIONÁRIO TRA
TORES, PEÇAS E SER

ViÇOS

CONVITE PARA MISSA
DE 7.° DIA

Jorgelina (D. Santa) Faria Cunha, Ricardo
Faria Cunha, Guilherme Faria Cunha, Dea
Cunha, Américo Glavan, convidam parentes.e
amigos para a missa de 7.° dia em sufráqio da

. alma de seu e�poso, pai, irmão e tio

RUI CUNHA
a ser oficiada no dia 26/07/79, quinta-feira, às
18 horas e 15 minutos, na Catedral Metropoli
tana de Florianópolis.

EM CRICIÚMA

CHURRASCARIA APOLO XVI
Ar condicionado, ambiente

descQntraído.

Cozinha italiana, espeto corrido. �s
sextas-feiras, feijoada. Rua Oes.
Pedro Silva, 712 - fone 33�0827.

1 ,: (" LIVRARIA E � '� I

PAPELARIA BAMBINA LTDA�'
Artigos escolares pelo melhor preço da
cidade.

PREÇOS DE INAUGURAÇÃO
.

Material de expediente para escritório e

tOda linha de formulários padronizados.
Brinquedo e material. para pintura de telas
e tecidos

'.

\
.

EM CADA COMPRA GANHE UM PRE
SENTE

Rua Deodoro nO 35, loja 16-Galeria Manoel

M.aia ao lado da Fecoagro.

Geromím Antônio Guolo
Prefeito Municipal

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CORONEL FREITAS

EDITAL DE CONCORRÊNCIA
PÚBLICA N.o 02/79

A Prefeitura Municipal de'Coronel Freitas, torna pú
blico para conhecimento dos'interessados que até
as 11 horas do dia 10 de agosto de .1979, serão
recebidas a documentação habilitadora e propostas
para empreitada global- fornecimento de material e
mão-de-obra - de construção de um prédio escolar
com uma sala de aula, uma sa�a de direção, área
coberta e duas dependências sanitárias, a ser edifi-
cado em linha Ipiranga. .

.

Cópia do Edital e planta da obra serão obtidos na

Divisão Municipal de Administração, nos seguintes
dias e horártos: segunda-feira á sexta-feira das 8 hs
às 13h30min e das 13h30min às 17h30min e aos

sábados das 08h às 11 h, I nformações também pode
rão ser solicitadas pelo telefone: 0499. 47238 cio Sr,
Luiz Daivo Gasparin.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUt:JICIPALDE CORONEL FREiTAS

CONCORRÊNCIA
PÚBLICA N.o 03/79

Germim Antônio Guolo, Prefeito Municipal de Co
ronel Freitas, torna público para conhecimento dos
i nteressados, que até as 11 hora.s do dia 17 de

agosto de 1979, serão recebidas propostas para for
necimento e colocação de 05 vigas de çoncreto pro
tendido e pré-motdadas, com15m lineares cada, a
serem utilizadas na construção de uma ponte sobre
o rio Taquaruçu, perímetro urbano de Coronel Frei
tas.

,Cópia do edita! será obtida na Divisão Municipal de
Administração, com o Sr. Luiz Daivo Gasparih, nos
seguintes dias e horários: de segunda-feira à sexta
feira, das 08 h às 1.1 h30min e das 13h30min
às 17h30min e aos sábados das 08h às 11 h, Informa
ções também poderão ser obtidas pelo telefone:
0499.47238,

.
.

,

Geromin Antônio Guolo
Prefeito Municipal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sine/Se emprega 8.520
pessoas

.

neste

primeiro semestre
Das 14.312 pessoas encaminhadas pelo

SINE/SC às empresas que dispunham de
14.083 vagas no primeiro semestre deste ano,

foram empregadas 8.520, de acordo com o

relatório do Sistema Nacional de Emprego no

Estado.
Os técnicos observaram que os 5. 792çandi

datas não admitidos pelas empresas revelam a

necessidade de os cursos de qualificação de
mão-de-obra serem planejados e ampliados
no sentido de atendeimelhor às exigências do
desenvolvimento sócio-econômico de Santa
Catarina e de contribuir para a eliminação das
distorções existentes no mercado de trabalho.
O índice de colocação em Santa Catarina é
considerado ótimo em relação à média calcu
lada pela Organização Internacional do Tra
balho, de 14 por cento.
No período de janeiro a junho, �4.536 pes

soas preencheram os cartões de empregado do
SINEiSC. A maioria. segundo o relatório.
optou por mais de uma alternativa de serviço.
preenchendo mais de um cartão. o que elevou
a oferta de mão-de-obra. influindo na compu
tação do índice de colocação,
Observam os técnicos que um grande nú

mero de.inscritos já possuía emprego; mas que
recorreu ao SfNE. por necessidade de melhorar
o nível do seu salários ou em decorrência de
insatisfação no trabalh_o_:_
Entende o SIN E/SC que uma forma de .re

duzir ainda mais o índice de candidatos não

admitidos. por falta de qualificação. é plane
jar os cursos de -capacitação sobre pesquisas
do mercado de trabalho. a fim de permitir
uma identificação dos setoresmais carentes de
recursos humanos. E isto. na sua opinião. se

constit,uiria num instrumento amais com que
passanao Governo a contar para suprimir as
defasagens existentes no mercado de traba'lho.
Tubarão foi o município onde o SINE/Se

obteve omaior índice de colocação de pessoas
em empregos. Das,l.670 pessoas encaminha
das às' empresas. foram admitidas 64 por
cento, O servente em geral foi a mão-de-obra
mais procurada, somando 624 pedidos no

primeiro semestre por parte das empresas.
,

O operário industrial surge em segundo
. lugar com um total de 316 ofertas de emprego
e com um índice.de colocação de 77 por cento.
O segundomalar índice de colocação foi em

Críciüma, onde dos 3.432 candidatos a em

pregos foram contratados 63 por cento. A
maior necessidade das empresasnesse muni
cípio {oi de alimentador de linha de produção.
que é operário capaz de assegurar a produ
ção com,o transporte de matéria prima e do

produto semi-acabado ou acabado. Neste
setoro SlNE/SC colocou 84 por cento das 879
pessoas encaminhadas às indústrias em geral.
O índi ce mais baixo de colocação foi regis
trado. em Itajaí, com 23 por cento dos 1.353
mas se manteve acima da média admitida pela
OIT.

'

Maluf está mesmo,
disposto a encontrar

petróleo em SP
São Paulo - O Governador, Paulo Salim cada. O Secretário semostra ótimista quanto

Maluf está mesmo disposto aencontrar petró- aos trabalhos e acredita que dentro das áreas
leo em São Paulo e outros estados. A equipe .. pesquisadas há 90 por cento de possibilidade
do' Instituto de Pesquisa Tecnológica já está de se encontrar gás e 50'pór cento de se encon-
iniciando conferências do perfil geológico de trar petróleo,
várias áreas e hoje à tarde o Governador com As conferências do perfil geológico estrati-
seu Secretário de Indústria. Comércio e Tec- gráfico serão iniciadas -em Angatuba. Rio
nologia. Sr. Osvaldo Palma. o de Obras e Claro. Anhembi e Piratininga. A conferência
Meio-Ambiente. Sr. Sílvio Fernandes Lopes. do perfil. segundo o Governador, deve demo-
mais os presidentes da CESP e do IPT. tem rar de seis a nove meses. quando' então ele
entrevista com o Presidente da Petrobrás. Sr. espera ser possível perfurar os poços profun-
Shigeaki Ueki, para discutir as condições de dos, Apesar de as áreas iniciais serem todas no
operação do Consórcio Petroleiro Paulista, Estado de São Paulo. o Sr. Maluf afirmou: .

.

O governador anunciou ontem .. depois de "Nada impede que amanhã possamos também
uma reunião do Grupo de Trabalho. que es- começar a conferência de outras áreas de pe
pera começar os primeiros furos rasos ainda furação .... , s;

. •

em agosto e em meados do próximo ano ini- O SecretárioOsvaldo Palma estará reunido
ciar as perturaçõesproíundas. Para issojá fez hoje com empresários da indústria pesada
uma dotação orçamentária de Cr$45 milhões para definir quais 'os equipamentos que
até o Iimdo ano para a CESP e o IPT. que podem ser fabricados no Brasil e se há neces

formam o consórcio. e das quais o Governa- sidade de importação.
dor afirma "sáo empresas paulistas cujos pa- A reunião de ontem no Palácio dos Bandei
triotismo e interesse pelo Brasil acho que não rantes. estiveram presentes além do Governa:
estão à prova", � dor e dos Secretários Osvaldo Palmá e Sílvió
Mesmo assim o

. secre- Fernandes Lopes. o Presidente da CESP. Sr.
tário da Indústria, Comércio. Ciência

....

e Tec- Francisco Lima Sousa Dias. o diretor do IPT.
nologia, falou. também à saída da reunião de Sr. Alberto Castro e o Diretor do Departa
ontem que se for encontrado petróleo. ele 'será menta de Aguas e Energia Elétrica, Sr. Os
todo ,l{e�dlp'o a PeJ;!'obrás a preços d�mer- "

valdo lasbeck.
.

� .;�, ':

50 anos de' tradição no mercado de capitais membro das Bolsas
de Valores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul

Av. Osmar Cunhll n.o 15 - lojll17
Edifício Ceisa Canter

Telefones 22-4906 e 22'{)114
Intermediaçãona Compra e Venda de Ações em Bólsa Letras de

Câmbio - custódia de títulos - incenti'vos fiscais.
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Empresários reafirmam
inter,esse na Sidersul

Segundo notícias, proceden
tes de Brasília, continua em

evidência nas altas esferas o

assunto relacionado com o

projeto Siderúrgica Sul Cata
rinense - SIDERSUL -, nota
damente neste momento em

que a crise energética mobiliza
para um esforço concentrada
as forças vivas do País.

O projeto Sidersul, ainda de
acordo com a informação,
circulante em área do Minis
tério, da Indústria e 'do Co
mércio - Mie - apresenta.
entre os .mteressados em sua

execução. o Grupo Gerdau,
em associação com a Man
nesmann e o Grupo Bardella.
e li parceira de grupo inglês do
ramo. cujos representantes
estiveram recentemente na

capital catarinensc.

O dado expressivo do in
forme originário de Brasília é
que o CONSIDER, através de
seu Secretário - Executivo, sr.
Aluísio Martins, aceita como

de suma relevância as propos
tas para o Projeto SIDER
SUL, ainda que pudesse tra
zer riscos aos seus investido
res.' Com efeito, o que Santa

. Catarina oferece ao Brasil é
uma usina de gaseificação
capaz de beneficiar 700.000
toneladas de carvão-vapor
ano com a obtenção de 650
milhões de m3/ano de gásre-
dutor e cornbustfvel.

.

O projeto SIDEKSUL con

siste, basicamente, em três seto
res: redução,
aciaria e laminação. A redu
ção resultará em 430.000
toneladas/ano de ferro-

esponja, transformado em ta

rugos, na aciaria elétrica, o
.

que significa capacidade para
o setor de 500.000 r/ano. Já a

laminação representará a

produção de 470,000 t/ano de
produtos não planos leves ao

.

carbono como vagalhões,
barras, perfis e fios-máquina.

Segundo recentemente di
vulgou o Govemador Jorge
Bornhausen, em entrevista à
imprensa, o CONSIDE·R
apresentará durante todo o

mês de agosto seu parecer de
finitivo a propósito da viabili
dade do projeto de implanta
ção da Siderúrgica Sul Cata
rinense: Esse dado o Gover
nador colheu-o . no próprio
órgão, onde esteve recente
mente inteirando-se de tudo
quanto se refere ao. anda
mento àquele projeto.

Dieter $chmidt no Rio
"

para contatos no 8NDE
Para participar de reunião do

Conselho, de Administração da

Brasilpart S/A, em São Paulo. e

manter contatos com a diretoria
do Banco Nacional de Desenvol
vimento eccnôriiicó.Trio �io
de Janeiro. viajou na manhã de
ontem o Secrjtário Dietcr
Schmidt, da Indústria e do Co-

. mércio.

.A Brasilpart S/A.- Participa
çõese I.nvestimentos. iniciativa da

Federação do Comércio do Es
tado de Sao Paulo. a qual aderi
ram expressivas entidades do país
e do exterior. ligadas à agricul
tura. comércio. indústria e insti

tuições financeiras. é uma organi
zação recentemente criada com o

objetivo de investir e participar
dos objetivos sociais dos peque
nos e médios empresários nacio
nais. A reunião de ontem, 1)0
Conselho 'de Administração da
Brasilpart contou com a pre
sença. além do Secretário DÚ:ter
Schrnidt, de empresários destaca-

.

dos
.

como e concreto do BNDE para o car

José dos Santos Diniz, Superin- vão catarinense, assunto afeto ao

tentende do Grupo Pão de Aç�-,.) Sr. Paulo Ariosto, superinten
car; Roberto de Abreu Sodré, dente daquele' banco. A agenda
ex-Governador de São Paulo; dos Secretários Dieter Schmidt e
Jessé Pinto Freire, Presidente da Ingo Zadrozny no Rio. inclui al
Confederação Nacional do Co- moço com o Presidente do Banco
rnércio; Oswaldo Roberto Colin, Nacional de Desenvolvimento
Presidente do Banco do Brasil, e Econômico, LUIz Sande. O re

Theóphilo de Azeredo Santos, torno do Secretario da Industriá e

Presidente da Federação Nado- do Comércioa Florianópolis está
nal dos Bancos.

.

previsto pará amanhã,
REUNIAO NO BNDE

.

.

No Rio de Janeiro, em compa- . PASSONI NA SUDESUL
nhia do Secretário do Plan�jamento'

.

Por outro lado. o Secretário
Noberto lngo Zadrozny, o Secre- Adjunto da Industria e do Co

tário Dieter Schmidt manterá en- mércio, Carlos Passoni Júnior,
contro com a diretoria do Banco etnbarcou à tarde para' Porto
Nacional de Desenvolvimento Alegre. a fim de manter contatos

Econômico. Os representantes do na SIDESUL, além de tratar de
Governo de Santa Catarina trata- projetos de interesse da Universi
rão de temas relacionados com os dade para o Desenvolvimento do
corivênios firmados pelo Estado Estado de Santa Catarina, deverá
com o BNDE beneficiando o acompanhar o andamento de as

Proinfra os distritos industriais e suntos ligados ao Projeto Litoral
outros projetos. Também 'exami- Sul, especialmente o Distrito In
narão a possibilidade de conse- dustrial de Imbituba. Seu retorno
guir apoio financeiro mais amplo _ocorrerá amanhã, '

Fia' a álcool é �n're9ue a Uelci
o presidente da FIAT Auto

móveis. Miguel Augusto Gonçal
ves de Souza. entregou ontem aos

presidentes da Petrobrás, Shi
geaki Ueki, e da Petrobrás Distri
buidora. General Oriovaldo Pe

reira Lima, as primeir.(ls 20 uni
êlades de üma frotà de'64 ;FIAT
147 a álcool.' encomendada's
'pelas duas empresas ..

A .entrega foi feita às 12 horas.
rio Posto 2 ·de Dezembro. dos pos
tos Petrobrás no Rio de Janeiro.
aparelhados para o abasteci
mento do álcool carburante - fa-

zendo parte de um programa de
comercialização autorizado pela
Secretária de Tecnologia indus-'
trial do MIe. Nessa primeira
etapa. a FlAT automóveis atende
a encomendas de um total de. 189
carros.

MERCADO
Aprodução em série do motor

FIAT 147 a álcool. único proje
tado especial!11ente para o uso desse
conibusüvel, sem adaptações,
teve início no dia dois' último. e

está, dimensionada;' segundo.Mi
guel Augusto Gonçalves de

Souza, para satisfazer a demanda
.

de órgãos governamentais e em

presas mistas. a quem, por en

quanto, estão restritas as vendas
de carros a álcool. Ele frisou, en
tretanto, que a FIAT automóveis

eS,tá t, tecní.Çªmente aparelhada
para atender inclusive ao consu.

midor em g,ral. .

Das encomendas já feitas 94

unidades distinam-s� à Tele�ig.
64 .à petrobras, 30 ao Ministério
da Fazenda e um ao lPEA.
sendo que as primeiras entregas
foram feitas à TELEMIG e ao

Ministério da Fazenda.

-- -

Ministério da Pre�idência e Assistênciá Social
. .

Brasil firmará
com Espanha acordos

para a pesca
Brasília- Um ambicioso acordo de r esca, prevendo a mobiliz
ção de parte da frota pesqueira espanhola para operar na.
costas brasileiras coma bandeira doBrasil e ainda a realiza/
de investimentos espanhóis na instalação de frigoríficos e eq�C
pamentos industriais no país, será um dos principais resultad

I·

práticos da, visita que o Primeiro-Ministro Adolfo Suarez fa ?1
Brasília no próximo dia 6 de agosto.

ra:

O anlincio oficial da visita do Chefe do Governo espanhol a
Brasil foi feito pelo Itamarati juntamente com a informação de
que o Prem!�r Suar�z, aco�panhado �e doi� qutros. Ministros�
desembarcara no Rio no dia 4, ficara na. CIdade ainda no di'
seguinte, em caráter não <:ficial, e estará em Brasília a 6 d�
agosto. Seu programa preve um prolongamento da visita a Sã
Paul? no dia 8. e � p�rtida, em seguida para a posse do nov�
Presidente da República do Equador, em Quito.
Cerca de 25 jornalistas estarão támbém integrando a Comi.

tíva espanhola nessa viagem.
.

O protocolo do acordo de pesca � uma fórmula prática 'de
justificar o controle soberano sobre 200 milhas do mar territo.
nal dando-lhe um sentido prático econômico - já vinha sendo
desenvolvido com a Es?a�ha de�de o ano p�ssadci, porém foi
retardado em cons.equencl� ?OS problemas internos (inquéri.
tosihavidcs na anuga administração da Sudepe. .

. BALEIAS -

João Pessoa - Os dirigentes da COPESBRA - Campa
nhia de Pesca Norte do Brasil - negaram-se ontem a fazer
comentários sobre a suspensão da captura de baleias a parti'rde
1981 alegando que ainda não dispõem de dados oficiais. "Rece.
bernos. apenas, um comunicádo na Pelegaçia Regional da Suo
depe e estamos aguardando detalhes".

Apesar disso, foi intenso o movimento ontem no escritório
Central da COrESBRA, em João Pessoa os telefones não para
vam de tocar. As maiores dúvidas eram ligadas ao problema das
pessoas que dependem diretamente da captura de baleias, nú.
mero calculado em torno de 5 mil, de acordo com fontes do
governo da Paraíba, .

De uma coisa os dirigentes daCOPESBRA já-tem certeza 0S
navios que são utilizados na captura de bàleias serão aproveita_
dos para outras atividades, como a pesca de atum e tubarão; Os
bal�ei�os serão desativados assim que estiver ém vigor a portaria
proibindo a captura de baleias..".

. .

� . :.':

Até o dia de ontem, a COPESBRA tinha capturado paatual
temporada 27 baleias, das quais 25 minkes e.2 c3ehalates. A
Caça pro�segue nomalmente e até o fim' da temporada a COL
PESBRA pretende atingir a cota estipulada para :est)! an9 no
Brasil: 755 min kes e 31 cachalotes.

.
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DEPARTAMENTO REGIONAL DE PESSOAL
EDITAL'

AUXILIAR OPERo DE SERVo DIVERSOS

1 - Mercedes Enedina de Campos
. 2 - Nelza de Souza Siqueira
3 - Maria EUlalia Rachadei

.

4 - Veréna Merkel
5 - Manoel José Albino
6 - Hilda.Maria de Pinho

.

7 - Maria Terezinha Andrade
8 - Maria Terezinh'a Honório
9 - Rosaura Paim

10 - Sonia Maria dos Santos
11 - Ronalino Vieira
12 - Dilma ,Maria Hoffmann
13 - Saul Freitas da Silva
14 - Rosa Maria da Silva Schmidt
15 - Olindina·Justino
16 - Veda Silva Marchiori
17 - Teresa Gasseferth Araújo
18 - Janete Nunes Pires
19 - Jucélia Raimundo
20 - Janice Coan

. 21 - Luiz Correa de Souza
22 - Sueni Ju raci de Melo
23 - Vlolcezia Marcon
24 - Izabel Steffen de Oliveira
25 - Onilda Evangelista Martins
26 - José de Melo Cl;ibral.

�
INAMPS/ INSTITUTO NACIONAL DE ASSISTÊNCIA .MÉDicA DA PREVIDÊNCIA SOCIAL

,.
,'.' '.

JUIZO DE P.REiTO DQS FEtTOS DA FAZENDA'
DA CO�ARCA DE JOAÇABA - se. 1.ilPRAÇA:
06.08.79 às 9:00 hs. 2.a PRAÇA: 20.08.7� às, 9:00 .'
hs. Valor a quem mais der. LOCAL: Forum Av..
XV de Novembro, n.O 378. Processo de Execu·
ção Fiscal n,o 9,832. EXEQUENTE: FAZENDA
NACIONAL; EXECUTADO: TRANSPORTE
MODERNO,lrDA. BENS: Um pavilhão de ma
deira coberto de telhas de barro, medindo 9 x

26; uma serraria com serra Tissot sem marca,
com acessórios e equipamentos ou seja carro.

.

. para toras e carrinho circular com motor elé
trico trifásico de 10 HP; uma serra circular com
mesa e 1 motor elétrico marca GE cl7,5 HP;
uma serra circular destopadeira com mesa e
um motor elétrico trifáslco com 4 HP - Baumelher.
VALOR' DA AVAUAÇAO: Cr$. 100.000,00. Joa-

çaba, 06.07.79. Aimery Albrecht - Escrivã. Car
los Pru<;lêncio - Juiz de Direito.

.

Xaxim (SC), 20 de julho de 1979
PUNIO ARLINDO DE NES
Presidente do Conselho de

Administração.
.
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O Diretor do Departamento Regional de Pessoal do INAMPS em Santa Catàrina,' convoca
os candidatos a seguir relaCion,ados, aprovados em CONCURSO PÚ.SLlCO realizado pelo'
DASP, a com,parecerem, dentro do prazÇ> de 5 (ci nco) dias, neste Departamento, sito à Praça
Pereira Oliveira Edifício INAMPS 4,0 andar, no horário das8:00 às 12:00 e das 13:00 às 18:00
horas, a fim de tratarem 'de assuntos relativos a assinatu'a de Contrato de Trabalho.

.. 1.5

27 - Magda dos Santos
28 - Tânia Regina ,Ribeiro
29 - João Gesser
30 - Selma Sombrio
31 - Osvaldo Rocha da Silva
32 - Margaret Prosdossimi Stahelin
33 - Volnei Souza Neto'
34 - Maria Verônica de Souza
35 -.Solange Abgail dos Santos
36 - Osni Antônio Ferreira
37 - Maria S'ernadete Vela
38 - Norberto Sento
39 - Sandra Alves dos Santos

. 40 - Tânia Mara Ortiga
41 - Maria de Lourdes da Silva'
42 - DÓria Tomásia de Andrade

. 43 - Maria Helena Zapelini
44 - Maria Letícia Vieira 'da Silva
45 - Maria Lucia Loch Farias
46 - Daniel dos Santos
47 - Ana Lelia Carulack
48 - Anisio Feitosa
49 - Senta Cristofolini da Rosa
50 - CleUsa Maria da Silva
51 - Aracy Cristina IIk.iw

TÉCNICO EM RADIOLOGIA
1 - Carlos Gilberto Outra
AGENTE AOMINISTRATIVO
1 - Marisa .Remor de Oliveira
2 - Rita de Cássia Barbi
3 - Arlete Pereira ,Alves
4 - Sara Raquel Nacif �aião
5 - Jatir João de Amorim
AUXILIAR DE ENFERMAGEM
l' - Onélia Lima Silva
2 - Delma Silva
3 - Valquiria Pierri Silvino
4 - Maria Magui Schlickmann
5 - Maria Jérezinha Simas

Florianópolis, 24 de julho de 1979
.

,
,

Informa outrossim, que o não comparecimento dentro do prazo acima estabelecido
imP9rtará em desistência, ensejando a convocação dos candidatos seguintes na classifi
caça0.

CHAi)ECÓ AvlcOLA SIA
. CGC(MF) 82949371/0001-89 - XAXIM-SC
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAOROINARIA
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2,40 2,40 400.00'0 - 1,2
2,23 2,23 1.678.000 - 0,8
3,05 .3,05 705.000 - 1.6
0,5,7 0,:,6 517.000 ... 1,6
JoOO l,OO' 800.000., 3,0
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO·
Convocamos os Srs. 'Acionistas para comparecerem
à r�uniã? da .A:ssembléia Geral ExtrçlOrdillária, que
sera realizada as 14,00 horas do dia 04 de agosto de
1979, na sede social da empresa, sita à Rua Bento
Gonçalves, 948, nesta cidade de Xaxim-SC., para
deliberação da seguinte ordem do dia: .

1) To�ar conhecimento da subscrição do aumento
de capital de Cr$ 7.800,000,00 (sete milhões e oito
centos mil cruzeiros), cujo lançamento foi autori
zado pela AGE de 11.04.79.
2) Promover o rateio de sobras de subscrição, e·

homologar bu não, em definitivo, o referiqo au

mento de capi�al.
3) Promover. as alterações estatutárias decorrentes
da alteração do capital social.
4) Tratar de outros assuntos;dé interesse da socie
dade ..

TEATRO ÁLVARO DE CARVALHO
27 de julho de 1979 - 21 :00 horas
(Sexta�feira)

PRO A�TE QUARTET
Conjunto de Câmàra Norte-Americano
Ingressos - Cr$ 100,00 e Cr$ 50,00, na dane Modas (el'Tl
frente ao Cine São José), na bilheteria do Teatro, na Eletro
sul (com DonaMarina no ELASE) e na APUFSC com O Prof.
Maciel).
Promoção - Pró Música de Florianópolis
Secretaria de Cultura, E. e Tvrismo
Fundação Catarinense de Cultura
Colaboração.- Jornal O ESTAD0

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Soro contaminado desapareceu
do hospital após matar paciente

Blumenau (Sucursal) -'A viúva

Marlene Heil Booz deverá in

gressar na justiça de Blumenau,
no decorrer desta semana, com

uma ação para apurar as res-:

ponsabilidades pela morte de

seu marido, o comerciante Ivo

José Booz. de 42 anos de idade.

Ele faleceu terça-feira passada
na Unidade de Tratamento In
tensivo do Hospital Santa Isa
bel. desta cidade, em virtude,
segundo certidão de óbito assi

nada pelo médico Humberto

Rebello Narciso, de "choque
endotóxico e administração de
soro contaminado".

Ivo José Booz deu entrada no

Hospital Santa Izabel na tarde

do dia 12 de julho, atendendo
determinação do médico Hum

berto Narciso, para submeter-se

a um tratamento, visando expe
lir um cãlculo renal, através da
uretra. O tratamento, segundo
seus familiares, compreendia a

administração de soro ao pa-.
ciente; o que foi feito ainda na

tarde daquela quinta-feira.
Após ter recebido cerca de um

litro de soro, Ivo passou a ter

alucinações e outras estranhas

reações que chamaram a aten

ção dos atendentes.do hospital,
que trataram de remover o me

dicamento. Em seguida, o pa

cientet te"e uma parada car-

díaca. Foi reanimado com cho

ques elétricos e submetido a

nova medicação com vistas a

desintoxicação do sangue e ati
vação dos rins. também parali
sados.
Foi levado à Unidade de Tra

tamento Intensivo do hospital,
onde, de acordo com opinião de
familiares que o estiveram visi
tando ficou "em estado deplo
rável até a morte", ocorrida na

'manhã do dia 17, terça-feira.
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Os familiares de Ivo José
Booz tentaram obter uma expli
cação além daquela formalizada
na certidão de óbito, pergun
tando ao médico sobre o para
deiro do soro contaminado, que
"provocou a morte do paciente.
Nos foi respondido, apenas, que
por infantilidade das enfermei
ras o soro havia desaparecído'v.
disse um dos sobrinhos de Booz.
Ao justificar o ingresso da

ação na justiça, a viúva Marlene
Booz disse que pretende apurar
as responsabilidades sobre a

administração do soro conta-:
, minado, ao mesmo tempo e!TI .

que pretende chamar a atenção
da opinião pública e da direção
dos hospitais a fim de que casos

'como este não tornem a se repe
tir.

.. BruIlllU' "fllh o ,h, JOSI BOOZ.l."z-.4or
Datura1 4...\oe, ,Z.tado._._._._._._ I' ,lo- B�.1BJlItfJ. PERREIRJ. BOOZ

40 l ..r. D .."t�a' d..at.e .E8hAo, rlil'1.4'At•• �a Silo Joio Bat1.ta
Fui ucdur!lulc ]1 ...01...7� Sr.BiSOA $t.tfeD

�l"nuu ... I�Lc:;lnuu lIli'u"'u "rIli"tlu p.l0 Dr.ÜUIlIberto laro1.o
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Conto do bilhete

prerníado fez uma

vítima na Capital

mirou quando todos começa
ram a rir. Fo( neste momento
que ele descobriu t�r sido vÍ
tima do "conto do bilhete".

Segundo orientação destes
mesmos amigos, Amaro se di-

.

rigiu até a Delegacia de Fur

tos, Roubos e Defraudações
(O.F.R.D), onde relatou em

detalhes o que lhe acontecera.

Disse que "os dois, um mo

reno, estatura baixa e gordo'
ficou conversando com ele

enquanto outro (moreno com

traços nordestinos, 'alto e

magro) foi quem ficou com o

dinheiro e ó relógio".' Ne
nhum outm detalhe que pu
desse levar à descoberta de au"
tores do "conto do bilhete" foi

:
.

fornecido por Amaro o que
, dificulta o trabalho da DFRD.

AVISO
De outra parte o titular la

ceguay Marques Trilha que
.ouviu pessoalmente' as recla
. maçoes de Amaro, aproveitou
a Oportunidade "para dar
mais um alerta aos que dei
xam seus veículos estaciona
dos no aterro da baía sul e na

Cobrador
de Ônibus
assaltado
no Conta
Dinheiro

;-� Lage (S o"

'b
sucursal) - cobrador de

I On1 us José Volni Rodrigues 18

��os, foi assaltado por volta 'das
horas de segunda-feira'I �uando se diri'gia ao escritório d�

Umpresa Transul Transportesrb '1
I anos, de Lages, para prestarContas. Os dois assaltantes mas

�rados, armados de faca e revól-

2el8�'OOram a importância de Cr$

d � fato aconteceu nas proximi
loa es do escritório da empresa,

nh�üzado no. bairro Conta Di

tatu:!}' O.s ?OlS elementos, de es-

b d·a media, abordaram o co-
ra or

.

Illas
' que segurou o braço do

Ver _carado, que portava o revól

À I'
e passou a gritar por socorro.

disputa prosseguiu e dois tiros foram

F
arados para o ar. :,

tinh�rçado pelo meliante que

soltar
a f�ca, o cobrador teve que

Parou
o raço do outro, que dis

acen
mais um tiro, sem contudo

nh .

ar ú alvo. De posse do d'i-
elro .

talllbé� IS assaltantes tentaram

CUlares
evar os pertences parti

teiro
do JOvem José Volni, sol

qUe �oresldente no bairro Coral,
qUeixansegDeUlu fugir. Ele registrouColllar?a legacia de Polícia da

ca de Lages.

Cinco pessoas aspiraram
vapor de feijão queimado'
e

.

morreram em São Paulo
São Paulo=.Cinco pessoas morreram, de sábado até ontem, apenas na

capital, intoxicadas com o vapor de feijão queimado. Com o frio, as

mulheres prepararam a comida trancando portas e janelas. .

Segundo as autoridades, a fumaça provocada durante a queima de feijão
é altamente tóxica, matando quem a aspira em poucos minutos.

Na manhã deOntem foi encontrado o corpo de Milton Alves Ferreira,
de 16 anos, que morava em quarto no bairro do Pari. Peritos encontra
ram no fogo feijão queimado dentro 'de uma panela. de pressão. No
domingo cedo, em Santo Amaro, vítimas também do vapor de feijão,
'morreram asfixiados; pai, mãe e filha de apenas dois meses (José
Eugênio Sulino, 29 anos, Cleusa Barbosa, 21 e a menina Clebiana).
No sábado à noite, em'Pinheiros, foi encontrado morto, no aloja

mento de um prédio em construção, o ajudante de/pedreiro Haroldo

Silva, de 3.1 anos. Ele preparava seu jantar, mantendo no fogo uma

panela com feijão.
.

Autoridades'. acharam
corpo de 'homem boiando

no rio
-

Itajaí-Açú
BIumenau (Sucursal) - Gilda José Melin, de 1.8 anos, residente na rua

Luiz daVeiga, 140', Bairiô' dá' Água Verde, que estava desaparecido
, desde' O' dia' 16 último, foi !b'ncontrado morto, ontem, por volta de

IOh3Omin, boiando nas água� do.rio Itajaí-Açú. proximidades da Su-
nos" para realiza�em roubos

pergasbrás na rua Itajaí. ,

desta natureza e nao podemos . Ele trajava calça de brim, jaqueta, camisa floreada e sapatos pretos e,
fechar os olhos às investidas'" segundo o médico legista desta cidade, Lourival Saad, Gilda morreu

dos mesmos. afogado.

19 horaS TUCAT.....SE
--

SE VOCÊ NÃO GOSTAA DA PAlMEIRA AULA,
PEÇA SEU DINHEIRO DE VOLTA. EM INGLÊS.

MATRíCULAS PARA AGO�TO
RUA CORONEL MELLO ALVIM, 20
CHÁCARA DE ESPANHA
TEL.: 22-0524.

CEA - ENGLISH COURSE

ESTADO DE SANTA CATARINA

GABINETE' DO GOVERNADOR

CASA CIVIL

EDITAL

O Presidente da Comissão Especial de Licitação designada pelo Ato nO 1.158, de 1Tde

maio de 1979, do Senhor Governador do Estado, TORNA PÚBLICO que, através de Pro

cesso Público de Pré-Qualificação. de conformidade com o Edital de 07 de junhode 1979,

foram habilitadas a prestar serviços de Comunicação Social ao Governo do Estado, pelo

período de 1 (hum) ano, as seg�intes Agências de Propaganda:

1) R .P.M.' RELAÇÓES PÚ BLlCAS. PROPAGANDA E MARKETING LTOA ..

2) EQUIPE PROPAGANDA S.A.

3) A.S. PROPAGUE: SERViÇOS DE MARKETING LTOA.

4) M.P.M. PROPAGANDA SA
.

5) EXPANSÃO PUBLICIDADE E PROPAGANDA LTOA.

6) GRAN META PUBLICIDADE LTDA.

7) CERRI e LLAMBI DARDE LTOA.

8) EXA COMUNICAÇÃO E MARKETING LTOA.

9) PUBLlCENTRO COMUNICAÇÃO E MARKETING LTOA.

10) J.B.A. MURAD DE COMUNICAÇÃOLTDA.
11) SCRIBA STUDIO ASSESSORIA E PROPAGANDA LTOA.

12) EDEME iNDÚSTRIA GRÁFICA E ÇOMUNICAÇÃO LTDA.

13) QUADRA COMUNICAÇÃO LTDA. I

14) PAULO BRÜNING PRODUÇÓES GRÁFICAS LTOA.

15) STANDARD, OGILVY e MATHER PUBLICIDADE LTOA.

Florianópolis (SC), 23 de julho de 1979

ENIO ANDRADE BRANCO
Presidente

Polícia - 7

Operário tirou uma ,luva ao

cair da ponte.E sumiu, no mar

O· operaria Silvio Pedro
Vieira, com 18 anos de idade,
caiu da ponte Hercílio Luz às

8hlOmin da mnahã de ontem, e

seu corpo desapareceu no mar.

Ele realizava trabalhos de ma

nutenção da Ponte Hercílio
Luz, empregado da firma Ma
chado da Costa, do Paraná.

Neste emprego desde maio úl

timo, Silvio trabalhava com o

"jato de. areia" na armação da

ponte, para retirar a ferrugem.
Entrou às sete, horas para o ser

viço e as 8hlOmin no mar, "pe
dindo socorro e gritandomuito,
chegando a atirar uma das lu

vas", disse o mestre de obras,
.

Ivo Pelegrini, da mesma firma
O serviço de Auto Busca e Sal

vamento (ABS), do Corpo de

Bombeiros desta Capital, recebeu
o comunicado da queda ao mar,

.

vinte
minutos depois e, imediata

mente, colocou nas águas da
baía vários soldados. Para ten

tar resgatar o corpo do jovem
operário, soldados do ABS uü

Iizaram a garatéia (semelhante a

utilizada na pesca artesanal no

litoral), dada a profundidade da

baía, em torno 'de 40 a 50 me

tros.

Na cabeceira da ponte Hercí
lia Luz, no lado do conti
nente fica o alojamento dos 33

operários emprégados da firma'

Machado da Costa, para
naense, responsável pela rnanu
"tenção da ponte já há 20 anos.

No local, por volta das
14h3Omin de ontem, alguns ope
rários encontravam-se sentados
no galpão das refeições, cabis
baixos e tristes. "Olha eu não
vou falar nada porque minha
mãe sofre do coração e se souber

que estou trabalhanddo aqui na
ponte, é capaz de ter alguma
coisa", dizia umdos tantos ope-.
rários, jovem como os colegas,

. temeroso "de me meter em al

guma complicação" ..
Porém acabou arriscando, "a

gente' entra no serviço às 7,
'deixa às II e vai almoçar. Ao

" meia dia começamos nova

mente e às 6 horaslargamos de
vez. Hoje, o Silva (Silvio Pedro

Vieira, vítima de afogamento,
desaparecido nas água do mar),

Amigos ouvi ram os gritos de

socorro do jovem quando caia

pegou o serviço com a gente e

mais de uma hora depois caiu na

água". Apesar de se mostrar re
ceoso e perguntar constante

mente sevrneu nome não vai sair

nisso", o operário falou ainda a

respeito da provável causa da

queda ao mar: "o cinto de segu
rança deve ter dado problema .1;
então ele caiu. A proteção que
existe 'é de madeira e nas extre

midades da gaiola (armação
que envolve os andaimes) não

.

tem proteção alguma".

operário Silvio caiu nomar.
_

Segundo Pelegrini, "o operá
rio trabalha corno cinto de se

gurança; amarrado na cintura e

preso numa argola no local em

que está trabalhando. Este

rapaz deve, quando dirigia os

jatos de 'areia contra. o ferro,
movido-se sem equilíbrio, não
conseguiu prender novamente o

cinto à argola e caiu. No local

onde trabalham estes 33 operá
rios, todos jovens, existe uma

espécie de "gaiola" protetora,
em' madeira, que são montadas
no interior dos andaimes pàra a

mobilidade dos trabalhadores.

No lado sul da ponte Hercílio

Luz, de onde caiu Silvio, em ne

nhuma das extremidades existe

qualquer proteção, aconte

cendo a mesma coisa com os

andaimes que fitam embaixo,
local onde nenhuma proteção,
lateral ou nas extremidades,
existe.

Pelegrini complementa ainda
afirmando que ao cair "o operá
rio gritava muito e pedia so-

Na manhã de ontem, Ade- Praça da Bandeira". Nestes

lino Amaro, aposentado de locais - prossegue - é comum

Instituto Nacional da Previ- acontecer arrombamentos de

dência'Social, saiu de sua re- veículos e ° roubo de objetos
sidência na Prainha, próximo encontrados no interior, exis
ao Centro da Capital, e tindo inclusive alguns ladrões
quando atravessava a Praça que em 25 segundos aproxi
da, Bandeira, foi abordado

.

madamente conseguem abrir

por dois jovens, que insisti- úm carro, retinir objetos do

ram em.vender um bilhete da interior, fechar a porta e sair.

loteria -Federal. Alegando Um alerta de Jaceguay é no

que o bilhete era premiado, os sentido de que proprietários
dois conversaram demora- destes veículos coloquem travas

damente com Amaro até que de' segurança nos veículos, e

conseguiram ::onvencê-lo a'
que diminui

comprar? talão, �or quatr,o
-

muito a possibilidade do
mil cruzeiros e mais um relo- mesmo ser arrombado. Con

gio .Sei!'o .. fost�riormen,!e,..es- cluindo ele �firri1ou ainda qàe
.tando com amigos .H,um bar ;�f existem muitos 'Iàdrõés "fi.
contou a "novidade" e se ad-

SEGUNDO ACID�NTE
Em vinte anos que trabalha

mos na manutenção desta ponte
éa segunda vez que acontece um
fato lastimável. O primeiro foi
realmente por imprudência do
trabalhador e agora"vem este

caso que não consigo explicar -

dizia um engenheiro da firma
Machado da Costa, que não

quis se identificar, tendo-ao lado
o mestre de obra Ivo Pelegrini,
que fez algumas revelações
sobre as condições em que o

FESI-lvAt'DA
PANDORGA

corro, enquanto conseguia se

desvencilhar de uma das suas

luvas (estava ainda com o capa
cete) até que caiu no mar, afun

dou depois veio a tona. Neste
meio tempo um dos seus colegas
desceu e foi até a beira do mar,

jogou-se com a intenção de

salvá-lo. embora Silvio não es

tivesse mais à vista, enquanto de

cima da ponte, outro 'compa
nheiro seu ameaçou jogar-se
atrás, sendo segurado pelos
demais.

'

O proprietário de uma peixa
ria embaixo da ponte Hercílio

-

Luz depois de passados uns

cinco minutos da queda, colo
cou um barco na água e foi na

direção onde o operário havia
. caído. O mesmo engenheiro ten
tou ainda explicar a.queda afir
mando que chegou a fixar no

escrit óri o da Machado da

Costa, na cabeceira da ponte
Hercílio Luz, no Iado da ilha,
um aviso ameaçando com a dis

pensa do.serviço o operário que
não usasse cinto de segurança e,

concluiu com uma pergunta:
"No teu carro, por exemplo. tu
usas o cinto?"

Os 33 operários que fazem o

mesmo serviço que Silvio reali

zava, não trabalharam durante

todo o dia de ontem: "A gente
nem sente vontade de subir lá,
correndo o mesmo risco que o

Silva;morrer e depois não termais
!1e�_uma �ida para viver".

Dias 03 e 04 de agosto de 1979 - Aterro da Baía Sul � Florianóp�lis
Co-Promoção: JORNAL O ESTADO, TV CAIARINENSE c FUNDAÇAO CATARINENSE DE CULTURA

E PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANOPOLlS.
,

Colaboração: COMANDO DO GRUPAMENTO DO LESTE CATARINEf\JSE

Regulamentoe'
.

Inscrições: Local: Fundação Catarinense de Cultura - Rua Victor Konder 71

[lata: de 30 de julho a 03 de agosto d'e 1979:Horário: das 9,90 às 12 horas e d.as 14 às 17 horas.

Categorias: Infantil até 14 anos de idade - ambos os sexos

Adulto - maiores de 14 anos - ambos os sexos.

Modalidades: PERMANÊNCIA
CORTE INFANTIL
CORTE DE PIPA
CORTE DE BARRELOTE

. A MAIS BELA PANDORGA

A MAIS ORIGINAL PANDORGA

A MAIOR E A MENOR PANDORGA
A MAIS BELA PANDORGA BAt-JD�IRA

RESGATE

O Serviço de Auto Busca e

Salvamento (ABS) do Corpo de

Bombeiros. compareceu ao

local do desaparecimento do

corpo, após a queda e afoga
mento, colocou' homens no

mar, "mas devido à correnteza \

do canal não foi possível resga
tar o corpo. O máximo que pu
demos fazer foi uma busca com

a garatéia, devido à profundi
dade de mais ou menos 40 a 50
metros". A mesma fonte do
ABS afirmou ainda ser muito

difícil o resgate do corpo em

menos de dois dias, adiantando,
.

quê "possivelemente o corpo
venha a aparecer em alguma praia
daqui a dois ou três dias quando

jpa deverá estar boiando".

lf.XI BESC S. A.
.

.:c:. Crédito Imobiliário

CADERNETA DE POUPANÇA SESC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 - Esportes

Jorge treinou muito
O· jogo COl)1 OS. ponteiros

Para o treinador, estes
jogadores são muito im
portantes no esquema,
ainda mais que segundo a

opinião de Jorge Ferreira,
esta será uma partida im
portante para o Figuei
rense, "e muito mais difícil
porque oPalmeiras prati-.
camente Joga a sua chance
de ainda se classificar",
Isto fez com que ele inclu
sive tentasse, durante o

apronto de ontem, armat
urna tática especial para
surpreender o adversário.:
- Jogamos ,J3 cinco

. vezes com o Palmeiras este
ano, e assim como eles co
nhecem bem o Fi gueirense,

.

conhecemos. a equipe de
les. Assim é que considero
o time do Palmeiras como
uma equipe de muita
força, que joga um futebol
moderno, de velocidade.
Por esta característica, e

pela necessidade de vencer

para melhorar a classifica
ção, é qu� vamos tentar um

Dependendo apenas 'das
recuperações de Balduíno
e Cabral para ter confir
mada a escalação da
equipe, o técnico Jorge
Ferreira quér hoje voltar
de Blumenau com mais
dois pontos ganhos para o

Figueirense, usando para
conseguir este objetivo, de
.uma estratégia treinada
Ontem durante o apronto
tático, a base de lançamen
tos em profundidade para
os pontas.

'

A escalação do time.en-
"tretanto. só será confir
mada no início da tarde,
quando, a delegação estiver
praticamente saindo para
Blurnenau: Isto porque até
então, tanto Balduíno
quanto Cabral devem
permanecer em tratamento
intensivo no departamento,
médico, e precisarão ainda
fazer testes com o prepara
dor Jailson Colornbi, para
confirmarem as condições
de jogo ou serem definiti-

vamente vetados.
') Ontem, enquanto a

equipe treinava com Tomé
e Doval na meia cancha,
comGersinho de palita di
reita e Sebinho pelo co
mando do ataque, Bal
duíno e Cabral eram sub
metidos a intenso trata
mento de contraste, reve
zando os tornozelos ma

chucados. em baldes de
á�ua quente e gelada. Po
rem, ambos demonstra
vam muita vontade de,
jogar contra o Palmeiras:'

- Se depender de mim
entro em campo, e vem até
quando sentir muita dor,
se não estiver completa-.

mente recuperado, porque
sei que e Importante a par
tida - afirmava Baldui no.

- Vou até levar baldes
para casa e continuar o tra
,tamento, como já fiz
ontem, - explicava Ca
bral, afirmando ainda que
"é praticamente certo que
eu me recupere em tempo".

Campeonato catarinense
Fase semi-final

Returno-segunda rodada
,

,

.Grupo dos Vencedoras

Com Nilson, 'Saulo; ,

Valmir, Celso Sauer e Es
curlnho;Sony ou Márcio
Nunes, Dito Cola e Enéas;
Edney, Lenllson e. Clau
dlnho, o Palmeiras joga

,

hoje, às 21 horas, no e8tá
dlo 'Aderbal Ramos ,da
Silva, contra o, Flguel�
rense 'de Daniel, D)alma,
Reglnaldo, Càsagrande e.

Pinga; Do"al, ou Tomé"
Balduíno ou Doval e Édl-'
80n;' Seblnho ou Ger
slnho, Cabral ou Seblnho
e Marqulnhos. A arbitra:
gem sé"'á de Dalmo Boz,:
zano" auxiliado por Alei·>
de8

'.
Mafezollb e Alberto

'Tarántó:, 'O Palmeiras"
80ma .. 4, pontos, e ,o FI-

.

guelrense 9 pont08 ga
nhos.

'.
.

da equipe pára o jogo desta
noite.
Natanael' estava bastante

. satisfeito com o rendimento
da equipe, que praticamente
só tem um problema no meio

campo, porque o líbero Sony
voltou a sentir 6 tendão de

aquiles, A falta deste jogador,
poderá abrir uma nova opor
tunidade para Márcio Nunes,

assim como surge nesta par
tida uma chance para o lateral'
esquerdo Escurinho. porque o

titular Renato está suspenso
com três cartões amarelos.
Afora isto, há as contusões do
zagueiro Gilson e do ponta di
reita Zé Arnaldo, quase sem

chances de �proveitamel)lO,
Mas, antes de mais nada, há

uma-preocupação em.vencer o

Jogo de lançamentos lon
gos, para, ver se assim
complicamos a defesa de
les. Afinal, assim como
eles precisam ganhar, nós
também queremos 'somar
mais dois pontes - con- ,

cluiu o técnico.
'

Natanaelquer começar hojea recuperação
Figueirense, 'tirando partido
da motivação dos torcedores,
que fazem com que os dirigen- "

tes antecipem uma excelente,
arrecadação neste jogo. E no

Palmeiras, ontem, apenas
uma' notícia desagradável,
porqúe Haroldo foi operado
dos meniscos e só volta ao fu
tebol em 1980, segundo o de

partamento médico,

B Iumenau ,(Sucursaf)
"Nossa intenção é conseguir a
partir deste jogo o início da

reabilitação do Palmeiras no

octogonal, apesar de reconhe
cermos .no Figueirense um

time de muitas qualidades",
Esta foi a principal considera
ção do técnico Natanael Fer
reira, ontem, quando orien
tou o treino coletivo apronto

Rio do Sul e Criciúma (Su- Nos últimos dóis jogos sua

cursais) - Contando com o . equipe .perdeu três pontos
retorno de Dirceu e Nelson, ,(derrota para o Avai em Rio

que cumpriram suspensão do Sul e empate com o Join
automática na última par- ville em Joinvillê) e por isso
tida, o Rio do Sul enfrenta o o técnico não admite ponto
Criciúma, líder do Campeo-.' perdido hoje.
nato, esta noite no Estádio Outra alteração em rela
Alfredo JoàoKrieck a partir ção à equipe que enfrentou o
das 21 horas. O árbitro será Joinville será a volta de Jair,
Alan Giovani Abreu da que ficou de fora por causa,
Süva; auxiliado por 'Eurico de uma contusão na coxa. ,

Martins e Pedro Paulo de A delegação do Criciúma
Souza. viajou ontem logo após o

O jogo está despertando almoço para Rio do Sul com

grande interesse na cidade, o time definido pelo técnico

pois o Criciúma é líder iso- Lauro Búrigo. A única alte

lado do campeonato esta- ração será a entrada de
dual com 12 pontos. Já o Rio Bruno no lugar de Marco
do Sul ,está na quinta coloca- AntO'nio na lateral direita.

ção do Grupo dos Ganhado-
�

Esta alteração mostra o

res,éom' 7 pontÇls e uma vitó- cuidado do técnico em não

Jja o deixará com boas pos- perder a partida, pois Bruno
sibilidádes de classificação é excelente marcador, sem

para o he�agonal decisivo. contudo apoiar muito ao

O treinador Miro An- afaque. E Búrigo confirmou
drade, do Rio do Sul, está que ,ficará satisfeito se con

otimista quanto a uma boa .'seguir um empate, pois isto

apresentação na noite de garantirá de qualquer ma

hoje e afirmou que sua neira ainda a liderança do

equipe jogar,á ofensiva- campeonat'o."O Rio do Sul

mente, procurando o gol pensa em classificação e não,
desde Q início da partida, , pode. perder este jogo' de

Rio do Sul, enfrenta o Crícíúma
lutando ainda por classificação

Veló Clube

quer .cinco
jogadores

do in terior

caiarinense
o Velo Clube de Rio Claro, ci

dade do interior paulista e que
disputa esse ano o campepnato da
divisão principal de São Paulo,
está interes&ado' na contraiação
de éinco jogadores catarinenses,
nenh um deles pertencentes a Avai
ou Figueirense,

A direção do Velo Clubejá teve
sua atenção despertada. para ó

mercado c"larinense,' especial
mente do interior do estado, de
onde podem sair 9s reforços pre
tendidos por aquela equipe pau-
lista, '

Os jogadores visados são o

Sávio: artilheiro valorizado,

ponta. de lança Zeca,. da Caçado
rense, o céntro avante Sávio, do
/{ia do Sul, o zagueiro Aldo, QO
Marcílio' Dias, o ponteiro, es

querdo Luis Carlos, do Paysandu
e o central Gomes. do Juventus de

Jaraguá do Sul. Ontem um repór
ter de um jornal de Rio Claro pro
curou informações a respeito des
tes jogadores, telefonando para
oS,departamentos esportivos de O
ESTADO e Rád.io Guarujá, O
Velo Clube quer contar com al

guns destes reforços já l)esta pri
meira fase do campeonato pau-
lista de 1979,

'

maneira nenhuma. Por isso
vamos tomar muita cau

tela", disse Búrigo.
Equipes - Rio do Sul: Ca

tito; Moura, Baio, -Nelson e

Buca; Edson Scott, Valdeci e
Dirceu; Jair, Sávio e Fico.
Criciúma: Jurandir; Bruno,
Messias, Veneza e Valdeci:
Serrano, Mueller e' Careca;
Naldo , Ademir e Laerte ..

EDVALDO E REFOR_
ÇOS

Em Criciúma a situação
do zagueiro Edvaldo está fi
cando difícil. Ele deveria se

apresentar ontem pela
manhã, mas até, o final da
tarde não havia chegado. Os
diretores se mostravam mais

preocupados'Con'l a situação
e começaram a acreditar
realmente' 'na rescisão '·de
contrato.

,

Edvaldo, por ter sido reti
rado do time antes do jogo'
'com o Avai se manifestou

publicamente contra esta

decisão e falou que pediria
para ir í!mbora. O descon
tentamento do jogador era

direto com o técnico Lauro

Búrigo, que ontem opinou.
sobre o assunto dizendo que'
"ainda acho que o Messias
está melhor que o Edvaldo.
Além disso, nenhum joga
dor está contratado para ser'

exclusivarnen te titular".

Enquanto isso os direto
res do Criciúma voltam à
luta para tentar riovas con

tratações, Como o. prazo
para 'in'scrição- dé atletas

pafà as disputas finais do

Campeonato termina na

próxima semana e o time
não tem muitos reservas,as

contratações terão que ser

feitas ainda nesta semana.

"O presidente Antenor

Angeloni, disse que vários
contatos estão sendo feitos e

que brevemente, talvez 'até

hoje, a torcida terá grandes
novidades, com sondagens,
sendo feitas n0 Rio Grande
db Sul e em São Paulo. E
continlÍam treinando o late
ral Gilmar e o ponteiro Li
minha, ambos trazidos pelo
supervisor José Maria Pi-,
zarro do Parana. Os dois fi
carão em testes até o final da'
semana.

'Na estreia de Jutivdeslo
cada pela ponta esquerda, o
Avai joga uma cartada deci
siva hoje.à noite. A situação
da equipe na tabela do esta

dual, com apenas quatro pon
tos, é das mais difíceis'. Por
isso mesmo, só a vitória Inte
ressa à equipe, pois necessita
conquistar dez pontos em seis
jogos. Luiz Alberto, nessas

condições, assume lima ati
tude defensiva, preferindo
"esperar para ver como fica
rão as coisas".

..

Mesmo não' reunindo as

melhores condições físicas,
apesar de estar· no seu peso
ideal, 72 quilos, o centro
avante Jun deverá formar no
ataque com Jorge Luiz e Ka
,tinha. Luiz Alberto preferiu
lançar Juti pela, esquerda,

.AVAí' X MARCíLIQ,'DIÁ'$"',""':;'
_, , '. r

oESTADO

Desta vez Luiz,Alberto

não pode. pensar em empate
sendo que acontecerá o reve- o experiente jogador do Avai,
zamento com Jorge Luiz no que ficará fora deste impor
comando do ataque. Mas J uti tante compromisso contra o
reconhece que sua estréia Marcílio, está preocupado
ocorrerá num momento difí- com Luiz Alberto:

,

cil: '. - Sinto-muito tem que ficar
- O Avai está numa situa- fora desta partida tão impor- .

, çào dificílima precisando ga- tante. O Luiz Alberto não me

nhar esses pontos todos e vai recia .estar nessa situação. Por
ser fogo. A gente ainda tem isso eu queria jogar para aju
aquela esperança e vou ver o dar ao nosso treinador. Em
que dá para fazer. É uma coisa oito anos de Avai nunca tínha
quase impossível o Avai che- passado por uma situação tão
gar à classificação, mas a es- difícil.
perança é a última que morre. Já o lateral esquerdo'Cacá '

O lateral direito Deide, que acredita que o' Avai -vá con
no último jogo contra O CIi- quistar a classificação: "Dez
ciúma, apesar da derrota, teve pontos nós :ainda podemos
uma 'atuação eficiente, sempre fazer porque temos cinco
marcando em cima a Laerte, jogos dentro de casa. Mas
deverá permanecer na equipe, acho que nossa classificação

,

pois Orivaldo ainda não se re- vai depender muito do dás
cuperou da lesão no joelho. E sico de domingo.' Se vencer-

Lourival no Náutico,'
Katinha no Vasco: planos

Uma grande movimentação tomou conta do
estádio Adolfo Konder, ontem' pela manhã,
quando foi anunciado o interesse do Náutico
de Recife e do Vasco da Gama por Lourival e'
Katinha.,O presidente José Nazareno Vieira

percorria o gramado, ingressava no vestiário,
e tratava de informar à cronica esportiva sobre
as possíveis transações. Talvez a diretoria do
clube comece a se desfazet de alguns jogado
res, visando obter. recursos financeiros,

O Náuticode Recife demonstrou inter.esse

pelo passe de Lourival e o negócio pode acor
rer íl qualquermomento. Mas a mais provável
transação poderá' acontecer com Katinha. 'O

passe do ponteiro direito, pertence ao Atlético

Paranaense, mas o Avai poderia obter algum
dinheir� com �a negociação, pois o jogador
tem contrato com o clube até o final do ano.

Ontem, Katinha conversou com Jorge Otoni;
diretor financeiro do Vasco da Gama, e rece

beu o 'seguinte recado: "Por que. ainda não

viestes para o Rio de Janeiro?". A indicação de
Katinha para o Vasco da Gama foi de Guina e

Paulinho, companheiros do ponteiro na sele-
I

'

r

Chapecoe"se no seu jogo ma�s importante
Chapecó e joinvifle (sucursais) - Sem
cinco titulares devido a suspensões provo
cadas por expulsões e cartoes amarelos, a
Chapecoense enfrentá o Joinville esta noite
no Estádio lndio Condá, com arbitragem
de Antonio Rogério Osório auxiliado por
Fiares de Souza e Aparecido Elias de Brito.
A partida está sendo considerada por

rríuirós como a mais importante desta fase
e Cf previ's·ão de renda é superior a·2oo mil
cruzeiros. Diversas empresas, a título de
colaboração, solicitaram ingressos anteci-

'

pados durante todo o dia de ontem para
distribuir a seus .funoionários. Além de
tudo, a procura na sede do chlbe forgrande
e isto '!_eixou os diri�entes ani!l1ados.

Na Chapecoense, as diversas màdifi'ca
ções que serãó obrigatoriamente introdu
zidas na equipe devido às expulsões e cart- .

ões amarelaI' fazem do iOllo de logo ,ter
uma importância muito grande para a

equI!)elocal. O tecnico Vieira disse que,
apesar dos desfalques, "posso contar com

o mais importante, que.é o calor desta
torcida que vai me ajudar na classificação
neste importante compromisso, com' o

'

Chàpecoense
.

"

contorna crise
e el�e Putti

çãode amadores, "meus grandes amigos", diz .Itajaí (Sucursal) _ A volta de Ge-
o jogador. raltlo à ponta esquerda no lugar de
A pressa do dirigente vascaíno justifica-se Leleco, que jogou improvisado

pelo fato de que as inscrições para o campeo-
contra o-Palmeiras, será a única alte-
ração que b técnico Júlio Arão fará

nato carioca encerram-se no próximo sábado. no Marcílio Dias nojogocom o Avai
Paralelamente as notícias do interesse doi hoje à noite em Florianópolis"
Vasco da Gama por Katinha surgiu a informa- No mini-coletivo de 40 minutos

realizado ontem à tarde, o destaqueção de que Sérgio Davi, p ponteiro que 'no ano foi a meia cancha (armada por Eze-
passado se tornou ídolo da torcida avaiana e quiel, Serginho e Bira Lopes, espe-
depois foi p�ra o Operário, de Ponta Grossa, cialrnentei este último que marcou

ta bé f, g' c' do P I I b quatro aols no treino, '

m rn roi ne o Il!, e o c u e paranaense A única dúvida de Júlio Arão é
com o Vasco da Gama.

'

Leleco que ontem foi poupado' do
Mas Katinha lamenta sair do Avai, apesar coletivo, treinando a parteporéausa

de frisar. que o Rio de .!aneiro é �a vitrine do deurna lesão no joelho. Maselenão

futebol brasileiro". .chega a preocupar o técnico porque,
mesmo que passe no teste de campo.

- É uma pena, por um lado, porque aqui fiz que fará hoje pela manhã, ficará no

muitas amizades, mas no Rio terei mais chan- banco,.' I "

,

d J 'I I A" Além do mais, a excelente atuaçãoces e aparecer', ogar o naciona pe o vai
da meia cancha no treinamento de

também 'seria uma boa, mas vou ver como ontem, deixou o técnico bastante
ficará o negócio, tranquilo e confiante nas possibili-

Assim com a equipe ameaçada de desclassi-' dades de um bom resultado hoje em

f,
-' "

.

Florianópolis. "E precisamos muito
icaçao, o,Aval podera começar a_ se desf�er -,

de uma vitória nesse jogo porque ela
de alguns Jogadores e.as negociaçoes poderao 'pode nos deixar com boas chances de
ficar definidas nas próximas horas. classificação:',

Joinville" .:
.Vieira não poderá contar com Cosme e

Leocir no setor defensivo, devendo retor
nar Décio e Carlos Alberto como dupla de
área. A meia: cancha é outro problema,
devendo este setor contar com Marron e

Raul, ç aindaNeilo sendo improvisado no

lugar de Claudinho, que recebeu o terceiro
cartâo amarelo e não joga,
No ataque o único aúsente será Eiu
zardo,-taitlbém suspenso, que será substi-·
tuído por Euzébio, permanecendo Bag� e

JQrge 'em suas respectivas posições.
Ontem foi realizado treinamento cole

tivo e Vieira exigiu bastante dos jogadpres.
A motivação foi muito grande, prinêipal.
mente porque o elenco recebeu. a notícia de
que 0S salários serão colocados'em dia.

O Joinville está em Xan,xérê desde ,a
tarde de ontem, pois a' delega�ão seguiu
logo pela ma.p.hã cedo. A noite o prepara
dor físico Carlos Alberto Froner realizou
um treino desintoxicante e foi iniciada a

conce_ntração dos 1,6 jogadores que viaja
ram.

O treinador Linor do'Rosário dirige a

equipe esta noite pela última ve.z, pois hoje
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mos estaremos classificados,
mas, com isso não quer dizer
que estou desprezando os ou

trosadversários", concluiu.
Depois do treino de ontem'

pela manhã, à tarde somente

treinaram os reservas, o téc
nico Luiz Alberto definiu a

equipe titular e estabeleceu os

jogadores que ficarão no

banco: Ricardo, Nilson, Ro

gério, Carioca é Linha, A

equipe concentrou ontem à

tarde, às 15 horas,

Arão também

só pretende
a vitória

mesmo Carlos 'Fr�ner estará em Joinville
para acertar sua permanência definitiva, E
continua com apenas uma dúvida, .na

ponta direita. O titular Frazáo continua
sentindo dores e se não puder atuar será
substituído.nor Britinho..

Apesar do adversário estar .desíalcado de

cinco titulares o treinador semostrava cau
teloso em suas declarações, afirmando
apenas que -::pode ser até muito perigoso'
por dois fator.es: os substitutos tentarão
mostrar serviço e o Joinville ser traído pelo
excesso de confiança".

'

Mas Linor não escondeu ontem antes da

viagem que está otimista e que esper� der
rotar a Chapecoense, resultado que pratI
camente classificará 6 Joinville para o he

xagonal decisivo, pois a equipe já está com
II pontos ganhos na vice-liderança,
�quipes - Chapecoense: Ivo, Victor Ivo,

·Zé Carlos, Décio e Celso Silva; Marr0r11,
.

Raul(NiJo) e Valdir: Bagé. Jorge e tuzébio
(Nilo). Joinville - Raul Bosse; João Carlos,

Vagner, Joel e Carlos Alberto; Jorge Luiz,
Nana e Lico; Frazão (Britiilhó), Néia e

Veiga.

Goleiro do

,Inter

processa,
Trilha por

,

calúnia
O goleiro Luis Fernando, do

Internacional, entrá hoje com
, uma representação criminal
contra Emídio �e AZevedo
Trilha, ex-presidente do seü

clube, que o acusou de ter sido
subornado num jogo com o' Fi"
gueirense em fevereiro de 1975, na
decisão do campeonato estadual
relativo ao ano anterior.
O prpcesso, por calúnia e difa

mação, refere-se às acusações fei
tas por Trilha no programa Bola
em Jogo da TVCultura, no dia 14
deste mês, Luis Fernando esteve
ontem pela manhã Da sede da As
sociação de Garantia ao Atleta

Profissional - AGAP - entre'
I '

gandô uma ,procuração ao advO-

gado Dumiense de Paula Ribeiro.
Luis Fernandes da Silva Vargas

começou no juvenil do Grêmio,
tem agora 24 anos, está no J nler··
nacional há seis anos e afastado
do time pqr lesão há um mês,
Ontem ele procurou falar pouco
sobre' o assunto e disse não saber

. onde Emídio Trilha foi buscarar-
gumentos para acusa-lo de ter se

vendido para o Figueirense por4
mil e quinhentos cruzeiros. "Esse
é um boato antigo e não sei por·
que Trilha resolveu acusar asSi111
um profissional".

nanceiro para o nível,técnico.
E, vinham, até certo ponto, tão
bem paro. 0 6lamo batido, E,

pega o Joinville com uma toro

áda sedenta, p�r vitória e por
uma restauração de um jogo
póstumo rotulado como tira

teima em que perdera para o

time do Oeste.
Pronta para a conquista do

título a Chapecoense parece
quererarrumar as malas para
deixara campeonato? Sei nãp,
sei não.

Ao analisar ontem pela manhã a situação da Chapeco�nse" Mil·
ton Sander garantiu que enquanto for prefeito de Chapecó o clube.
nãp vai desaparecer, principalmente porq.ue o problema não é tãà ,

sério assim como foi colocado por Gentil Galli. "Meu compromisso
de dar'4 milhões ao clube este ano continua de·pé, A metade já fói
passada no primeiro semestre e os dirigentes precisam entender que
o auxílio depende de orçamento e por isso nem sempre o dinheiro
pode sair na época programada".
Milton Sander confirmou sua.disposição rm auxiliár a Chape-

coense numa reunião que teve na metade da manhã com um grupo,
Milton Sander: 4 milhões para a Chapecoense.

de dirigentes e consel.heiros do clube, quando ficou pratieamente
a.eleição à tarde. de Gomercindo Luis Putti para substituir para eleger Gomercindo Putti, 110,último ato visando a normaliza-

Gentil Galli na presidência, _

.

ção ct'e todos os problemas "lu)'! afligiram a Chapecoense nos últimos
N,elson Gallina, presidente do Conselho Deliberativo, garantiu" dias .. Segundo o prefeito Milton Sander, tudo tinha mesmo que

depois que o prefeito contin\lará ajudando a Chapecoense sempre chegar a uma solução tmnquila. "Afinal de contas, a Chapecoense
que puder e o conselheiro Plínio David de Nes Filho prometeu uma hoje é um patrimônio da cidade e de Santa Ciltarina. Já
solução para a situação. financeira dos jogadores. "Os salários estão. transformou-se até num trem págador pois em tocjos 0$ jogos que
dois meses atrasados mas a partir das duas horas de quinta,-feira faz fora de Chapecó leva muito público aos estádiós e proporciona
to.dos ficarão com o. pagamento em dia",

,
boas arrecadações. Um clube, como esse não pode simplesmente

À noite o Conselho Deliberativo reuniu-se ex.traordinariamente desapafecer de' um dia para o outro",
'

Caros leitores, �reve au·

sência de Florianópolis me

impediu de ver a vitórid do Fi

gueirense sobre o cflamo ck

Chapecó, a fortaleza do
Extremo-Oeste,
O magro noticiário que {le •

te/h, fora do Estado, sobre o

Sei não, se; nao
n.osso futebol, me deixou na

.
expectativa referente ao ba
lanço da rodada de domingo.
No Rio, a festa dominava a

atinosfera, co'in as' habituais
façanhas rubro-negra$, para
meu particular constrangi
mento de vascaíno" sobretudo·
diante de contundente e mali
ciosa manchete: "O Vasco
caiu de quatrq".
E dose, caros�eitores; é dose,

·��mo sabendo-se que nunca
o Flamengo esteve tão ilu,mi
nado como nestá fase em qUI! 'o
time joga como se fosse il per�
feição aplicada. Enfim, a vitó
ria do Figueirense, lida com

apenas o elemento de placar
nos jornais do Rio, teve um

cheiro e sabor bastante apre,·
ciáveis, principalmente sobre
a quase imbatível fortaleza da
Chapecoense,

,Mas,julgp,ndo que o campo
de atuaçào.das bruxas, e auen
des tivesse se transferido de
Santa Catarina para o Mara
canã, levada por alguin vento
sul oupelas correntes marinhàs
que

"

também facilitam
até baleia chegar nas costas

paraibanas, me, imganei. As
bruxas e duendes voltaram a

atacar em Santa Catarina, em
Joinville e·em Florianópolis.
Aqui as coisas foram ao ex

trenio do ridículo, pois o ár

bitro, num repentino esqueci
mento da matemática elemen,
to.r, acabou com a festa que
mais parecia um baile da roça,

movido a pinga.
O noticiário da semana foi

fértil em revelar a atual fossa
financeira da Chapecoense.
Mas, em termos de vitali
dade para 'resistir a um pla
car, a agmmiaçã,o do Oeste
mostrou-se, rnais uma vez, de
incri'vel disposição à luta.
A vitória do Figueirense"

que equivale a uma quase defi
nição de 'sério Candidato à

classificação, fiéou pendente
de decisão posterior, ao que
tudo indica. A anulação da

partida será uma aberração,
pois tenderá a beneficiar o in
frator. Nã.o acredito que venha

ai ser decidida a questão nos

termos propostos, pois seria a

completa bádernização do fu·
tebol e,/mais do que isso, do
bom senso. Enfim, o absurdo
ronda nossas vidaS, e ronda
nossa realidade futebolística.
Em J(/inville, o nívd da exi

gência da torcida cresceu mais
rapidamente do que o nível
técnico dei equipe. Empatar

.

umjogo tornou-seialgo inacei
tável, e, dizem, o pau comeu

nos bastidores. Desse modo, a ,

felicida.de ,apen.as reinou em

Criciúma, facilitada pela
marcante flutuação do quadro
avai�no que, C0'110 dizia oHe-

linho Lange, que ágora a'nda
com uni livro de' ecologia de

.

baixo do broço, ,,� Avaí pa:.
- �ace o Malteza, afunda não

·afunda".
.
Vem aí a 'prÓXima: rodada.

Mais do que os estádios, os

corr�dores da Federação fica
rão cheios. Cheios de cartolas,

, de advogados, bicõf!s,.i�rnalis
tás ..
A Chapecoense, mais do que

uma oportunidade dada ao

Figueirense; ofereceu um

prato às especulações detrás' _...:.. .....--

dos palcos. Com um monte de ,-""'"
jogadores expulsQs, as coisas /. I<"'rlf,lI"lfl 1,,,fI"
transbordaram go nível fi-
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Zenon

Esportes - 9

jogou como terceiro homem de meio campo e

Juari atuou como Roberto no Vasco, mais
adiantado entre os beques.

Sem Sócrates e Falcão sequer convocados
por motivo de contusão, e Zico, que contun
dido assistiu o treino ao lado dopai, a seleção
titular chegou a ser dominada pelos reservas,
sofreu um gol mas depois Leão transformou
se no maior destaque do treino com grandes
defesas. Coutinho deu rápidas instruções aos

titulares, que reagiram e chegaram a vitória,
com dois gols de Zé Sérgio.

.

Além de Leão, outros destaques do treino
foram ainda Nelinho e Zenon, entre os titula
res, e Carlos, no gol dos reservas depois da
ascensão do time considerado titular. Ne
linho, após as instruções de Coutinho, passou
a apoiar mais o ataque e acabou se -conver
tendo no responsável pela marcação do se

gundo gol com um passe preciso para Zé Sér
gio. Coutinho só vai definir o time esta tarde
após o treino .

garante
que volta

como titular
absoluto

Rio ...Muito mais cedo

que esperava vou ter a

minha chance, o que me

deixafeliz embora lamente a
.

contusão do Falcão, que é

um bom companheiro. Mas
já que a oportunidade surgiu
vou fazer tudo para
aproveitá-Ia porque o meu

objetivo é ser. titular. Ga
ranto que depois deste jogo
na Bolívia, o capitão vai

,
ficar com um grande pro
blema no meio campo".
Zenon, já indicado por

Coutinho como substituto

de Falcão é um dos jogado
res mais otimistasdo grupo
convocado para a partida de
amanhã em La Paz. Sua

confiança impressiona por
que se sente que suas pala
vras são sinceras.

- Sei perfeitamente o que
posso fazer e o nível de meu

futebol. Precisava apenas de
uma chance real para' de
monstrar minhas qualidades
lia seleção. Ela apareceu e o

resto fica por minha conta.

Numa comparação entre

'o seu estilo e o de Falcão,.

,

Zenon vê algumas' diferen
ças, que dão vantagens a um

e a outro.
- Falcão marca muito me

lhor que eu, mas sei que
lanço melhor que ele; E

quando se tem extremas

ofensivos, como. Nilton Ba
tata e Zé Sérgio, o lança
mento é- uma grande arma.

Além disso, minhas defi
ciências na marcação vêht
sendo eorrigidas há algum
tempo, com o professorCar
los Âlberto, no Guarani,.
Marco hoje muito melhor

do que fazia há algum
tempo.
Problemas de entrosa

mentonern passam pela ca

beça de Zenon, que não
acredita ter qualquer difi
culdade para jogar I com

Carpegiani e Zico.
- Estes dois sabem tudo de

bola. Eles certamente vão

fazer tudo para me ajudar. .

Além disso teremos dois
treinos antes dá partida
afora as palestras ..Vai dar
muito bem para ganhar en
trosamento.

Altitude,
;, .

a unica

preocupação -de

Coutinho amanhã

\ .

. contra a Bolívia
Rio - Muito mais do que se

poderia esperar, a altitude é a

grande preocupação dos joga
dores da sele ção brasileira, que
nem se interessam em saber
como joga a Bolívia ou quais os
seus principais jogadores.
Todos só falam na altitude, que

se transformou num verdadeiro
fantasma. E isto está deixando a
comissão técnica assustada,
pri ncipalmente os médicos
LídioToledo e Mauro Pompeu.
Eles temem que os jogadores se

abalem psicologicamente e te
nham seu rendimento ainda

----cAMPEoNATo GAÚCH.O�--

Zé. Duarteé o'
.,

-nov,o, trei naq.qf"",
do Internacional.

POTto Alegre - O técnico Zé Duarte foi contratado. ontem pa�a :

substituir Cláudio Duarte, no Inter, devendo assumir o cargo hoje
cedo, no Beira-Rio, pois domingo já estará dirig,indo o Colorado na
abertura do turno decisivo do campeonato zaúcho.
O treinador declarou que conhece a maioria dos_jogadores do

Inter e não será difícil realizar um bom trabalho aqui, principal
mente' porque sabe que o clube dispensa uma atenção. eSIJecial para
suas divisões inferiores e terá condições de revelar vános Jogadores,
como aconteceu na sua passagem pelo Guarani e Ponte Preta. ta.

Sobre a questão de reforç<?s, Zé D�arte diss� que, com a con,trata�
ção de Silvinho e Mário, alem da vinda de Gil, o Inter estara bem,
servido, podendo fazer frente ·ao Grêmio, na disputa pelo •

tulo gaúcho desta temporada, pois � time é um dos melhores do
, Brasil. O técnico vai comandar dois coletivos durante esta semana, .

devendo contar com Ario e Falcão, recuperados de suas contusões.
AUMÉNTO DE CLUBES .

.

O Gaúcho e o Internacional, de Santa Maria, estão pleiteando o

aumento de clubes para o turno decisivo do campeonato gaúcho
(está previsto a disputa de um' octogonal), para dez equipes, O

. Grêmio, no entanto, é contrário a essa idéia, omesmoacontecendo com
! a federação, que alega falta de datas para a realização de um torneio

para longo. ,

O Grêmio estará jogando amistosamente amanhã, em São Leo
poldo, contra o' Aimoré, apresentando comonovidades o apoiador
lura, que ficou fora.da equipe durant� vários jogos, co� u� pro
blema físico, e o urugaio Daniel Crdaccío, que atua pelo time titular
porque sua situação ainda não legalizada. .

r----FUtE80L PELO aRASIL-----.
CAMP; MINEIRO - 2.° TURNO
Mineirão - Atlético x Araguari

_ CA,MP. GAÚCHO - 2.0 TURNO
- ""'"Pelotas - Farroupilha x Riograndense
CAMP. PARÃNAENSE • 3.0 TURNO

Curitiba - Colorado li Maringá
Andira - Matsubara x Atlético
Bandeirante· Uriião x Londrina
CAMPo BÁIANO--2�o TURNO

Salvador -.ABB X Itabuna
Galícia x Botafogo ,

CAMPo PERNAMBUCANO- 2.a FASE DO 2,° TURNO
Arruda - Santa Cruz x Central

CAMP. CEARENSE - 3.° TURNO
Fortaleza - Fortaleza x América

CAMPo GOIANO - 2,0 TURNO - FASE FINAL
Goiânia - Goiás x Anapolina

.
Itumbiara - Itumbiara x Anápolis

CAMPo POTIGUAR - 2.° TURNO
.

i
Natal - Força e Luz x Ferroviário

Alecrim x Baraunas
CAMPo PARANAENSE - 4.0 TURNO
• Belém> Tuna Luso x Sport Belém

Payssandu x Tiradentes
CAMPo SERGIPANO - 2.° TURNO

Aracaju - Vasco x Estanciano
. Confiança x CSM

CAMPo AMAZONENSE - TIÜANGULAR DO 2.0 TURNO
Manaus - Rio Negro x Fast

CAMP. MAtOGROSSENSE DO NORTE - 2.° TURNO
.

Cuiabá - Dom Bosco x Caceres
Mixto x União

CAMPo MATOGROSSENSE DO SUL - 1.0 TURNO

Campo Grande Taveirópoíis x Aquidauana
Operário x � l de Abril

CAMPo PIAUIENSE - 3.° TURNO
Teresina - Piauí x Parnaíba

River x Picos

CAMP. PARAíi�ANO - QUÃDRANCULAR DO 2.0 TURNO
João Pessoa - Auto Esporte x Campinense

Campina Grande - Treze x Botafogo
-

AMISTOSOS
Marechal Herme's - Botafogo x SeI. Urugai
Juiz de fora - ABCR X Flamengo (RJ)

São José - São José x Vasco (RJ)

mais prejudicado.
.: Acho que ninguém deve

ficar preocupado em d�m�
com a altitude e seus efeitos,
porque os jogadores acabarão
criando um estado psicológico
altamente negativo, o que será
muito pior que altitude, todos
devem atuar normalmente, to
mando, é claro, as precauções
que já indicamos, com relação a

alimentação, ao fumo e ao es

forço desnecessário antes da
partida. Tomamos todas as

providências e chegando poucas
horas antes do jogo, os efeitos
serão normais e muito leves -

disse Mauro Pompeu.
Leão é o único jogador da se

leção que já atuou na Bolívia e

suas histórias serviram para
'aumentar a tensão geral.

- Num jogo do Palmeiras, o
César deu um pique do meio
campo e warcou um golaço,
mas não pode sequer comemo-

rar. Caiu durinho, àtrás do gol,
desmaiado e só acordou no ves

tiário.
.

Vários jogadores chegaram as

paineiras com recomendações
de seus treinadores, quanto ao

comportamento dentro do

campo. A maioria está conven

cida de que o Brasíl não pode
aceitar a correria dos bolivianos
e tentar impor seu toque de
bola, procurando poupar ener
gias e controlando o esforço.

Além de proibir os cigarros,
Lídio Toledo vai controlar a

alimentação, que será muito
leve. Na chegada a La Paz, os

jogadores serão submetidos a

exames de pulsação e ficarão em '

absoluto repouso, evitando
subir escadas e\até mesmo falar
muno. .

-O fumo está terminante."
mente proibido. O .oxigê
nIO la J<I sera pouco; Imaginem

.

se ficarmos enchendo nossos

.

pulmões de nicotina e alcatrão ..
Quem fumar vai ter ainda
maiores alterações na pulsação
e estará praticamente fora de
jogo, poi s será verificado rigo
rosamente antes de seguirmos
para o estádio.
Taticamente; o comporta-'

mento da equipe já está deli
neado: vai começar o jogo 'com
cautela, tentando impedir a cor"
reria dos bolivianos e depois irá
se soltando gradativamente, a

base de toque de bola. No se

gundo tempo, então de acordo
com o comportamento orgâ-nico
dogrupo, o time poderá se sol
tar para o ataque, tentando a

vitória, e até mesmo a goleada,
que não está fora dos planos da
comissão técnica.

- Nosso time é muito superior
e como estamos preparados
para neutralizar os problemas
de altitude temos tudo para ven
cer, e bem - disse Coutinho.

Time será

escalado depois
do treino
desta tarde

Rio - Zico, Toninha e Roberto foram os au

sentes do treino de ontem da seleção brasileira
na Gávea em que, ao final de 70 minutos, os
titulares venceram os reservas reforçados por
jogadores do Flamengo por 2 a I. Zé Sérgio
fez os dois gols dos titulares e João Paulo,
incorporado ontem ao grupo de convocados,
-rnarcou para os reservas, abrindo omarcador.

Nelinho ocupou o posto de Toninha', en
quanto Zenon e Renato atuaram nas posições
de Zico e Roberto, respectivamente. Renato

------------------------�---------------CAMPEONAtO CARIOCA------------------._------------�----�
.

Riq-OVasc�!jpu"'�jouter Heleno Nunes,--o Vasco

Vas-co. contra'tou
.

conseguido ontem dois re- .tenta conseguir a transferên- '.

• "
• 'I �, t·

forças para a disputa do se- cia do zagueiro Nei, do Bo- .

.

guridó 'turrio: Xaxá, ponta- "tafogo de Ribeirão Preto. O dois reforço.s para-direita do Uberlândia, e clube paulista reluta em

Afranio, atacante da ponte ceder seu excelente jogador, .

d'Preta, que atUa indistinta- já pretendido pelos maiores O segun o turno:
mente na ponta-direita e no "clubes do Brasil, entre eles

com�ndo do ataque. Xaxá, Atlético-Mfi e Inter, mas o Aírânio e Xa..xáque foi da Portuguesa de Vasco insiste e espera, às
. Desportos, vem emprestado custas do prestígio do almi-

até março, em troca de um rante, trazer Nei pará substi-
.

amistoso com renda total' tuir Abel, vendido ao fute

para o Uberlândia, en- boI francês.

quanto Afranio não teve as O angolano Lito, cedido
bases do seu empréstimo re- pelo Sporting Lisboa, tem

veladas. sua contratação em dúvida.

Agora, com a 'ajuda de Entre os clubes está tudo

certo, mas o .jogador está

pedindo 250 mil cruzeiros de

salários, mais do que ganha
Roberto.

MARCIO REASSUME

Após 70 dias. de férias na

Europa, Márcio Braga reas

sumiu a presidência do Fla- .

mengo, ocupada em suá au
sência por George Helal,
primeiro vice
administrativo. Logo após,
ele reuniu a diretoria,
quando foram tratados di-

""',I----------------CAMPEONATO PAU lISTA-------------------.

São Paulo -. Como a melhor

equipe do campeonato paulista,
o Palmeiras enfrenta hoje, às 21
horas, no Parque Antartica, a

Internacional, de Limeira,
numa partida em que aparece
como favorito absoluto, pois,
além de ser o líder isolado .do

grupo 'P', com 13 pontos ga
nhos (só empatou um jogo até
agora) permanece como o único
invicto da competição.

Este jogo integra a oitava ro
dada do certame, que será com
pletada com mais 9 partidas,
Sendo que duas estão marcadas.
para a parte da tarde: São Bento
x Juventus; às 15 hs, e São Paulo
x Guarani, às l5h30min. As ou
tras são: Corintians x Noroeste;
Santos x Comercial; Botafogo x

Marilia; Ponte Preta x XV de
Jau; Francana x Ferroviária;

. América x Velo e XV de Piraci-
caba x Portuguesa.

Na partida que disputará em

seu .carnpo contra o Inter, o

Palmeiras estará desfalcado de
seus laterais titulares: Rosemiro
continua contundido e Pe
drinho está servindo a Seleção
Brasileira, Tere' Santana então
mantém Sotter na lateral
direita, escalando Reinaldo na

esqueda.
Times: Palmeiras - Gilmar;

Sotter, .Beto Fuscão, Polozzi e

Reinaldo; Pires, Zé Mario e

Jorge Mendonça; Jorginho, Pi
. colé e Baroninho. Inter _. Wil
son; Jair, Elido,Beto Lima e

Donizetti; Isidoro; Miguel e Loi;
Camargo, Escurinho e Mar
cos.

São Paulo x Guarani
Com o auxiliar Mario Juliato

efetivado como técnico, .em

substituição a Rubens Minelli,
que, no. entanto, continuará
presente. aos jogos até sua via

gem paraã Arábia Saudita, o São
Paulo enfrenta o Guarani à tarde,
no Pacaembu, defendendo a li
deI:ança do grupo C, com 9 pon-

Palmeiras contra

a fraca Inter para'

comprovar boa fase
tos ganhos. O Guarani, que
perdeu sua invencibilidade no

último domingo, tenta a reabili
tação, desfalcado de Zenon e

Renato, ambos ria seleção. Times:
São Paulo - Vãldir Peres; Ha
milton, Estevam, Bezerra e Air

ton; Chicão, Wilson Tadei e

Neca; Edu, Serginho e Viana.
Guarani _. Neneca; Mauro,
Gomes, Edson e Miranda; Zé
Carlos, Marinho e Gersinho;
Capitão, Careca e Bozó. '

CoríÍltians x Noroeste
As 21 horas, ainda no Pa-'

.caembu, será a vez do Corin-

o goleiro
Gllmar
tem sido
um doa
deatllques
delta
nova

equipe

tians enfrentar o Noroeste, pro-lcurando manter a liderança do

grupo A (tem 10 pontos). Já que
José Teixeira está na seleção,
quem vai dirigir o Coríntians
neste jogo é o preparador Nica
nor de Carvalho, que não terá
vários titulares, como Amaral,
Sócrates, Zé Maria, Basilio e o

reservá Vagner, que se contun

diu no último domingo. Times:
Corintians - Jairo- Luiz Clau
dio, Mauro, Zé, Eduardo e Vla-

I dimir; Biro-Biro, Romeu e Pa
Ihinha; Piter, Geraldão e Wil
sinho. Noroeste-João Marcos;
Figueira, Tobias, Jorge Fer
nandes e Mauricinho; Salomão,
Ednaldo e Carlos Roberto;.
Jorge Maravilha, LeIa e Bugre.

Santos x Comercial
Na Vila Belmiro, às 21 horas,

O Santos deverá encontrar sérias
dificuldades para vencer seus

compromissos pela oitava' ro-
.

dada do campeonato paulista,
pois enfrentará o Comercial,
líder do grupo B', com 10 pon
tos, e uma das boas equipes
deste início de competição. Ti- -

mes: Santos _. Flávio; Nelson,
Joãozinho, Fernando e Gil

berto; Zé Carlos, Rubens Feijão
e Pita; Claudinho, Célio e Zé
Roberto. Comercial- Vandeir;
Marco Antõnio, Vagner, Leo e

Fantick; Mauricio, Carlos Han-,
sen e Tadeu Ricci; Luis Porani,
Vander e Zé Roberto.

versos assuntos, D mais irn
portante, a manutenção de
Coutinho no clube até de
zembro de 80, quando el�
passaria, então, a ser exclu
sivo da CBD. Marcia tem

grandes planos para o pró
ximo ano, quando pretende
disputar a Taça libertado
res e a Copa Intercontinen
tal e considera a presença de
Coutinho fundamental para
atingir seu objetivo:

LUis Henrique irncraram
ontem efetivamente o seu

� . } .

trabalho no 'Fluminense, .que
se lança assim em uma nova

fase. A primeira providência
-da dupla foi confirmar a

volta de Pintinho ao time,

( possivelmente no lugar de
'Carlos Roberto. A promo
ção de Araújo ao comando
da equipe tricolor agradou a

todos Os jogadores; que
vêem nele um amigo. Este

.

foi, aliás, o principal motivo
para que a diretoria optasse
por uma solução caseira,
após a demissão' de Zé
Duarte.

FLU: NOVA FASE

O técnico Sebastião

Araújo e o preparador físico

...-----AMADORISMeo--------.

Sta. Catarina vai

bem no brasileiro

de .Hobie-Cat
Araruama, Rio de Janeiro (especial para o jornal O Es
tado) - Começaram ontem aqui as dispustas do 6° Campeo
nato Brasileiro de Hobie -Çat e a patticipação catarinense
vem sendo excelente, com cinco velejadores entre os dez
primeiros colocados, além de Guilherme Leite na liderança
da categoria júnior e Jaqueline Vasconcelos na feminina.
Na segunda feira houve a regata de abertura, masontem é

que foram realizadas duas começando a contar pontos. Os
ventos têm sido fortes, o que está propiciando uma competi
ção de excelente nível, bastante disputada.

Na regata de segunda feira, valendo apenas para treina
mento e maior contato entre os participantes, a classificação
foi a seguinte: Nelson Picollo (RS); 2° Carlos Leite (SC)': 3°
Mário Gern (SC).
'Ontem foram realizadas duas regatas valendo pontos. Na

primeira delas se classificaram 'cinco catarinenses entre o�
dez primeiros colocados, sendo que o melhor resultado fOI

conquistado por Edson Pereira, que ficou na quarta coloca-
ção. .

.

Na segunda retada, também cinco catarinense entre os dez

primeiros, ficando o melhor resultado com Carlos Leite na

quatta colocação.' .

. '.

Mas os maiores destaques estão sendo Guilherme Leite

que está liderando à categoria júnior e Jaqueline Vasconce
los, liderando a feminina. E todos os dois estão com gra�des
possibilidades de trazer o título brasileiro nas respeotívas
categoriaspara Santa Catarina; .__ .

, .', '�
Hoje o 6. ° Campeonato Brasileiro de Hobie Cat tera sequen-

�gm mais 'dua� regatas. A�anhã também serão disputadas
duas regatas e o torneio sera encerrado na sexta feira com a

regata final.
. ,

Resultados - I a regata, ontem - I ° Nelson Fidler (RS): 2°
Alexandre Martins (CE); 3° Nelson Picollo (RS)': 4° Edson
Pereira (SC)': 5° Alvaro Fonseca (SC); emais Carlos Leite em
70, Guilherme Leite em 8° e Mário Geme em 9° lugar.

2a regata, ontem - I ° Nelson Fidler (RS): 2° Nelson Picollo
(RS)' 3° Alexandre Martins (CE); 4° Carlos Leite (SC); 5°
Ru�m Futuro (SP); 6° Alvaro Fonseca (SC); 7° Guilherme
Leite (SC); 8° Leopoldo Wildner (SC); 9° Mário Gern (SC).
Classificação geral. 1 ° Nelson Fidler; 2° Nelson Picollo;

30 Alexandre Martins; 4° Carlos Leite; 5; Rubem Futuro; 6°
Alvaro Fonseca; 7° Guilherme 'Leite; 8° Mário Gern; 9°

Leopoldo Wildner; 10° Charles Burwurth III.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EDUARDO PORTELLA VIRÁ À CHAPECÕ
PARTICIPAR DE SIMPÓSIO EM AGOSTO

Chapecó (Sucursal) - ._0 município, Hilton' Rovere,
Ministro da Educação, presidente da Sociedade

Eduardo Portella, e cerca de Amigos de Chapecó, Val-

mil. pessoas participarão do mor Lunardi, presidente da

Simpósio sobre a Regionali-
-

Associação Comercial, Ar

zação do Ensino Superior duino Galina, deputado fe

que a Fundação Nereu deral João Linhares, pre
Ramos para Pesquisas e' Es- feito Milton Sander e aca-

tudos Políticos promoverá dêmicos do DCE.

em agosto com a colabora- Nesse encontro foi defi-

ção da prefeitura municipal' nida a programação para o

e do Diretório Central dos Simpósio e fixada a relação
Estudantes da Fundeste. dos palestrantes convida

dos. O simpósio terá como

objetivo a análise da situa
ção do ensino superior de
Santa Catarina e a identifi

cação das alternativas que
orientem a expansão do en

sino. universitáriõ no Es
tado.

Ontem, as principais lide
ranças do município estive
ram reunidas com o diretor

geral da Fundeste, Umberto
de Torii, secretário do Oeste,
João Valvite Paganella, se

. cretário da Educação do

Jorge instalará

Governo em Itajaí
no próximo dia 3

Itajaí (Sucursal) O G��e;nador
Jorge Bornhausen vai instalar 'seu
governo em Itajaí no próximo dia 3
de agosto, quando atenderá todos os

prefeitos dos municípios .filiados a

Associação dos Municípios da Re
gião da Foz dó rio Itajaí.
Na oportunidade, os prefeitos, em

audiências individuais reforçarão as

reivindicações. feitas através do
plano entregue ao Governador no

mês passado em. Florianópolís. A

principal solicitação dos prefeitos é
para as secretarias' de Transporte e

Obras e de. Educação, já que as difi- VERBA
culdades encontradas emseus muni- A Associação dos Municípios da
cípios são relativas ao sistema viário Região da Foz do rio Itajaí - Amfri
e os prédios das escolas. receberá nos próximos dias do Go-
As audiências com o Governador vemo do Estado urna verba no valor

serão realizadas no período da tarde. de Cr$ 470.000,00 para aplicação na

Diante da visita de Jorge a Itajaí, a área do cadastro. físico.
.

reunião da Amfri que estava mar- O
.

convênio firmado entre a

cada para este final de mês em Bal- A�fri, gabinete do planejamento do
neário Camboriú 'foi transferida Para Estado e subchefia de articulação
o dia 10 de agosto. Nesta reunião; os dos municípios, na última semana

prefeitos farão um balanço das con- tem por finalidade executar alguns
versações e dos resultados obtidos programas de trabalho relativos- a
no encontro com o Governador. metodologia de trabalho até o final
PROGRAMA do corrente exercício.
O sub-chefe da' Casa Ci vil, .Ar- Após recéber a verba, a Associa-

chimedis Naspolini Filho. esteve esta ção dos Municípios da Foz do Rio
semana em Itajaí, com o prefeito Itajaí c0!1tratará dois assessores que
Amílcar Gazaniga tratando dos pre- concluirão os serviços topográficos
parativos para a visita do Governa-' de alguns ante-projetos ..

dor ii cidade e estabelecendo a pro
gramação oficial.

.

O Governador chegará às 13 horas
e será recebido na prefeitura, ini
ciando às 14 horas os despachos e

audiências aos representantes dos
municípios da região. Junto com

Jorge estarão todos os secretãrios de
Estado, que montarão 'seus gabine
tes na prefeitura e que ouvirão os

pedidos dos prefeitos. O retorno da
comitiva para a capital do Estado
está previsto paraàs 18 horas.

O. evento está progra
mado para o 'período de 23 a

25 de agosto. No primeiro
dia haverá apenas inscrições
dos pa:rticipantes. No dia 24,
sexta-feira, a abertura ocor
rerá às 9 horas e uma hora
mais tarde ó professor
-Lauro Ribas Zimmer, reitor
da Udesc, proferirá palestra
sobre a realidade do ensino
superior em Santa Catarina.
Sobre esse tema tomarão

parte em debates os profes
sores Celestino Sachet, Ora
cilio 'Costella, Osvaldo Fer
reira de Mello, Silvio
Coelho. dos Santos e Or
lando Ferreira de Mello,
além de acadêmicos locais.

As l4h30min do mesmo

dia, a política do ensino su-,
.

. perior no Brasil será assunto
central da conferência do
professor Guilherme de La
Penha, secretário de ensino

superior do Ministério da
Educação e Cultura,
seguindo-se debates.' Logo
após, o reitor da Universi
dade Federal de SantaCata
rina, Caspar ErÍch Stern
mer, falará sobre o papel da
UFSC no contexto educa
cional do Estado. As
20h3Omin, o professor La
fayette de Azevedo Pondé,
presidente do Conselho Fe
deral de Educação, discor
rerá sobre a normatização
do ensino superior no Brasil.
No sábado, dia 25, uma

Ghidi promete
• •

maior apoIo
para ba'irros

e refuta ,críticas
Criciúma (Sucursal) - O prefeito Altair Guidi, através de sua Assessoria de

Imprensa, emitiu pronunciamento prometendo maior apoio aos bairros de

Criciúma, em resposta às criticas que estavam sendo feitas por vereadores da.
.Cámara Municipal segundo as ·quais Guidi era acusado de "abandonar os
bairros para embelezar o centro da cidade". O prefeito declarou que, no

momento, não está proporcionando aos bairros o atendimento que deseja, em
função das obras de grande porte que estão sendo executadas. "Tão logo
estejam estas obras concluídas, todos os equipamentos de que dispõe a

.

Prefeitura serão mobilizados para que, em curto espaço de tempo não fique
nenhum bairro do município desprovido da devida atenção", garantiu ele.

Depois disso, Guidi ainda lembrou os serviços e os benefícios que a Prfei
tura está trazendo para os bairros, tentando assim discordar indiretamente
das críticas que foram feitas. "Apesar dos mutirões que periodicamente estão

sendo realizados, muito mais podemos fazer e sabemos disso. Os centros

comunitários, as quadras esportivas, as novas escolas, os abrigos em paradas
de ônibus e outros benefícios que Já foram materializados, como praças e

águas' verdes, não satisfazem plenamente os nossos propósitos". O prefeito
ainda citou o patrolamento e revestimento de ruas com matéria consistente e

depois lembrou que todas as obras municipais estão em fase de conclusão e

consequentemente a Prefeitura deverá iniciar logo um melhor atendimento
aos bairros,

REUNIÃO

No final da semana passada, foi feita uma reunião na Prefeitura entreAltair
Guidi e os vereadores, com exceção de Milton Mendes de Oliveira e Flávio

Ronchi, ambos do MDB, que estavam viajando'. Nesta reunião, convocada
pelo prefeito, ele mostrou alguns projetos que apresentará quando forem
iniciados os trabalhos legislativos e pediu o apoio dos vereadores das duas:
bancadas.

.

.,

Gâmara municipal de Blumenau
'G8tado de Santa Gaianna

/

..
I CASA VENDE-SE URGENTE

Localizada no Jardim Atlântico - Rua Elesbão da Luz s/n.o.
Terreno 12x25m. Tratar c/Luiz pelo fo,nE;l: 44-2224

REPÚBLICA FEDERATIVA DO, BRASIL
_llJlINISTÉRIO D� AGRICULTURA

EMPRESA BRAS'ILEIRA
DE PESQUI�A AGROP�CUÁRIA

EMBRAPA

CONCORRÊNCIA PÚBLICA 09 15/79
AVISO

1 - A EMPRESA BRASILEIRA DE PESQUISA AGROPECUÁ
RIA -EM'BRAPA,com Sed� em Brasília - DF. no ses, Quadra
700, Bloco "B", representada por sua Comissão Julgadora,
torpa públ ico que fará realizar Concorrência Públic'a para obras
na GERÊNCIA 'LOCAL DE CANOINHAS.

2 -As obras serão executadas na GERÊNCIA LOCAL DE CA
NOli\JHAS, DO SERViÇO DE PROÓUÇÃO DE SEMENTES
BÁSICAS,.em Canoinhas, Estado de Santa Catarina, com cêr
ca de 2.1 00m2, sob o regime de Empreitada 'Global Irreajustá
vel.

3 - Os interessados poderão adquirir o Edital e demais documen
tos e obter informações na 'Sede da EMBRAPA, sala 805, nos
dias úteis das 8:30 às 11 :3Ó horas.

4 - A Documentação e Propostas serão. recebidas 'na Sede da EM
. 'BRAPA, sala 936, às 15:00 horas ,do dia 17 de Setembro de
1979.. ,

5 -, O Capital Soci'Í!1 mínimo para ):Iarticipação é de Cr$ .

15.000.000,00 (QUINZE MILHÔES DE CRUZEIROS). in- .

tegralizado ou realizado'até 6 meses da data da Concorrência.

, ,

Bel. A�OLDO FIGUEIREDO - (Advogado)
Presidente da Comissão Julgadora

Mariano ida Rocha Filh�,
que é também presidente da

Associação Latino
Americana de Ensino da
Medicina.
Para a abertura dei simpó

sio está confirmada a pre
sença do Ministro da Edu
cação e Cultura, Eduardo
Portella, do Governador
Jorge Konder Bornhausen e

vice-governador Henrique
Córdova.

O simpósio será realizado
no·Cine Astral, no centro de

,_ Chapecó, reunindo. I mil
Também consta da pauta participantes entre universi

de palestras a presença do tários, intelectuais, profes-.
ex-reitor e Reitor honorário sores, parlamentares, pales
da Universidade Federal de trantes e convidados espe
Santa Maria, professor José ciais.

mesa de debates terá início
as 9 h,oras, reunindo o presi
dente do Diretório Central
dos Estudantes da Fundeste,
membros. da Fundação
Nereu Ramos, do Conselho
Estadual de Educação, da

· Universidade para o Desen
volvimento de Santa Cata"
rina, UFSC,' Secretaria da

Educação, Associação Ca
tarinense de' Fundações
Educacionais (; Fundação de
Ensino do Desenvolvimento
do Oeste.

Fundeste solicita
doação de um

centro esportivo

AGENTES DE VENDAS.

Uma das' maiores entidades de previdên
cia privada do país (montepio), está recru
tando agentes devendas para asseguintes
regiões: Grande FI.orianópolis, Çriciúma,

Blumenau, Tubarão, It�jaí, Brusque, Join
ville, Rio do Sul, Lages, Joaçaba, Chapecó.

Garantia de retiradã mínima mensal de Cr$
2:000,00. Possibilidades de ganhos em

comi�sões de até Cr$ 30.000,00 mensais.

,

Cartas, contato pessoal ou telefônico à

APLUB. - Rua dos Ilhéus 8 - loja térrea -

88.000 - Florianópolis. Fone 22-5111. A/C
sr. Antônio.

.

Chapecó (Sucursal)' - O presi- O Centro Esportivo do Bairro
dente 'do Diretório Central dos das Palmeiras está sendo cons-

'

Estudantes da Fundeste, José truído pela Companhia de De

Kolling Filho, apresentou senvolvimento de 'Chapecó (ele
ontem memorial ao prefeito faz parte do Projeto Cura finan
Milton Sander solicitando a ciado pelo Banco Nacional da

doação do Centro Esportivo do Habitação) e compõe-se de um

Bàirro das Palmeiras, avaliado ginásio coberto, um centro ad
em Cr$ 15 milhões, ministrativo, quadras poliva-
Ao fazer a solicitação, o líder lentes de esportes e um campo

estudantil justificou que a Fun- de futebol. A área .total é de 60

dação de Ensino do Desenvol- mil metros quadrados, e está

vimento do Oeste, apesar de ser avaliado em Cr$ 15 milhões ..

.

o único centro de ensino supe- No mesmo memorial, o DCE
rior da região, não dispõe de 10- apresentou ainda . solicitação

. cais para assembléias gerais dos para instalação de um sistema
universitários nem

.

de depen- de iluminação nas vias de acesso,

dências para a prática de espor- à Fundeste e pavimentação as

teso
",

fáltica da rampa que liga a és-
No documento, o diretório trada Chapecó--São Carlos

expôs, ainda, que a aceitação do com o centro de ensino.

patrimônio caberá ao Conselho VERBA
.[)eliberativo da Fundação deci-
dir, pois a administração da- Na mesma oportunidade, o

quele complexo trará determi- prefeito de Chapecó entregou
. nado ônus financeiro. ao professor Umberto de Toni

No ato da-entrega do memo- um cheque no valor de Cr$ 150
rial ao prefeito, o chefe do Exe- mil, representando o paga
cutivo antecipou que deferirá o menta parcial de uma quota do

pedido e o. enviará para a Cá- auxílio financeiro que a munici
mara de Vereadores apreciar O. palidade transfere mensalmente
assunto. para a Fundeste.

.. �; ("��'f -j. .U.Gfl5I�<· j·G1C:".j ffi2d"�ff'i 'Ihe ',,; f"')
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assina convemo com"

BNH· no Rio de Janeiro
"

Chapecó (Sucursal) - Em viagem para liberação dos' Curas Três,
ao Rio de Janeiro, o Prefeito Mil-' Quatro e 'cinco que correspon
ton Sander solicitou auxílio de I dem aos bairros Saic, Palmital,
Cr$ 160 mil da Fundação Nacio- Universitário e Passos dos Fortes;
nal da Arte para Custear a apre" representando mais cr$ 100 rhilh
sentação da orquestra Sinfônica ões. Ao seu final, o Projeto Cura
de Porto Alegre em Chapecó. Comunidade Urbana para Recu-
A OSPA deverá executar músi- peração Acelerada - terá benefi

cas clássicas durante a semana do ciado 30 mil pessoas ..
município, assinalando. 62 anos ANDREAZZA
de emancipação política. Para O Ministro do Interior, Mário
pagamento das despesas, o muni- David Andreazza, visitara Cha
cípio necessitará de Cr$ 220 mil, pecó no mês de outurbo para pre
dos quais, Cr$ 160 espera recec- 'sidir inaugurações de obras do
ber da Funarte. Projeto Cura. Ao dar a informa-
No Rio, Sander firmou novo ção, o prefeito Sander antecipou

contrato com o Banco Nacional que está preparando documento
da Habitação, através do subpro- com as datas de conclusão das .

grama Fidi'en, para aplicação de obras que serão inauguradas por
Cr$ 40 milhões em obras de Andreazza e o remeterá à direção
infra-estrutura urbana. No'Banco �o BNH, órgão que coordenará a

Central assinou novos contratos visita do Ministro.

Polli. reivindica nova

agência de correios
Gaspar (Sucursal deBlurnenau) -

Em contato que manteve· com o

diretor da Empresa Brasih:iia de
· Correios e Telégrafos em Floria
nópolis, Guida Alfredo Heísler,
esta semana, o prefeito de Gaspar
voltou a reivindicar a construção,
de um novo prédio para a EBCT
Emprésa Brasileir:lf de.Correios e

Telégrafos, em seu município,
"face á precarieqade em que se

encontra o atual".
Poli'qüe já eÍ1Viou ofíéio à vá

rias autoridades, doando inclu
sive uma área para a constr.ução
da nova agência, pediU que para
1980 a empresa fizesse constar em

· seus orçamentos uma dotação or
çamentária que possibilitasse a

construção. Comquatro agências'
banc�rias e várias empresas, todo

· o serviço de correio e telex é feito
em mumenau, acarretando um

'prejuízo desnecessário a popula-
ção.

.

Apôs c:orrespon'dência endere�

çada" ao DER
-

e ao Governador
Jorge Kçmdér Bornhausen, réfor-

.

çando que havia, {eivindicado
quando 1e sua visita a Blumenau
em3p de abril passado, o prefeito
Luiz Fernando Poli recebeu esta
semana a visita de dois engenhei
ros do DER - ,Departamento de
Estradas e Rodagem, que realiza�
ram uma srrle de 'levantamentos
em duas pontes no centro da ci
dage, As pontes sobre os ribeirões

, Gaspar Mirim e Gaspar Grande,
face a sua pouca dimensão, tem

ca.usado sérios problemas ao sis
tema viário do município· sendo
responsáveis também por inúme
ros acidentes.
Segundo o prefeito, para que as

mesmas deixem de causar pro
blemas, elas deverão ter no mí�
nimo 10 metros de largura com
dois metros ,de passeio em cada
lado, "oferecendo desta forma
maior segurançaa pedestres e mo-

toristas". .'

.

Agronômos analisam a

produção de .álcool

Campanha para adubação

I A. Câmara Municipal de Blumenau, pelo- seu presidente
Nelson,Joao de Souza, estima comemQração feliz e efetiva
do dia consagrado aos agricultores e aos motoristas�

NELSON JOÃO DE SOUZA
Presidente

RESIDÊNCIA TRINDADE
VENDE-SE

Estilo mediterrâneo, nova, c/excelente acab.amento, pro
jeto Personalizado.
Preço Cr$ 1.950.000,00.
Tratar c/proprietário pelo fone 33-0331 ou no local - Rua
Gama Rosa 25 (rua que desce em frente ao Jardim Sul
Brasil).

Chapecó (Sucursal) - O Núcleo
Regional da Associação dos En
genheiros AgrôrlOITIOS de Sant�
Catarina promove hoje, às 20 ho
ras, no Clube Chapecoeilse, uma
�eunião sobre a produção de ál"
cool carburante a partir .da cana

de-açúcar e da mandioca.
A iniciativa, segundo Norberto

Kaestner, diretor do Núcleo ob
jetiva contribuir com ,o� 'esf�rços
da comunidade na obtenção de
formas alternativas de energia.

.

Para essa finalidade, foi convi
��t_�do o engenheiro mecânioo

Jorge Alberto Saldanha, assessor
técnicó do Badesc para assuntos

ligados ao aprÇlveitamento de
produtos vegetais e na produção
de álcool combustível. O enge
nheiro agrônomo Gilberto Tassi
nari, coordenador estadual da
Acaresc, também se fará,presente .

� ambos proferirão palestras.

Depois das conferêncÍas' QS

agrônomos debaterão o assunto·.
O Núcleo Oeste dos Engenheiros
Agrônomos, com sede em Cha
pecó, congrega 50 profissionais.

Chapecô (Sucursal) - Para baixar os custos da produção
agricola, utilizando aprática da adubação verde, os Clu
bes :J-S de Faxinal dos Guedes iniciaram uma campanha
para popularizar a adubação orgânica atraoés de um
concurso de 'produção e produtividade de tremoço:
Essa iniciativa, de acordo com o extensionista Gentil

Baesani, tem como finalidade principal a produção de
sementes, pois o seu custo no mercado é bastante alto. Ao
final, a produção de sementes será diétribuida aos asso:

ciados dos clubes quatroessistas participantes da cam-

panha.
.

. .

A campanha ..e o concurso são coordenados pela equip«
da Acaresc de Xanxerê com a colaboração da Prefeitura

.
Municipal de Faxinal dos Guedes. Os promotores dese
jam distribuir 100 quilogramas de semente de tremoço
para os seis clubes 4-8 do município.

O final do concurso está previsto para o mês de de�
zembro quando-os clubes serão reunidos e tomarãoparte do
encerramento do ano internacional da criança.

.

Cu rso de desenvolvimento
mental

Chapeoô (Sucursal) - Está sendo ministrado, no anfi
teatro da Secretaria do Oeste, um curso- de desenvolvi
mento mental ministrado pelo professor Darcy Cabral.
Com uma carga de 40 horaslaula, o curso, segundo Seu

autor, aborda o desenvolvimento mental como um sis
tema de disciplina mental pelo qual os participantes
aprimoram o uso de suas faculdades mentais e físicas,
'No decorrer das aulas são demonstrados os resultados

práticos e científicos de pesquisas dos sistemas de auto
controle como yoga, controle mental; meditação trans
cendental, psicologia, para-psicologia e outras ciências
afins. .

.'
O curso prosseguirá até o dia 29 e é dividido em três

fases: relaxamento dirigido, superaçãopeso, treinamento
dirigido/subjetivo. Podem participar adultos e crianças,
havendo restriçõespara deficientes mentais epessoas sob
tratamento psiquiátrico. O método está dividido em pa-
lestras e exercícios de' adaptação das técnicas.

.

Cu rso para empregadas
Chapecó (Sucursal) -A Comissão Municipaldo Mobral
de Chapecó está programando, um curso para formação
de empregadas domésticas. Ele será ministrado na se

guntia quinzena de agosto por uma extensionista social
do escritório. local da Accresc e reunirá 20 alu';'os.

Ont�m, oMobrcil declarou aberto até o dia 3 de agosto o

p�azo znformc:ndo.que as candidatas ao curso não paga
rao taxas de tnecriçtio. O curso será prcfissionalizante e

terá uma carga horária de 70 horas/aulas. As mulheres
interessadas. em frequentar o curso de empregadas do
mésticas devem se dirigir ao posto cultural doMOBRAL,
ao lado da bibliotecapública municipal" no andar térreo

, da prefeitura.'
.

Sirley Fiorentin,. superoisora de áreadoMobrai, expli
cou que. o curso objetiua forma mão-de-obra. necessria
para atender às pedidos de empresas e residências parti
culares endereçados aobalcão de empregos. Esse balcão
{;

.

.
,�)Çfg.�lJiçja ,d�� ..s, c�q.!Ogªnd.O" :.'o.me�Gddo1de, tt. 'e one1'l1t'eJJn;do� !

.. , . 'désem . gâdds.Ra':b_ t�s vl�' ande" htnec'i;si:
'

:4ii'i]e"âe trabã,lliádorês/"
. . ." ,

Reunião do MOB

Lages (Sucursal): - O deputado Francis�o Kuster, líder'
da bancada do MDB 'na Assembléia Legislativa, onde
também é o representante oposicionista da região de La
ges, esteve em visita ao prefeito Dirceu Carneiro, na úl
tima semana, tratando de assuntos políticos e adminis
trativos.

Verba pará Nova Trento
Nova Trento - Um convênio de Cr$ 120mil será assinado
proximamente entre a Prefeitura' de Nova Trento -e a

Secretaria da Educação, destinados à conclusão da bi
blioteca, laboratório de Ciências do 1.0 Grau, Escritório
Modelo eLaboratório de Ciéncias Físicas eBiológicas do
-2.0 Grau, do Colégio e Escola Básica do municipio. A
Prefeitura tem na Secretariá da Educação pedidos para
construção das escolas estaduais das localidades de
Ponta Fina Sul, Alto Pitanga e Ribeirão Frederico.

Clube 4-5 em Itá
· Chapecó (Sucursal) .A. comunidade de Alta Borboleta,
município de Itá, 'inaugurou nesta semana o Clube 4-8
"Flor Nacional", o terceino da cidade.
Presidente: .Rude José Rechers; vice-presidente., Desi-.

derio Nadaleto; Secretaria: Dirce Mara' Tasca; tesou

re'iro: Osmar Magalin; líder geral: Nelson Jf.!.ng; repórc
·

ter: Maria Helena Andrig; líder de educaçãp: lvete Jung;.
. líder em Agricultura: Nilton Watlmann: líder geral em
Pecuária: Clemente Mutzenberger. O clube tem 36 sócios
inscritos.

Novo diretor para Câmara
Cri.ciúma (Sucursal) - A. Câmara 'Júnior: de Criciúma
tem nova 'diretoria empossada. Recentemente o sr, Dacide
Zanatta entregou apresidência ao Sr, Osvaldino da'$ilva
Camilo: A nova q.iretoria ter6 umá gest(Lo de dois anos, e

os, trabalhos da Câmara Júnior: deverão girar em. tàrTlrO
dos preparativospara as comemôrações do cf!ntenário da

município df! Criciúma.

'Denúncia ·em Jaguaruna
Jaguaruna - o prefeito de Jaguaruna, Hilton Pereira recebeu
esta semana da Polícia Técnica de Florianópolis, o laudo d;J

exame realizado no óleo de um trator daprefi!itura, que compro
vou a .existência de açúcar e prQvocou a fundição do motor.

Há algumas semanas, a prefeitura de Jaguaruna adquiriU
um trator Caterpillar modelo D-4-D,da empresa Figueiras, de
Porto Alegre. Oito dias depois de a máquina entrar em funcio:
namento, porém, o motor fundiu, o que 'provocou muitas sllspei
tas.

Diante do acontecido, o prefeito Hilton Pereira solicitou'que
fosse realizado um exame quimico do óleo do motor e qual não a

· sua surpr:esa quarUlo comprovou a eXistência de açúcar. O acú

car, ou qualquer outro 'elemento estranho, que não seja o �le��
colocado. no motor, provoca o seu fundimento.

. .

. O prefeito acredita q� "o açúcar teri.ha sido colocadoproposi
talmente no motor do trator, durante a noite,já que o estouro do

motor aconteceu lwras após o serviço ter iniciado na localidade
çleMorr,o Grande".HiltonPereira,porém, não quis falar sobreos
possiveis culpados "pois não existem pistas concretas".

Os serviços de' recuperação do motor já foram iniciados li

deverão custar em torno de Cr$ 100 mil cruzeiros. O prefeito
· lamentou que "isto acontéça no município,já que o trator havi�
sido comprado cóm sacrificio e era um beneficio para a comunt

dade".
- É lamentável que ainda eXistam em TWSSO munidpio, pes

soas inescrupulosas, capazes de tais sabotagens e .que.pensa"',
estar prejudicando o prefeito, quando na realidade opreju(ZiJ e

para.a comunidade".

------�.----------�,------------------------------------------------------------------------�--------------------------------�--------------------------------.---�------------��-----�
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São Francisco do Sul (Correspondente) - A Prefeitura de

São Francisco do Sul já gastou mais de I milhão de cruzeiros

p�ra elaborar um plano d!retor, físico-territorial para delimitar
as áreas urbanas.e de expansão urbana; regulamentação do uso
e ocupação do solo; planejamento viário; código de obras e

pos�ura; lei de loteament?,e zoneamento, nu� trabalh� que foi

inicIado em 1974 com ajuda do Ibam - Instituto Brasileiro de

'Administração Municipal: E agora com a participação do ga
binete de planejamento e coordenação geral do Estado.
O plano diretor físico-territorial de São Francisco, contudo,

poderia ser realizado com metade'da verba já empregada pois
;foram elaborados dois trabalhos com altos custos para os cofres
da prefeitura. O primeiro entre 1974 e 1975, executado pelo
Ibam, orçado em 650mil cruzeiros, durantea gestão do prefeito
José Schrnidt-Mas foi esquecido e aproveitado parcialmente
este ano para a elaboração do novoplano diretor, com gastos de
358 mil, divididos entre a participação de São Francisco .e

Secretaria de Planejamento do Governá Estadual, através de

convênio.
A promessa do prefeito Flávio Garneíro de Camargo é que em

cinco mese.s será iniciada a execuçãodo novo plano delimitando
basicamente às áreas urbanas e de expansão, planejamento'
viário e legislação do uso e ocupação do. solo.

, O não aproveitamento do antigo plano realizado pelo Ibam, .

apesar dos altos custos, foi justificadopor �écnicos do _planeja
mento do Estado como de difícil aplicação prática, "Conside
rando a existência de um plano diretor físico-territorial não
instrumentado de maneira a ser aplicado pelo executivo muni

cipal, constatou-se a necessidade de reformulá-lo, visando dis

ciplinar o ordenamento territorial Urbano, dando ao mesmo

tempo suporte legal à estrutura administrativa municipal".
TÉCNICOS DO RIO
No final de 1974,

.

durante a gestão do prefeito José Schmidt,
foi realizado o primeiro plano diretor físico-territorial em São

I Francisco do Sul, em convênio com a Seéretaria de Desenvol
vimento Econômico, no valor de 650 mil cruzeiros. Pára a sua

realização vieram, inclusive técnicos do Ibam, deslocados do

"
Rio de Janeiro, para estudar a cidade.

,

Na época , era governador do Estado Colombo Salles que
colaborou, através da Secretaria de Desenvolvimento Econô
.mico, COIJ1 uma verba de 50 mil cruzeiros. Os 600 mil restantes

; saíram dos cofres da prefeitura de São Francisco, mas nem se

, poderia desconfiar, na época, que o trabalho seria praticamente
: inútil.

Os técnicos do Ibam do Rio de Janeiro, iniciaram o trabalho
de execução junto às lideranças comunitárias da cidade em
reunião realizada no salão nobre da Câmara, no dia 10 de

janeiro de 1975. Falaram da finalidade e objetivos de deitar São
Francisco de uma "estrutura atualizada e digna com a realidade
administrativa" ,

Inexplicavelmente o trabalho não teve continuidade e ficou
: engavetado praticamente quatro anos. Agora foi reformulado
� para o nascimento do segundo plano diretor. Esse trabalho
: custou mais 358 mil da prefeitura e o Governo Estadual. O
: convênio, contudo, ainda será firmado, mas o prefeito Flávio
: .Gameiro de Camargo garante que,' pelo menos até o final do

; ano, serão iniciados os trabalhos de aplicação do plano.

Blumenau (Sucursal) - O retomo do prefeito Renato Vianna
a Blurnenau ,depois de uma estada de quarenta dias na Europa,
começou a apresentar os primeiros resultados: na última se:
mana, a prefeitura municipal recebeu um lote de cerca de 1.500
cópias fotograficas de originais documentos históricos, existen
tes hoje nos, arquivos do estado da Baixa Saxônia, na Ale-
manha.

.

Tais documentos devidamente selecionados naqueles ar

quivos alemães, tem relação direta com a coíõnização de Blu
menau e referem-se a cartas e escritas diversas trocadas entre os

pnmeíros colonos,. o fundador da cidade é outros líderes da

colonização com autoridades e parentes germânicos. O mate

rial, dentre outras coisas, revela assuntos inéditos relacionados
com ataques. 'de' indios, eníermidades e outros obstáculos
encontrados pelos pioneiros, assim como aspectos da.organiza
ção social da- colõnia, assuntos culturais, etc ..

A obtenção de tais 'cópias, segundo o prefeito Renato
Vianna; deveu-se ii. "boa vontade e ao entusiasmo de figuras'
proeminentes da República Federal da Alemanha", em espe
cial, ao sr. Heinz Gunther Weber, prefeito da cidade de
.Braunswick, que já visitou Blumenau; dr. Koenig, diretor do
Arquivo História Estadual do Estado da Baixa Saxônia.Iocali
zado em Wolfenbuettel, proximidades de Braunswick.
Agora, tais documentos passarão a ser divulgados nas páginas

da revista "Blurnenau em Cadernos", editada 'pela Fundação
Casa Dr. Blumenau, mais especialmente a partir do número �:,
relativo ao mês de agosto do corrente ano,

Lages (Sucursal) - O primeiro centenário do Mercado Munici
pal de Lages deverá ser comemorado nos dias 7, 8, 9 e 10 de

nOvembro próximo, segundo informou o administrador do

estebelecimento, Távora Tigre. As solenidades constarão de um
desfile histórico 'com motivos que relembrarão a cidade de

Lages na época da fundação do mercado até os dias atuais,
tendo como palco a rua São Joaquim:
Do desfile, participarão alegorias .de cargueiros, carroças,

carros de bois e tropeiros" além de mercadores, alguns deles

remanescentes do tempo em que o mercado funcionava na atual

Praça Vidal Ramos Senior, antiga Praça das Cavalhadas.

llEFÓRMAS
Por outro lado, o administrador do Mercado Municipal

explicou as reformas que estão sendo feitas ali, no momento, a
cargo da Secretaria'Municipal de Administração. Destas obras,
fazem parte a reconstrução das calçadas, cobertura do prédio,
renovaçãoda pintura, construção do parque de estacionamento
Para feirantes e reformas nas bancas. No pátio externo, serão

cOnstruídas cabanas para amostras de campo, tais como'manjo-
los e rodas de água.

.

Durante o penado de comemoraçao do centenário do mer

cado', ali serão realizados os festejos populares, com a presença
dos CTGs locais, artistas, gaiteiros, violeiros e grupos de teatro
POPular. O encerramento das festividades será com um baile em
urna das sociedades locais.

Passagens de ônibus
.

em 81umenau
..

e Joinville passam
a custar Cr$ 4,00

Joinville (Sucursal) - O diretor Paulo por outro. motivo".
Roberto Harger, da Transporte e Tu-

.

Sobre os passes - envelope de passa-
rismo Santo Antônio (Transtusa) expli- gens vendidos em blocos de 50 passa-
cou ontem que as planiãas de cusfos gens, cujo preço é menor - Harger escla-
enviadas.·ao Conselho Interrninisterial receu que a empresa passou a vendê-los
de Preços (CIP) revelaram que o. au- '. a partir do dia 20, um dia após a assina-
mento ideal das passagens de ônibus.em tura da portaria do CIP autorizando'o
Joinville - para compensar a majoração aumento das passagens. "Corno estes

dos custos : deveria ser de Cr$ 4, 12. passes são vendidos antecipadamente,
Segundo o diretor da Tanstusa, estas preferimos vendê-los com os novos pre-

planilhas foram elaboradas. em 14 de· ços, Por outro lado, as passagens con-

julho e enviadas ao CIP. "Para solici- -cedemos um prazo de 24 hotas, após o

tarmos um aumento das passagens. Re- recebimento do CIP"para que os menos

lacionamos ao Cip a majoração de avisados lião tivessem problemas, já
topos os produtos, que utilizamos; que não estariam acostumados com o

desde o aumento dos patfusos até os de novo preço", disse Harger.
lâminas de aço", disse Harger , acres- CIDADE PODE PARAR
centando que este levantamento da em- -

.:
- NO FINAL DO ANO

presa, visando compensar a majoração Plá�I�? Alves: "este preço é um ab-. O diretor da Transtusa admitiu que
dos custos, indicou que o novo au-

sur o sua empresa .poderá deixar de operar
menta das passagens deveria ser quatro novo valor das passagens. Aliás, ele afir- durante o mês de dezembro "se o Con
cruzeiros e doze. centavos. Entretanto, .

mau que entre os motoristas houve selho Nacional de Petróleo não tomar
o Cip autorizou Cr$ 4,00. "agitadores" durante a recente ameça uma providência e aumentar, por
Paulo Harger lembrou que durante o de greve: "eu acredito que sim, não sei exemplo, a nossa cota de óleo diesel".

período de dezembro do ano passado de comunas (comunistas) ou outras A Transtusa, segundo seu diretor,
até julho deste ano, "houve apenas um pessoas não pertencentes a classe dos possui uma cota mensal de 143 mil litros
aumento de 12 por cento nas passagens, motoristas".' de óleo. Entretanto, para funcionar

que passaram de Cr$ 2,50 para Cr$ O 'diretor da Transtusa lembrou que normalmente, a empresa necessita de

2,80". Por outro lado, com o novo au- os motoristas reivindicavam, inicial- um consumo de 190 mil litros, como
menta - de 43 .por cento "\ a passagem mente, uma promessa da empresa para ocorreu nomês de junho. Este excesso de
custa 4 cruzeiros desde domingo pas- que o aumento estipulado no acordo consumo mensal, é descontado - con

sado, segundo ele, este preço deverá ser assinado no início do ano "fosse cum- forme resolução do CNP - da cota do

aprovado também para Blumenau. prido em' julho". Entretanto, frisou, mês de dezembro: "Não sei se ainda
AGITADORES vsurgíram-agítadores que -passaram -a possuímos-a-eeta de-mês de dezembro, e,
Adiantando que este aumento foi so- incentivar alguns motoristas a exigirem se isto ocorre, não sei o que poderá

licitado ao CIP em meados de junho - seis mil cruzeiros desalário". acontecer pois não poderemos operar
"quando o problema da greve inexistia" A Transtusa, assegurou Harger, não neste último mês do ano e Joinville terá
- Harger assegurou que a ameaça de -dispensou nenhum motorista por ter que parar, caso não seja tomada uma

greve dos motoristas não influenciou no participado da ameaça de greve "nem providência do CNP".

Câmara analisa o

aumento e Schul,z '

entra com mandado

Fiscalização precisa
atuar para evitar os

abusos dos cobradores
ção municipal vinham ob
tendo um lucroilegal de Cr$
0,20 em cada passagem, já
que sob a alegação de falta
de troco os cobradores vi- "

nham cobrando sem qual
quer cerimônia Cr$ 3,00 de

.

cada passageiro, quando o

preço autorizado pelo CIP
era de Cr$ 2,80.

O vereador emedebista
A majoração foi autorí-

.

Rodolfo Sestrem chamou a

zada pelo Conselho Inter- . fiscalização dos Transportes
ministerial de Preços em as- Urbanosno sentido de con

sembléia realizada no último trolar a ação dos cobradores
. dia 17 que estabeleceu que as que, a partir de hoje,' nova
passagens para escolares mente alegando falta de
mediante a compra anteci- troco, venha cobrar Cr$
pada de passes subiu para 5,00 dos usuários de ônibus,
Cr$ 2,00, aumentando seus ganhos ex.

Desde o último reajuste as trasalariais para comedi
empresas de Blumenau, com dade das empresas empre
a complacência da fiscaliza- gadoras.

Blumenau (Sucursal) - A'
,

partir de hoje às tarifas co

bradas pelos ônibus urbanos
de Blumenau sofrem um

aumento superior a 40 por
cento, passando de Cr$ 2,80
para Cr$4,00 segundo ofício
distribuído ontem pelas em
presas Nossa Senhora da

Glória e Coletivos Rodovel.

Joinville (Sucursal) - A Câmara de Vereadores de Joinville reÚne-se
hoje, às 18 horas, em sessão extraordinária para analisar o aumento
de 43 por cento nas passagens de transporte coletivo da cidade. Por
outro lado, o presidente do Sindicato dos Empregados no Comércio
de Joinville, vereador Adolar Schultz (Arena) esteve na tarde de
ontem em Curitiba - juntamente com seu diretor Lourival Pisetta .

para tomar conhecimento do aumento dos preços e, segundo adian
tou, "para contratar um advogado paranaense a fim de entrar nos

próximos dias com um mandado de 'segurança contra amajoração".
Os vereadores se reunirão hoje e discutirão o aumento autorizado

pelo Conselho Interministerial de Preços nas passagens de ônibus da
.cidade, que passaram de Cr$ 2,80 para 4 cruzeiros. Segundo o

presidente da Câmara, vereador Placido Alves (Arena) o aumento

surgiu quando a Câmara estava em recesso: "É um preço absurdo",
comentou Alves.

.

,O presidente do Sindicato dos'Ernpregados no Comércio de Join
villé, Adolar Schultz (que é vereador arenista) promete impetrar um
mandato de segurança contra o CIP ou as duas empresas da cidade.
Para isto, ele seguiu na tarde de ontem para Curitiba, onde contra
tará um advogado paranaense. "Em Joinville os advogados só sabem é
cobrar dívidas e sãomuito ligados ao esquema empresarial", comentou
Adola antes
de seguir â capital paranaense, no ínicio da tarde de ontem, em
companhia do diretor-secretário Loutival Pisetta.

Vianna vai implantar plano
diretor de linpeza urbana

BlumeÍlau (Sucursal) -

Blumenau será a primeira
cidade do Estado e aterceira
do País a adotar um plano
diretor de limpeza urbana.

Ainda esta semana, o De-·
partamento de Serviços Ur
banos concluiu a elaboração.
do documento e posterior
mente, o prefeito Renato
Vianna irá enviá-lo ao Con
selho Nacional de Limpeza
Urbana e aos Ministérios do
Interior' e. Planejamento
para a liberação de recursos

a serem aplicados na cidade.
No ano passado, a prefei

tura muntcipal' enviou ao

então Ministro do Planéja
menta R�is Veloso um pro
jeto solicitando verb.as para
a aquisição de equipamentos
de limpeza pública no valor
de Cr$ 5- milhões para aten

der, segundo Vianna, "as

prementes necessidades do

setor quanto ao destino dos
resíduos coletados''. O do

cumento, entretanto, voltou
a prefeitura por insuficiência
de dados, acompanhado de
um ofício de Reis Veloso pe
dindo maiores elementos'

para que o plano pudesse ser
avaliado".

Na sua correspondência,
o ex-Ministro do Planeja
mento ass-egurava ainda

que' Blumenau, por stJ:- uma
cidade de porte médio, está
incluída nos planos de de
senvolvimento urbanístico
do Governo Federal, diante
disso, o diretor do DSU
Mauro Rodrigues Mello,
está ultimando a elaBoração'
do Plano Diretor de Lim

. peza Urbana de Blumenau,
que, caso seja aprovado,

-.
'. com aO'liberação das verbas

pleiteadas em 1978, será

posto em prá tica a partir do
� _..próximoano.

Blumenau (Sucursal) Os diretores da Companhia de Urbani

zação de Blumenau' - URB - Cassiano Francisco e Mário
Vasconcellos entregaram ontem ao prefeito Renato Vianna os

.

, pedidos de exoneração de seus carg<?s.
Explicando os motivos de sua renúncia, CassianoFrancisco

Casas, diretor presidente da Companhia de Urbanização de'
Blumenau classificou-o como "um simples gesto de cooperação
com a administração de Renato Vianna, dentro do seu plano de

contenção de despesas, já que é 'l idéia do executivo passar a
.

administração da Urbanizadora para a prefeitura.".
Em nota distribuída na tarde de ontem, o prefeito Renato

Viana, ao aceitar a renúncia dosdois funcionários assinalou

que "em face do plano de contenção: os cargos não serão preen
chidos, ficando a gestão da Companhia de Urbanização de
Blumenau - URB -, sob responsabilidade do diretor técnico do

órgão, Paulo Oscar Bayer.
Além da disposição de Cassiano Francisco Casas e Mário

Vasconcellos em deixar a (direção da empresa, a nota da
. prefeitura de Blumenau esclarece que nos próximos.dias a mu

.

nicipalidade absorverá a administração das fábricas de lajotas,
tubos e artefatos de cimento q ue a Com panhiaUrbanizadora de
Blumenau mantém no bairro da Escola Agrícola.
Cassiano Casàs reconheceu "ser necessária a intervenção fi-

. nanceira da prefeitura na companhia" e explicou que "já calça
mos 160 mil metros quadrados de ruase mais 120 mil com a

direção do ex-prefeito Felix Theiss é com isso já quase termina
mos o calçamento de ruas localizadas em bairros mais próximos
docentro.

---:- Torna-se necessário agora - continuou Casas - calçar as
ruas que ficam localizadas em zonas mais carentes e em morros

e com isso os custos se elevam e muitas vezes as pessoas'que lá
residem não terão condições de cobrir completamente os traba
lhos da Companhia Urbanizadora de Blumenau e é aí que se

torna necessária a ajuda da prefeitura".
.

Para o vice-presidente da Companhia Urbanizadora de Blu
menau" assim como a entrada, a saída será tudo num espiríto

.

�

humanitário de ajudar o município, ou seja, a colaboração •

porque o prefeito Renato Vianna quer a contenção de despesas
.e, acho que com a minha demissão e do diretor administrativo
Mário Medeiros Vasconcellos, será uma ajuda grande'.'.
Segundo ele, até o momento não se tem uma data prevista

para a saída, "pois estamos organizando a parte burocrática e

pretendemos. organizar um levantamento para ser incluído. no
relatório final que mandaremos para a prefeitura até o final da

saída, com todos os dados e movimentos durante a nossa per-

l1}anência no cargo".
. f

Salientou, entretanto, que sua saída não se deve a divergência
alguma, reforçando a idéia de que tudo foi feito para ajudar o
atual governo. '.
Hoje pela manhã, o prefeito Renato Vianna reüne seu secre

tariado para discutir os planos para reorganização da Urbani

zadora, traçando as diretrizes para o seu funcionamento á
- partir da incorporação de suas fábricas à municipalidade e de

seu novo sistema administrativo ..É certo que, apesar de suas

dificuldades financeiras por que atravessa,' a URJ.3 não deixará
de existir.

C�c.iúmá (Sucursal) - As
.

obras de pavimentação asfáltica
da pista do aeroporto municipal de Santa Liberadeverão estar
concluídas até meados do próximo mês, segundo disse ontem o,
secretário de Administração da Prefeitura IIton Galm. Ele
adiantou também que o aeroporto deverá estar totalmente con-
cluído no começo do próximo ano.

'

A pista do aeroporto medirá 1.600 metros, sendo que 400
metros já estão totalmente asfaltados. Depois de concluída a

pista, serão iniciadas as obras da estação de passageiros e do
a�esso à bagagem. Com estasreformas, o aeroporto dará con

díções de pouso e decolagem- a todas as aeronaves que operam
atualmente nas linhas comerciais do país. Todo o empreendi
mento está orçado e� mais de Cr$ 11 milhões. E, frisou Iíton
Galm, "

a Prefeitura está, construindo este aeroporto apenas
com recursos próprios, o que evidencia a racionalidade da
aplicação do dinheiro público pela atual administração.
CANAL AUXILIAR

.

Por outro lado, a implantação do canal auxiliar do Rio
Criciúma deverá estar concluída no próximo mês. Na avenida
Getúlio Vargas estão sendo feitas as últimas escavações, no
trecho entre o Fórum da Comarca até a esquina com as ruas
Marcelo Lodotti e Araranguá. Este trecho tem 60 metros de
comprimento e a galeria celular ficará pronta no prazo de 30
dias.
Esta é uma parte das obras do canal que deverá resolver o

problema das inundações tio centro da cidade, Na rua Araran
gua as obras de concretagern estão concluídas até o entronca
mento com a rua João Pessoa e atualmente faltam apenas 80
metros. Na Marcelo Lodetti resta um trecho de 120 metros,
onde as escavações já foram iniciadas, para que dentro do
mesmo prazo esteja instalado o.canal, Na rua Marco Rovaris, a
parte referente à escavação já está concluída e, na coronel Pedro
Benedet, já fOI feito o trabalho num trecho de 100 metros. Em
45 dias estará concluído o serviço de assentamento de tubos nos
300 metros restantes. . I.

.
.

.

"

Lages (Sucursal) - Na última semana, foi firmado um convênio
no valor de Cr$ 4 milhões e 300 mil cruzeiros entre a Prefeitura
de Lages e o Geipot, destinado à realização de um projeto para
estudar e, posteriormente, executar melhorias de condições de

. trânsito urbano. \

Este convênio deverá 'ter, como consequência imediata,. a
busca de soluções 'para os problemas urbanos da cidade, tais
como as sinalizações verticais, terminais urbanos, abrigos e

condições operacionais de transportes coletivos. Segundo Sa
tomi Yura, assessor de Planejamento da Prefeitura, este plane-,
jamento absorverá a verba de Cr$4 milhões e 300 mil cruzeiros
e, mesmo-sendo cons,iderado de um custo elevado. a Prefeitura
assim mesmo assinou o convênio 'porque os recursos são origi
nários dos chamados fundos perdidos, que .não exige ressarci
mento e também porque o Geipot é um órgão ligado ao Minis
tério dos Tr.ansportes e, portanto, as possibilidades para a

, liberação dos recursos destinados à execução dos trabalhos fica
facilitada. O secretário municipal Antonio Dal Molim lembra

l

também que a liberação de recursos para a execução desses

projetos. denominadO PAITT, tem como exigência básica, por
parte do EBTU, à. existência de um plano como esse contracada

pela Prefeitura junto ao Geipot.
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JEN

AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22.9077 - 22·1392

CORCEL II l , OK
CORCEllI. . , " .. , OK
DODGE POlARA .. , , .. , , , . , 78
MP LAFER .77
FIAT l : .. .77

- lANCHA CABRASMAR c/MOTOR CHRYSlER 55HP
MOTO HONDA 350 ... . .....74

NÃO FECHAMOS P/ALMOÇO

VEfcULOS S_�
�•••IJIIII" Av. Ivo Silveira, 999

Fones 44 1633 . 44-1223
'.

Chevette especial marrom , , , 1977
Chevette luxo branco

, , .. , . . . . .. 1976
Chevette luxo amarelo

, , , . . . . . . .. 1976
Chevette especial bege : , , . . . . . . . . . . . .. 1976
Chevette especial vermelho , , .. , , 1975
Chevette especial azuf , " . " '1974
Alfa Romeu vermelho , , , 1976
Brasllia Bege , , , 197.6
Brasília Branca. , , , . . . . . . . . . . . .. 1977
Variant azul " , , , , 1976
Dodge 1800 . . . . . .. , , , . . . . . .. 1976
Passat Azul. . . . . . . 1976
VW 1300 luxo bege , , : .. , , . " 1978
Ford Maverick cupê branco , , . 1976
Ford Mavei'ick branco cupê , 1978
Corcel luxo cupê branco

, , 1974
Galaxie t.andau branco c/ar condic , , 1'974
Gálaxie 500 branco

, ' " 1975
Veraneio Sl c/ar.cond. bege , , .. , 1974
Caminhão basculant1e , 1976

CONCESSIONÁRIO�

Rija Gaspar Dutra 90
E' treito - Fpohs
Fone: 44·0522

Adquira seu'
.

Volkswagen ou

moto Vamaha
em

36 meses

SEM ENTRADA'
pelo

Consórcio de
Amauri" Veículos.

COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlOS REPRESENTAÇÕES ,LTDA.

Av. Rubens de Arruda' Ramos n.> 210 (Beira Mar Norte)
.

Fones: 22-5757 - 22-9344 - 22-9944

Corcel II lDO 5 marchas 1.6 OK - Branco .. : , 1979
Ford Galaxie lTD amarelo (equipado) ., : .. 1976
Ford Corcel lDO Verde metálico 1976
Ford Corcel luxo Branco , , 1975
Ford Corcel Belina ouro metálico , , 1.975
Volkswagen 1300 l bege �, , 1�76
Volkswagen 1300 l azul ,.:., , , " .. 1976
Passat luxo Branco , , , •... 1975
Chevette Branco ,., 1975
Ford lTD landau Azul c/ar : 1974
Ford lTO landau prata metálico c/ ar 1973
Volkswagen 1300 Azul 1970

COMP_RA - VENDE - TROCA - FINANCIA

Carretas para uma

duas ou três
Motocicletas.

�

" '

-

,,: v, �. -JOIA POSTO LTOA
• Conces81onarlo Autorizado HONOA

�..:Rua Gal, Gaspar Outra, 150 PABX 44-0770'· Fpoll.

MOTOVEl
AV HERCíuo lUZ N.o 219 - 22.9147

VEíCULOS À VENDA
Variant II - 1978 , .. : Verde Mantiqueira
Fiat 147 - 1977 , " Branco Neve
Brasilia - 1976 . . , " : Marrom Savana
Charger RT - 1974 , , , , laranja e Preto
Chevette - 1974 " , Marrom Cajú
Brasília - 1974 " , Azul Caiçara
Dart - 1974 ,

'

, , Marrom Metálico
Dart Grã Sedan - 1973 , Branco e Preto
Dodge 1800 - 1973 , , Prata Metálico
Opala 4M - 1972 " , , . .' .. Ouro Metálico
Pick Up - 1971 , , Amarelo Claro
MOTOS À VEN()A

.

Honda 125 CG - 1977 , Vermelho Claro
Yarnaha 200 - 1975 , , Azul Metálico
Honda 125 CB - 1975

._
Vermelho Sangue.

VENDE-SE VOlKS

Ano 70/71 - Preço Cr$ 31.000,00 - Tratar pelo fone
22-5927 e/Marcos.

.

Variant - 73 , . , , , . , , , , . , Azul
Volks 1500 - 71 ", , , . , .Azul
Volks 1300 - 73 , , .. , . , , , Verde
Volks L - 77 , , .. , "." , Branco
Volks L - 77 , . , . , , , .. , , . , Verde

Bras�lia - 76 " .. , .. , " ,' .Bege'
Brasília - 77 , ;. 1 •• , •••Bege.

Compro I

Vende
Adm inistro

.

INTERLAGOS
VEíCULOS

Rua Santos Saraiva - 225 - Fone: 44-0057

ALUGA-SE
CENTRO - Apto, 3 qtos, demais dep., estacionamento Cr$
5.300,00
CENTRO - Casa alv. 2 qtos, demais dep., garagem - Cr$
6.500,00

.

CAMPINAS - Casa alv. 3 qtos, 2 salas, dep. empregada,
. demais dep., garagem, carpet. � Cr$ 5.000,00
ESTREITO - Casa, 3 qtos., demais dep., entrada para carro-
Cr$ 4.400,00
ESTREITO - Balneário, casa 3 qtos, demais dep., entrada
'para carro - Cr$ 3.500,00. (

J. ATLÂNTICO - Casa alv. 3 qtos, dep. empregada, demais
dep., garagem, carpet, Çr$ 5.000,09 ",,' .. s:

.'
':

" ,-APIDAÇÃO FLORIANÓPOLIS LTDA. ',;BARREIROS - Casa, 2 qtos dem�i&}'g:�'l<p1fei1trad'à p/carro�' '�i�, . .

'"'
.

\" '.

�.'Cr$ 2.500,00 ,<,"1 I , _'••,.... ,. '

ç",:
, ....'i..•.'�.. "

SAN REMO - fones: 44-'3989 e 44-3359 - Creci 515:
•

'Ped ras preciosas, brutas ou lapidadas,
Onix, olho de tigre, turquesa, esmeralda,
ametista, topásio, etc, Rua Alvaro de Car- '

valho, 27 - sala 102 sob,

Rua Cei. Pedro Demoro. 1 il 1 _ Estreito - Crec l 154 - Fio rilll1 bpo.!ls" ........

.rçgis
IMOVEIS

AV. OTHON GAMA O'ECA 139

,"LD.JA 4 FONE 223537

-

ALUGA E VENDE;
FONE 223537'

_ ..

ECI n.O 58'

VENDE-SE
Corcel Luxo 75, cor azul, ótimo estado de conserva

ção. Ú,nico dono. Tratar pelo fone1 22-9023 com Auras.

VENDE
ESTREITO - Casa mista com 3 quartos, banheiro, copa e

cozinha, terreno 10 x 25. Preço Cr$ 300.000,00.
BAIRRO IPIRANGA-Casa com 106m2, 3qu'artos, banheiro,
sala, copa e cozinha, área de serviço, garagem, terreno
murado. Preço Cr$ 600.000,00 a combinar.
BARREIROS - Casa de alvenaria com 3.quartos, banheiro
social, sala, copa e cozinha, área de serviço. Preço Cr$
450.000,00, pequena entrada saldo à financiar.
BARREIROS - Casa mista situada no loteamento D.a Délia-
3 quartos, sala, copa e cozinha, banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 170.000,00.
SERRARIA - .Chácaras Fabiana, terr-eno com área de
1.805m2, ruas calçadas, água, luz, etc. Preço: Cr$
250.000,00.
BARREIROS - Terreno medindo 12 x 27.50 próximo à ôni
bus, com água, luz, preço Cr$ 75.000,00 ou a combinar.
PRÃIA DA JOAQUINA -Terreno medindo 46 mts de frente,
fundos para o mar com área de 4O.250m2 vista panorâmica
para toda praia Joaquina e parte da praia Mole. Preço Cr$
850.000,00. '

Senhores clientes, desejam vender seu imóvel, trocar ou alu
gar, procure-nos ou solicite a presença do corretor, aten
demos das 8.00hs as 18.00hs sem fechar p/almoço.

� �

ALUGA

1) Apto Baia Norte c/3 qtos (1 suite), living, sala de'
jantar, lavabo, BWC, cozinha, área de serviço, garagem.
19.000,00.
2) Sala comercial - Rua Deodoro vista p/Baia Sul -

" ,

3.200,00.
.

3) Sala Edf. Des. Antero F. de Assis - 50,98m2 -5.000,00.
4) Casa Agronômica c/3 qtos., living, copa e cozinha, �,

.
BWC (sem garagem) - 6.000,00.

.

5) Loja Rio Branco - 288m2 c/1 escritório, 1 BWC -

35.000,00.
.

6) Salas Edf. Fleming - Othon Gama D'Eça - conj. c/3
salas com carpet, móveis, telefone, cortinas e 2 BWC -

'

8.000,00.
,

7) Loja Galeria Edf. D. Isabel - 5.400,00.
VENDE

1') Terreno Morro do Stodieck - 324m2 - excelente vista .

para a Baia Norte - 324.000,00 a combinar.
.

2) Terreno Morro do Stodieck - 420m2 - 420.000,00 a
.

combinar.
.

3) Terreno Praia Mole 17,50 m x 600 -1.050m2: frente
para o mar até a estrada principal- 480.000 - 50% no ato
- saldo a combinar:
4) Excelente apto centro - 175m2 - c/3 qtos (1 suite), ". I

\ living, copa-cozinha, área de serviço, dep. de empre-
'.

I

gada, BWC, garagem, sacada - Obs - Armários embuti- ;
dos, 1 estante, cortinas, carpet, ar condicionado, co-. .

zinha completa. 1.856.805,00 - fino 756.80570.

VENDO

Galáxie modelo 1973
. Tratar pelo fone 44-2799

APARTAMENTO OK - com 3 quartos, sala de estar, sala de
jantar, copa e cozinha, banheiro social, área de serviço,
circulação, garagem e lavanderia - pronto para morar -'.
zero kilómetro - somente 25.000,00 de entrada - saldo
super financiado - últimas unidades.
CASA ITAGUAÇÚ - com 3 quartos, sala de estar, sala de
jantar, sala de TV, suite de casal, banheirq social, garagem
para dois carros, suite de empregada, área de serviço,
lavanderia, copa, cozinha e grande terreno nos fundos,
somente 1.300,000,00 super facilitado.

.

LANÇAMENTO - Será lançado dentro de 20 dias no má
ximo, venha escolher o seu, como você gosta, apartamen
tos de 1 - 2 e :3 quartos, à.partir de 260.000,00 com presta-
ções de 1.500,00 mensais. .

APARTAMENTO - Com 2 quartos, sala estar. sala de'
jantar, copa, cozinha, banheiro social, área de serviço e

.

garagem, acabamento de luxo - somente 20.000,00 de en

trada e saldo já financiado, ou a fi nanciar. Zero kilórnetro.
PALACETE ESTREITO - Com 2 suites, 2 quartos sociais,
sala de TV, sala de jantar, sala de estar, sala de repouso,
sauna, copa, cozinha, suite de empregada, garagem, la
vanderia, terraço com 130m2, área. de serviço - acaba
mento do mais alto luxo, pelo menor preço da praça -

'faci litada.

TELEFONES
Compro - Vendo e Alugo
Prefixo: 22-3344 e 42.
Instalação Imediata.

Tratar fone: 22-9290 e 22-3903

DOlFINHO VEíCULOS
COMPRA VENDE.E TROCA
CARROS NOVOS E USADOS

RUA SANTOS SARAIVA, 1.111 - FONE 44-2268,
Maverick _ 6 c. Marron....75 Brasílias , 74-74-76-76
Corcel . .. 74-75 Chevettes 74-76
Kombi-Já financiada 75 Volks 1.300 ..71-75
Variant 72 Volks 1.500 73

BARBADA APENAS
ESTA SEMANA

Apto c/3 quartos, localizado na Ilhado Sol em Bom Abrigo.
Todo acarpetado, persianas de alumínio, com praia parti
cular, salão de festas, cancha de jogos e piscina. Entrada
Cr$ 80.000,00. Podem ser parcelados. Saldo devedor da

.
CEE Cr$ 676.784,49. Tratar: fone: 22-2200

TELEFONES
Compro· Vendo - Alugo

Tratar fone 22-8366 ou ed. .João Moritz sala 502 -

c/Valdir.

• CRECI050
FONES 22-1166 - 22-1835 - 22-0412 e 22-0623

. RUA ANITA GARIBALDI Nd' 19: SALA 202

ADMINISTRAÇÃO COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS

LOTE FRENTE P/O MAR
.

Vendo um belíssimo lote de frente p/o mar situado
_ na Praia 'das Palmas. Excelehte oportunidade. In

formações (0482) 22-6784 no horário comercial.

·TElEFONE
Vendo telefone "22" - Preço Cr$ 25.000,00 à vista
Tratar fone 22.8552ALUGAM - SE

SALAS: Temos diversas salas para alugar nos edifí-
I

cios: Dias Velho, Ceisa Center, Alpha Centaurl,
Apolo, Aplub.. :

.

Apto Centro: 1 dorm., sala, BWC., cozinha, acarpe-
tado. Cr$ 5.000,00 Ret. - 331. .

Apto Centro: 3 dorm., sala, BWC., cozinha, ,área de
serv. dep. emp., Cr$ 7.500,00. Ref. - 312.'
Apto Centro: 3 dorm., BWC., living, cozinha, área de
serv., mobiliado, telefone, Cr$ 7.000,00. Ref. - 332 .

Casa Barreiros: 3 dorm., BWC., living, cozinha. Cr$
5.000,00. Ref - 520 .

Casa Barra da Lagoa: mobiliada, 2 dorm., demais
dep., excelente localização. Ref. 511 '.
Casa Lagoa da Conceição: 3 dorm., suíte, $WC.,

'.

livinl[J', área de serviço, garagem, ármarios. Cr$
'1{),{)OO;m)� Ref. -'5�1}9.'(" . ,. "

'. ):,

CIDADÃO GAÚCHO'
C/10 ANOS DE PRÁTICA

Oferece seus serviçospara administrar açougue ou

secção de carnes em supermercados emFlorianó
polis ou. interior-do estado,

.

Endereço � Rua Manoel Loureiro 61'2 - Barreiros.

VENDE-SE'
. RESIDÊNCIA

Ótima residência situada à rua Julia Mouran, n.? 24-
Centro. Tratar fone: 22-4426 c/o proprietário,

VENDO
APTO N.o 22 - Cond. Vila Rica, Ed. Fernanda à Av. Trompowsky n.?
50, com 3 quartos - suite, carpet - armários emb,utidos - cortinas
lustres - garagem - privativo - fino acabamento. Preço: Cr$
1.580.000,00. Tratar no local.

.

. VENDE-SE - 360.000,00

Casa pré-fabricada nova. 78m2, Rua lano,Bar
reiros n.> 350, c/3 quartos, sala grande, copa
cozinha c/pia inox, banheiro c/armário, área
de serviço, varanda, toda murada, jardim e ga
ragem. Tratar fone: 22-1302 c/Sr. Joaquim

.

CASA VENDE-SE URGENTE
Localizada no Jardim Atlântico - Rua Elesbão da Luz s/n.".
Terreno 12x25m. Tratar c/Luiz pelo fone: 44-2224

ORGANIZAçÕES MOHR LTDA.

"APARTAMENTO DE lUXO POR'
5.600,00 O m2 À PREÇO FIXO"

ALUGA-SE
Quartos c/4 camas em casa de familia, p/moças que estu
dam ou trabalham fora. As lnteressadas deverão tratar na
rua Santos Dumonttôentro) n.o 14 A (diariamente). Ao lado
da TELESC. Vagas limitadas.

INDÚST"IA • COMt..CIO - T"ANSPORTE • REPRESENTACÕES
faBIICI DE IITEFITOS DE COICRETO'

FaBRICI:
Tulos �e C.ncreto Prensado de 150 a 2,000 MIM

Tubos Porosos e Furados
Laiolas .Ouadradas e Seslavadas

Mel. Fio Relos e Curvos
Moirões Todos Tipos

POSles Tipo Duplo T.
. Administração e Fábrica
Rua CeI. Procópio Gomes. 1580
Cx, Postal N," 94 Fone 72-1188
Jlraguá do Sul -. S, C.

Apartamento de luxo por 5.600,00 o metro quadrado, com
3 ou 2 quartos, sala de estar e jantar, copa e cozinha,
banheiro social, lavanderia, área de serviço e garagem
individual, só- vendo para crer. Fones 22-1660 ou 22-9658
das 8 horas às 19 horas.

TERRENO TRINOADE
417m2 - Lote Jardim Los Angeles

Preço: Cr$ 192.000,00 - Estudo proposta.
Tratar fone: 33-1234.

Escritório em Florianópolis
RUI Dr, Abel Clpell N,o 390
Ed. Genova - AptO, 202
Coqueiros - Fone 44.2029

A. J. IBAGY - Advogado
ADMINISTRAÇAO Df: IMOVEIS E COBRANÇAS

RUA SANTuS SARAIVA n.o 1111

FuNtoS 44·0341 to 44- i4�6
toSTRI:JTu - L.RtoU 2��

IMÓVEIS PARA ALUGAR
OBS.: NÃO COBRAMOS TAXA DE CONTRATO DOS LO
CATÁRIOS NEM QUAISQUER DESPESAS INTERMEDIÀ-
RIAS.

.

'

Casa - Fernando Machado -' Centro - 4 qtos., telefone,
demais dep.
Casa - Padre Cunha São José - 3 qtos., demais dep.
Casa - Lagoa da Conceição - 2 qtos., mobiliada, telefone e

demais dep. fte para o mar.

Casa - Padre Luiz. Zuber - Capoeiras - 3 qtos., demais dep.
Casa - Olavo Bilac - Estreito - 3 qtos., demais dep,
Casa). Lib. Bittencourt - Estreito - 2 qtos., demais dep.
própria para comércio c/estacionamento.

.

Casa - Sete de Setembro - Campinas - 3 qtos., demais dep.
·Casa - Virgilio Ferreira de Souza - Barreiros. - 3 qtos.,
demais dep.
Casa - Fco. Oscar Schmidt - Ponta de Baixo - SJ - 2 qtos.,
'demais dep. .

Apto - Campolino Alves - Capoeiras - 3 qtos., demais dep,
Apto - Ivo Silveira - Ed. Jowi - Capoeiras - 2 qtos., demais
dep.
Apto - CeI. Pedro Demoro - Estreito - 2 qtos., demais dep.
Ápto - São José- Esq. São Pedro - Estreito - 2 qtos., d,emais
dep, .'

\

Apto - Vidal Ramos - Centro - 2 qtos., telefone e demais
dep. '. .'

.
.

Sala - Vidal Ramos - Ed. Martinho de Haro - Centro
c/22m2.
Sala - Heitor Blumm Esq. Gaspar Dutra - Estreito -

c/108m2.
Sala - Cons. Mafra, 40 s/604 - Centro c/51 m2.
Sala - Ed. Dias Velho - Centro - 3 salas uma c/telefone.
Sala - CeI. Pedro Demoro n.o 2100 Estreito - c170m2.
Sala - ao lado Philippi Cia - Estreito c/45m2.
Galpão - Trevo de Barreiros c/630m2.

Galpão de Madeira - Av. Ivo Silveira c/estacionamento.

ALUGA-SE
Apartamento à rua

Rafael Bandeira 43 - Térreo.
Tratar no' local.'

APARTAMENTO BARATO
Vende-se apto c/3 quartos, ed. Itamaracá - Coqueiros.
Poupo 220.000,00 - Facilita-se. Aceita carro ou terreno.
Assumir prestações de Cr$ 2.300,00. Tratar fone: 44-4652.

DRA. MOEMA DESJARDINS
GINECOLOGISTA E OBSTETRA

Consultas das 15 às 19 horas, no Centro Comercial Aderbai
.

Ramos da Silva, à Rua Felipe Schmidt, 21 -.60 andar, con
juntos 603 e 605 - telefone: 22.0471.

VENDE-SE
Todas as instalações de uma lanchonete. Cr$ 70.000,00.
Situada à rua Gal. liberato Bitencourt, 49 - Estreito. Tratar
no local.

'

DOCUMENTO PERDIDO
. Foi perdida uma Carteira de Identidade n.? 213353 de pro-
priedade do SR. SILBERTO DECKMANN. 1

•

Palmitos, 20 de julho de 1979

Documento Extraviado
Foi extraviado o certificado n.? 0237444, pertencente ao Sr. Naza
reno Fraga, correspondente ao Pick-Up FORO - F 75, placas XY
0147, ano 73, cor verde escuro, chassis n.> LA3ANR - 23980.

Imaruí, 20 de julho de 1979

NOTA FISCAL PERDIDA

Foi perdida uma nota fiscal n.> 00405 -1 a e 2.avia - Destina
tário - Telesc S.A. pertencente à Indústria Remy Ltda. Con-
tato pelos fones 44-2105.

.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: certif. de proprie
dade, TRU, Seguro do veículo de marca Volks, ano 72, placa AS-
3763, cor amarela colonial, pertencente à Júlia de Lurdes Chini
residente em Fpolis.

.

i
I
,I
I
I
I

TALÃO DE CHEQUES ROUBADOS
Foi roubado um Talão de Cheques do Besc - Agência
Central - conta n.? 109758-2, pertencente ao Sr. Domingos
Fernandes de Aquino.

�
I
I
,

1
1
I
1
I
1

. I
..

'

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos todos os documentos do carro marca Volkswagen,
Kombi, placa SY-Ü"757, cor azul, chassis n.> 512682, certificado n.?
0386265, ano de fabricaçâo 77, de propriedade de Manoel Reinert
dos Santos.
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A. Nicar,água depois da guerra
I

:

\
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-

"
,

Novo Governo denuncia: comandos'

"

da Guarda agem à noite•
. .

.

,

•

assassinos
Guardas nacionais de Somoza, que seencontram refugiados

nos campos da Cruz Vermelha estão fugindo à noite para incursões
assassinas. Algumas pessoas já foram atingidas, segundoo Ministro

do Interior do novo Governo, assegurando.quo não irá
'

permitir a repetição desses fatos. Contudo,
'

I t�anquilizou dizendo que não haverá execuções nem agora nem no futuro.

Mnágua - Grupos de ex

I guardas nacionais e seus sim

li patiÚlOtes, que estão n� con

dição de refugiados em acam

pamentos da Cruz Vermelha,
"�stão saindo à noite em in

cursões para assassinatos",
disse Tornas Borge, Ministro
do Interior do riovo Governo.
Durante entrevista coletiva

Vermelha porque isso signifi- ajudar a reconstruir suas em

..
caria intervir nos assuntos presas é ,$l' Nicarágua.

'

dessa instituição. "Entretanto' - Qs'''tolaboradores do re

- ressaltou - a Cruz Vermelha gime de Somoza que abando-

me,reee todo nosso respeito,
mas não permitiremos que os

centros de refugiados se trans

formem em centros de terro

ristas" .

Entre outros assuntos,
Borge informou que: Não foi
'realizada nenhuma execução
desde que o novo Governo
.tomou posse na semana pas-

- O chanceler Miguel Des-
sada e não haverá nenhuma coto enviou uma carta à Em

execução ou fuzilamento no baixada dos Estados Unidos
futuro. Nenhum ex-guarda notificando esse país oficial
nacional será maltratado e os mente a troca' de Governo,
novos presídios serão abertos acrescentando que esperava
e transformados em centros que. as relações de amizade
de reabilitação. As prisões entre os dois países continuem
serão abertas para que os jor- de forma normal.
nalistas possam ver por si � O serviço de correios co

mesmos o que está 'aconte- meçou a funcionar ontem par
cendo. ' cialmente e um empregado da
- Os industriais que re- repartição, que trabalha rio

ceiam que $ias empresas . setor onde está loealizado o es

sejam nacionalizadas podem critério dã Associated
estar tranquilos. A proprie- Press, disse que muitos car

.

dade p�vada será respeitada e teiros tinham voltado a seus
os homens de negócios, em- trabalhos ontem e que du
presarias e industriais pode- .rantes a semana os serviços de
rão obter empréstimos para verão estar.normalizados,

naram o país não serão perse-:
guidos nos países onde se en

contrem porque isso seria in
tervir nos, assuntos internos

desses países. "Mas se regres
sarem a Nicarágua serão pre
sos e julgados sob as .leís co

muns e iJor tribunais milita-

ontem, o Ministro revelou'

que muitos sandinistas e al

guns civis foram mortos aufe

ridos por esses grupos no três

ultimeis dias, más não especi
ficou o número exato de vití-

,

I

!
I

1
: mas dessas incursões.
I

I Ainda de acôrdo com às in
I

I formações de Borge, fa�i1ia-
I res dos ex-guardas nacionais

,I inúoduz:iram armas escondi-,
: d'as junto com os alimentos
I ,

: fornecidos aos qu� encontram

: no acampamento de refugia
: dos. Isso, ressaltou Borge,
i sem contar outras armas que
i os guardas nacionais não en

I tregaram durante a rendição e

: que já foram apreendidas.
r

I Borges informou que o

; novo Governo não desejava ir
I
aos acampamentos da Cruz

I

res",

1
I
I
, __

I
I
I
,
I

I
I
I

1
I

Tegucigalpa _ Anastásio Somoza Portocar
[rego, filho do ex-.
IPresidente da Nicarágua, se encontra em

:Honduras, anunciou ontem com, grandesI '

'manchetes o jornal local. "La Prensa".

matutino informa que o filho de Somoza se

encontra em companhia de altos oficiais da

antiga Guarda Nacional.nicaraguense na fa
zenda "Villa Glória", que está protegida por
efetivos militares.

'

O Jornal diz que Lopez Arellano- governou
Honduras durante 14 anos após organizar. dois
golpes de,. Estado com ajuda. do'
Exército, está fornecendo alojamento ao mili
tar nicaraguense por sua condição de com

padre de Somoza.
Um filho de Lopez Arellano é afilhado do

deposto governante nicaraguense.

Filho de Somoza
está em Honduras

Assinala que Somoza Portocarrero, ex
,

Comandante da Escola de Treinamento Bá-
, '

'sico de Infantaria de seu país, está refugiado
: numa fazenda situada a 150 quilômetros ao

,norte daqui, de propriedadedo ex-presidente
'liondurenho General Oswaldo Lopez Arellano-

� I Após citar "fontes. dígnasde créditos", o

Sandinista orienta o trânsito no centro de Manágua.,

Refugiados continu�m
, .

voltando maciçamente
San José -.Cerca de 25 mil nicaraguenses sai
ram anteontem e ontem do território costarri

quense em direção a Nicarágua, por via ter

restre, informou aqui um alto funcionário do
Ministério de Segurança Pública.
Na alfândega de Penas Blancas, onde fu

dona o posto de migração' em território de

Costa Rica, centenas de nicaraguenses se em

purravam buscando os vistos de saída para
atravessar a fronteira o.quanto antes e seguir
viagem em direção a seus lugares de origem.
Uma fonte do posto de migração de Penas

Blancas disse que ao meio dia de anteontem,
uma fila de veículos que se estendia por 2 quilô
metros esperava para atravessar a fronteira, As

autori -

dades de Costa Rica não estão colocando obs
táculos para o regresso dos 'nicaraguenses a

seus lares.
Funcionários da Companhia de Transpor

tes Terrestres da América Centralvl'ica Bus"
informaram' que já venderam passagens para
os prd'ximos dois meses, mesmo fazendo 3

viagens diárias entre San José e Manágua.
'Não obstante, há muitos nicaraguenses que

só pretendem regressar quando a situação esti
ver normalizada, pelo menos em relação a

possibilidade de adquirir alimentos e alguns
artigos.básicos. Ex�licaram que süapresença
na Nicarágua contríbuiria.atomar mais difícil
a situação das pessoas porque aumentaria
imediatamente a demanda de alimentos e de
muitos artigos de'uso corrente e indispensá-

vel:
As linhas aéreas que voam para Manágua

informaram que tê'm recebido grande quanti
dade de, solicitações de passagens e que a

maioria das pessoas aceitou dar nome e ende

reço em San José para quando houver lugar.
Por SlJa vez, as autoridades da Cruz Ver

melha iniciaram anteontem a repatriação de

nicaraguenses que chegaram a Limon, Porto
Costarriquense do Atlântico, semanas antes

,

da queda de Anàstásio Somoza.
.

As autoutoridades disseram que pelo
menos 500 nicaraguenses, entre adultos e

crianças estavam em Limon e que que lhes foi
facilitado o regresso a seu país pelos mesmos

,

meios que utilizaram para sua chegada a terri
tório costarriquense.

Em La Cruz e zonas próximas à fronteira
cam a Nicarágua, as crianças voltaram ãs
aulas 'ontem nas escolas de Las Vultas, Santa,
Cecilia, e Sazapote, ÁS aulas estiveram .inter
rompidas por mais de 40 dias na zona devido à.
situação provocada pelos frequentes comba
tes entre a Guarda Nacional e os Sandinistas.

Por outro lado, a Guarda Rual de La Cruz
informou que 4 soldados sandinistas tinham
sido mortos no lugar chamado "Los Tallos",
em território costarriquense. As autoridades
afirmaram I porém, qllc, não há ainda uma

versão correta do incr.à'eate pois há 3 véils0es. 1
Aparentemente, os sandinistas foram mortos'

por ex-guardas nacionais' e simpatizantes de
.

Somoza.

Soldados 88l1dlnlstas bloqueiam entrada do aeroporto Las Mercedes. Há filas de Pessoas'tentando abandonar
o país. "

Os Egípcios receberão 550

veículos blindados M-ll�A2
para transporte de tropas, 100
veículos de transporte de mor
teiros, 50 postos móveis de
comando e 50 veículos de mu
nições-com lagartas.
O Egito receberá ainda 12

baterias de projéteis antiaé
reos Hawk,.do Exército ame
ricano, mais radares e peças
de reposiçao, disse o Pentá
gono.
Na opinião dos especialis

tas militares americanos, esta
ajuda servirá para substituir
os equipamentos soviéticos
das Forças Egípcias, que fica
ram sem peças de reposição
desde que Cairro e Moscou

romperam relações em 1973
devido às objeções soviéticas
de que os egípcios' negocias
sem a paz com os israelenses.
sob a mediação dos Estados
Unidos.
O Pentágono propoe ven

der a Israel 800 caminhões
blindados para transporte de
soldados, 200 tanq ues
M,60A3 e 200 poderosos
canhões de 55 milímetros de

autopropulsão.
Todo este equipamento

será fabricado nos Estados
Unidos, mas o Pentágono
disse que não afetará adver
samente a entrega de equipa
mento às forças norte, ameri
canas.

Gestões de Crax;
para por fim à

crise fracassam

Jimmy Car ter encherá
o Egito e Isr-ael de

centenas de armamentos
Washington - O Departa
mento da Defesa anunciou
que pretende dar 694,4 milh
ões de dólares em ajuda mili
tar ao Egito e 580 milhões de
dólares a Israel, em cumpri
mento das promessas que os

Estados Unidos fizeram a

esses dois países quando o

presidente Jimmy Cárter os.

conduzia a seu histórico tra-

tado de paz.
"

Porta-vozes da Casa
Branea rejeitaram a idéia de

que o Egito e Israel, que tra-.

varam entre si quatro guerras
'desde 1948, possam voltar
suas armas norte-americanas
um contra o outro algum dia.
Os funcionários disseram

que as novas "armas do Egito
serão para que o Presidente
Anwar Sadat possa se prote
ger contra qualquer ameaça
da Líbia ou de outro inimigo,
Israel deve continuar mo

dernizando suas Forças Ar
madas para manter um equi
líbrio com os países árabes
que ainda lhe são hostís, dis
seram os funcionáríos.

;

As propostas de vendas,
enviadasanteontem ao Con
gresso, fazem parte de um

programa de ajuda militar e

econômica de 4.800 milhões
de dólares que se prometeu
fornecer a Egito e Israel

quando assinaram o tratado
de paz.

.

Roma - As gestões do primeiro-ministro socialista desig
nado Bettino Craxi para pór fim à crise governamental
que há seis meses vem abalando a Itália, pareciam ontem

destinadas ao fracasso, depois que o poderoso Partido
Democrata Cristão se negou a apoiá-lo,
O Secretário Geral Democrata-Cristão Benigno Zac

cagniní disse após uma reunião na sede do primeiro par
tido do país, que as propostas de Craxi eram "inadequa-
das". "

Disse que Craxi, primeiro socialista a quem se designa
chefe de um Governo italianodesde o fim da segunda
guerra mundial, não deu aos democratas-cristãos um

papel de acordo com a força eleitoral do partido.
,

O Partido Democrata-Cristão obteve 38% dos votos

nas eleições nacionais do mês passado e o socialista 9,8%.
Contudo, o presidente italiano, o socialista Sandro Per
tini, designou Craxi para Primeiro-Ministro, depois que
o ,�emocrata-cristão Giúlio Andreotti n�o conseguiu se

manter no cargo.
Craxi e seu .bloco parlamentar socialista tiveram um

papel decisivo para negar apoio a Andreotti.

Craxi não se manifestou publicamente sobre a rejeição
democrata-cristã, mas se esperava que informasse o pre
sidente Pertini de que havia fracassado, al?ós' o que o.

Presidente teria que decidir, quem será o próximo
Primeiro-Ministro designado. .

Entre os nomes ventilados aqui estavam os dos vetera
nos democrátas-cristãos Amingore Fanfani, presidente
do Senado, e Arnaldo Forlani, Ministro do Exterior.
A prolongada crise governamental surgiu em janeiro,

qUando o Partido, Comunista retirou seu apoio parla
mentar ao governo de Andreotti, porque os democratas
cristãos rejeitavam a exigência comunista de entrar para
o gabinete.

Ayatollah não é
. ' .

o prImeIro a

proibir a música
'por Robert Barr, da AP.

_Nova Iorque -O ayatollah.RuhollahKhomeini não é oprimeiro
que suprime a música que destoa dopensamentopolítico. Platão
compartilhava da preocupação do líder religioso do Irã, de que a
música entorpece o espírito.
"Como o ópio, a música embriaga aspessoas que a ouvem e faz

seus cérebros inatiuose frívolos", disse anteontemKhomeini, ao
ordenar um boicote as transmissões musicais das emissoras de
rádio e televisão do Irã, segundo a-Agência de Notícias Oficial
rrpars".

.

As emissorasplanejam suspender a divulgação de músicas
esta semana, em respeito ao início do Radadan, o mês sagrado

,

dos muçulmanos.
Na Grécia antiga, Platão mostraua-se disposto a permitir as

liras e harpas nas cidades, assim como a flauta do pastor no
campo. Mas afirmava: "quando um homem se permite ouoir
música e que esta penetra em sua alina (...) começa a derreter-se
e a gastar-se, até que, gasto o seu espírito e extirpadas as fibras
da alma; acaba um guerreiro fraco".

O ataque de Khomeini foi o mais amplo já lançado contra a

música desde que a China tratou deproscrever a müsicaociden-
tal durante a revolução cultural dos anos 60.

'

A música ocidental refletia a vida podre e desagradável e os'
sentimentos decadentes da burguesia, disseram os radicais chi
né$es. Mas a música ocidental voltou a China após a rhorte de
'Mao-Tse-Tung e é transmitida por alto-falantes instalados nos

parques de Pequim.
Hitler proibiu a "arte depravada" - incluindo o 'Jazz" o

"suiing" e os clássicos modernos como Igor Stravinsky e Paul
Hindernith. Mas.amaua a música de Wagner. E por isso, em
Israel continua em vigor um veto extra-oficial contra as composi
ções de Wagner nas emissoras de, rádio e televisão e no teatro.

Quando Zubin Mehta, maestro' da filarmônica de Israel, pro
gramou uma peça de Wagner para um concerto em 1975, os
músicos se negaram a tocá-la e o teatro foi ameaçado de receber
uma bomba.
As autoridades soviéticas trataram de recrutar a música papa

sua revolução, a partir de gostos musicais particulares, embora
mal informados. Muitos músicos abandonaram o país para. não
terem que se conformar., .

Lenin disse que um artista "toma como próprio o direitode
criar, segundo seu ideal", Mas acrescentou: "não devemos baixar
as mãos e deixar que o caos fermente a seu bel-prazer. Devemos
tratar conscientemente de guiar, este desenvolvimento e modelar
e determinar os resultados".
Na Rússia, o Rock está aprovado oficialmente e a prova foi a

recente "turnée" triunfal do cantor Elton John. Mas o Kremlin
,

mantém uma atitude prudente com relação à. música dançante.

Guarda,de honra do Exército de Reconstrução Nicaraguense em pOSl-i
ção de sentido diante do caixão com r!llstos de um guerrilheiromorto em
combate, no aeroporto de Las Mercede�.

OI
lt

ESPECIALISTA
EM
CONTROLES
,�DE
PEQ,UENAS'
E'GIA DES'
MULTI IOE5
RENDE JE
SUA HOMENAGEM
AOS QUE ., -

TRANSPORTAM
·ESTAS PEQUE'NAS
E GRANDES
MULTIDOES.

25deJULHO
(DIA DO MOTORISTA)
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AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE 7.0 DIA

A família TELEMBERG, consternada com a perda
irreparável de

JUDITH MARQUES TELEMBERG

vem externar aqradeclrneruos a parentes, amigos,
bem como, ao Dr. Sergio Francalacci e enfermeiros
do Hosp, de Caridade, pelas manifestações de pesar
demonstradas quando do seu falecimento.
Na oportunidade, convida para missa de 7.0 dia, que
será rezada hoje, dia 25, às 19 horas na Capela do
Asilo dos Velhinhos, a Av. Mauro Ramos.

.

REPUBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
MINISTéRIO OA AGRICULTURA

EMPRESA BRASILEIR"A DE PESOUISA AGROPECuÂRIA EMBRAPA I,

PROJETO DE FORTALECIMENTO DA PESQUISA E DIVULGAÇÃO
DE TECNOLOGIA AGROPECUÁRIA PROCENSUL

Cooperação fInanceira do Bar-co l nteremerrcenn de Desenvctv.rnenro 8 I O

Através dos Conn etos de Erno.ésnmos n9s 318fQC-·BR e 484.'$F SR

CONCORRÊN�IA PÚBLICA NACIONAL N912/79

AVISO

1 - A EMPRESA BRASILEIRA DE PESQUISA AGROPE
CUÁRIA - EMBRAPA, com Sede em Brasüia-Df'. no
SCS, Quadra 700, Bloco "B", representada por sua Co
missão Julgadora, torna' público que fará realizar Con
corrência Pública para a Construção de obras nas ESTA
ÇÕES EXPERIMENTAIS DE LAGES, CAÇADOR,.
CHAPECÓ E ITAjA!'.

2 - As obras serão executadás 'nas ESTAÇÕES EXPERI
MENTAIS de Lages, Caçador, Chapecó e ltajaf', respec-

.

tivamente nas cidades de Lages, Caçador, Chapecó, e lta

.ja( Estado de Santa Catarina, com cerca de 3,200 m2,
.

sob o regime de Empreitada Global Reajustável.
3 - Os interessados poderão_ adquirir o Edital e demais do

.cumentos e obter informações na Sede da EMBRAf>A;
sala 805, nos dias úteis das 840 às 11 :30 horas,

4 - A Documentação e Propostas 'serão recebidas na Sede
da EMBRAPA, sala 936, às 15:00 horas. do dia 27 de

Agosto de 1979,
5 - O Capital Social minimo para participação é de

Cr$ 20,000,000,00 (VINTE, MILHOES DE CRUZEI
ROS), integralizado ou realizado até 6 meses da data da
Concorrência.

RUY AUGUSTO LAMAS FILHO
Presidente da Comissão

$ERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
ESCOLA TECNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

-DIViSA0 DE MATERIAL E PATRIMÔNIO

AVISO
TOMADA DE PREÇOS N.o 007/79

A'Comissâo de Licitação, constituída pela Portaria N.o
060 de 18 de Julho de 1979, do éliretor da ETF/SC, torna
público, para conhecimento dos interessados, que às
14:00 horas do dia 13.08.79; receberá propostas de firmas
habilitadas preliminarmente (parag. 2.° Art. 127 e 131 do
Dec. Lei 200/67) para construção do Ginásio de Esportes
da ETF/SC situada à Av. Mauro Ramos, N.O 150, nesta

cidad�,,!, dE1 esclarecimentos ne.Gess(lriG>s ser�ão presUi-,· ':
00

.

rd�n�d.0r!!i\de ·1?_lé!nejarr!e.n!Q. . • "

'

", J'�
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Florianópolis, 23 de Julho de 1979
,

JOSÉ CARLOS GEVAERD
Chefe Div. Mat. Patrimônio

DAI-111.3

Eoi realizado no salão de
convenções do Hoyel Itapi
rubá, em Imbituba, o Semi
nário para Executivos de
Empresas governamentais e

Usuários de Processamento
de Dados, patrocinado pela
IBM do Brasil, Indústria,
Máquinas e Serviços Ltda.
Durante.a convenção foram
ministrados cursos, pelos
srsl Antônio Pallazzo e Cle-
verson Prata.

.

* * *

Quem está aniversariando
hoje é Nice Faria, uma das
mulheres mais. elegantes da
Sociedade Catarinense.

* * *

O Governador Jorge Bor
nhausen acompanhado dos
Secretários Ary Oliveira,
Julio Cesar, Esperidião
Amin, Bulcão Viana e tam
bém o ex-Governador Kon
der Reis, esteve presente a

solenidade de inauguração
do Ginásio de Esportes João
Bayer Filho, na vizinha ci
dade de Tijucas: Após a

inauguração João Bayer
Neto, descerrou a placa co

memorativa e agradeceu a

homenagem a se� pai.
* * *

Domingo às 20 horas no Gi
násio CharlesMoritz, deu-se
a solenidade de Colação de
Grau dos Formandos .do
Curso de Ciências Econômi
cas de 1979, da Universi
dade Federal de Santa Ca-

.

tarina. Os profeesores Egon
Martignago e Ferruuido'
Marcondes deMattos, foram
paraninfo epatrono daquela
Turma.

* * *

Entre as lindas Debutantes
Oficiais do Criciúma Clube,
para a festa do próximo dia
4, também está represen
tando a capital,Elisa Gomes
Vieira, uma beleza de broto.

-* * *

Douglas Mesquita presi
dente da TELESC que em

sua uiagem ao Japão repre
sentou a Telebrás, está com

viagem marcada para Bra
sília onde/ará entrega do re
latório da'mesma, ao Mi
nistro das Comunicações, A
implantação do plano de te

lefone rural, é a meta dopre
sidente da TELESC, Sr.
Douglas Mesquita.

* * *

Fomos informados que foi
bastante concorrido o coque
tel de lançamento do Jornal
da Aseociação Catarinense
'de Engenheiros, em sua sede
social.

* * *

Pelo Vôo Transbrasil viaja
hoje para o Rio de Janeiro o

elegante casal Ruth e Rudi
Affonso Bauer. No Rio o

casal Bauer vai participar
da cerimônia do casamento
de Rosina B. Ramos e Fabio
TepedinoFilho, que se reali-
zará sexta-feira.

.

* * *

Fátlma'Souto Maior, uma beleza da sociedade de Fortaleza, vai dar uma clrcuiade na capital catarlnense.

Secretário Fernando Bastos. na reunião do CongreSso da 'Organização Internáclonal do Trabalh'o, realizado recentemente em Genel:!ra.

-
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Nossos cumprimentos aos

Diretores da "Empresa ea
tarinense de Refrigerantes
Ltda", em especial ao, Dr, sos refrigerantes coca-cota e

Hercílio da Luz Colaço, pre- [anta.
sidente da conceituada em-

* * *

presa, pelos 10 anos de per- Noivado - Em São Pauto,
feito atendimento ao Estado marcou' casamento com a

Catarinense, com os gosto- charmosa Silvia' Barbosa,

Ronaldo Waltricki, gerente
geral da Turismo Bradesco
na capital paulista, O acon

tecimento .foi comemorado
com umjantar, T'(l movimen
tado restaurante Massimo.
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c
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Loja Parque Re,iden�ialKObíaJOI
,0

PLANTÃO: SÁBADOS, DOMINGOS � FERIADOS.

"FORA DE SÉRIE" 'vista para o mar, casas com

SALAS COMERCIAIS' A .03 quartos, de alvenaria,
com sala, cozinha, BWC so-

PREÇO FIXO: \ cial e área de serviço.
PISO: SALA - Carpet 3 mm. Terreno de 360,00m2 todo
BWC: Azulejos çlecorados murado, rua calçada, água,
atéoteto, pisode lajotavitri- luz, ônibus na porta, colé-

-

ficado, louças coloridas de ,gios e comércio atuante.
primeira qualidade. "APROVEITE ESTA OPOR
ABERTU,RAS: Esquadrias TUNIDADE RARA EM SUA
de alumínio

_

.

FINANCIAMENT.O ,DI
RETO EM ATÉ CINCO
-ANOS.
-. PRESTAÇÕES FIXAS
- SEM REAJUSTE •.

"EDIFíCIO'COMERCIAL IM
PERADOR"

No coração do Parque 'Re-
. sidencial Kobrasol.
CASAS COM FINANCIA
MENTO TOTAL:
A 15 minutos do centro, em
·Iugar alto e apraz-ível, com

VIDA" "

.

terr'al·�mp�,:��diment'
Imoblllanos
Itda.

.

dimento
. (

nalizado
ate

.
,

'

* * '*

Recebendo cumprimentos neiro, já recebeu uma bolsa
pelo aniversário hoje Le- de estudos, da Secretaria de
ninhaBauer Cabral. Em seu Esporte e Turismo,para uol:
apartamento na semana que tal' a residir em nossa cio
passou, Leninha reuniu dade. Roberto. �"ai fazer
sras. da sociedade para um parte da equipe do Ria
chá, quando 'Comemorou seu' chuelo.
aniversário.

A jovem Sra. Sandra Car
doso em seu apartamento no

edifício Beluedere, reuniu
um Grupo de Sras. de nossa

sociedade para um chá,
* * *

Claudio Fermiano e Sra.
estão recebendo cumprimen
tos de amigos pelapassagem
de aniversário de casa

mento. O casal comemorou
com um jantarmuito íntimo
noFLOpl{

, Isa 'de Mattos e Fernando' * * *

Jahn, estão de casamento Dircéa Binder pelo telefone
, marcadopara opróximo dia 22-0762, está nos infor-
10 às 20 horas na Igreja mando que já -deü início às
Santo Antônio. Na residên- inscrições pará alunos em

cia do casal Maria Concei-
'

seu curso de desenhos e pin
ção e Ivan Luiz de Mattos os turas. Dircéa incluiu, tam-:
noivos receberão cumpri- bém neste mesmo curso, de
mentas' .ddrante a recepção senhas para vestibular de
aos convidados. arquitetura.

* * *

* *. *

Para melhor atendimento a

suas clientes na social;' Ma
riazinha e Nalmir vão pa
trocinar um curso de técnica
de recepção, comportamento
profissional e social, a' sua
eficiente equipe de trabalho..

O curso será ministrado
pelas professoras, Natalia e

Maria José.
* * *

* * *

'Em Concórdia, o Vice- Nossos votos de-pronto res
Governador do Estado, Dr. tabelecimento a Sra. Ciloca
Henrique Córdova, inaugu- Lopes Vieira, que já há al
roú oCentro de Treinamento guns dias encontra-se sob
da FUCAT, durante as co- cuidados médicos, noHospi
memorações do VII Con- tal Gouernador Celso 'Ra
gresso da União doe Verea- mos.

dores do Estado de Santa ,* * *

Catarina, O Vice-Almirante João Car-
,

* * *. I
los .Gançaloes Caminha;

"cRobert6J .do. RosáPioi. eeteri- Comandante elo 5.:0 Distrito'
nense vice-campeão brasi- Naval, recebeu convidados a
leiro de diversas provas de, bordo doFLOMAR para um

remo, ,inclusive participou almoço em homenagem a di
da equipe de remadores do retoria da Sociedade Ami-
Flamengo do Rio de Ja- gos d'a Marinha.

'

A Superintendência de Seguros Privados, Autarquia Federal,
comunica que mudou a sede da Delegaciaem Santa Catarina para
o Edifício"ALLlANÇA". 3° andar, à Rua Felipe Schrnidt, 31, Nesta
Capital.

.

Florianópolis, 20 de julho de 1979
'João Momm

,
, Delegado I SUSEP I se

•
..
I

SUPERINTENDÊNCIA DE SEGUROS PRIVADOS

SUSEP

Rádio Difusora Itiiaí sempre presente em

todos acontecimentos.
Urna emissora amiga de todas as horas .i

Pesquisa confirma
a audiência:

Rádio Difusora Itajaí, - 73.6
Outra 20,9
Futebol
Rádio Difusora 39.27
,Qutra 10. -

'

;

Rádio Difusora - cO,bertura,'do édifíció ca-, i
tarinense - Itajaí - se.

.
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SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE MASSARANDUBA

AVISO

Será .realizada eleição no dia 27 de Outubro de 1979, no
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de MASSARANDUBA,
para composição daDi.retoria, C,onselho Fiscal e Delega
dos Representantes, devendo o registro de chap�s ser

apresentado à Secretaria, no horário de 8,00 às 17,00 ho·

ras, no período de 20 (vinte) dias a contar da publicação
deste, Aviso. O Edital de Convocação da eleição,
encontra-se afixado na sede do Sindicato, Prefeitura Mu

nicipal e nas casas de comércio nas comunidades do mu·

nicípio.
'

MASSARANDUBA, 25 de julho de 1979
JOAO FRANCISCO VEGINI

.

P;-esid�nte

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As novas novelas da Globo
--���--�--���� -��c-----------�

Serviço - 15

II,I TEUVISAO RADIO:
GUARÜJÁ

AM
06:00 - Cinco Minut6S

:com Jesus ,

06:0$ - AMúsica da Guai'uj6
06:15 - A Voz da

, Libenação·
06:50 - Palestra do

, Padre Cardoso
07:00 - ProBJ'BriIa

�PonAOIlinho e

Pondrinha"
'07:30 • Prosrama

A ícola
07:40 - Informativo

Agropecuário
08:00 - Corresjl:Ondente

Ouaruji
08: 15 • Programa '

.

"Cesar Souza"
(I.' Pane)

08:45 • Rádio NoUcias Brde
09:00 - Prosrama

�Cesar Souza"

; . (2." pane)
09:55 - Rádio

. Noticias Brde
10:00 • Programa

.

"Miguel Livramento"
(L" Pane)

.

IQS5· Rádio
. Noticias Brde

11:00 - ProvaRia :

, "Miguel Livramento"
(2." pane)

11:55 - Rádio'
Noticias Brde

12:00· A Opinião de .

.
Mário Ipcio.Coelho

12:05 • Programa
"

. "Vanguarda Esport�a"
12:40 - A Música da '

. Guaruji
12:55' - çorrespondente
'.

Ouarujá
13:05 • Programa

�Chamada Geral"
14:00 • Programa '.

"SIIow da Tarde"
'. (LI Pane)
t�:S5 • Rádio

Noticias arde
15:00 - Programa

. "SIIow da Tarde"
(2. I Pane)

15:55· Rádio .'

Noticias Brde
16:00· Prosrama .

• "Pottãozinho' e
Pone!rinha" .

17:00 • Programa .

,

,

':Pra Matar Saudade"
17:55 � Rádio

'

.

Notícias Brde
18:00 • O Instante

da Prece
.

18: 10 • Amadorismo
em FOaI

18:30 • ProBJ'Bma '

.

"Mornedto EsponivQ"
J8;� �IÇ.oIR$pp'n\IAAlC:

.

I., , »Ó.Ouarujá
'!'9:lIO' '.--:a. Voz do Brasil
2QOO .: Proj�to MiI1CfVa
2Q30 - Programa

"Show da Noite",

.

. (l." pane) ,

2 HJ? •

õ:'���ntl1: ,1 '

21: 10 • Programa" � ..

�SIIów dà Nolti"
(2. II: parte)'

. '
•.

23:00 - Programa
"SIIow de ·BoIa" '.

24:00 • Encerramento

CATARINENSE - 12llhl5 - Telecurso II Grau
llh30 - Nossa Terra,

Nossa Gente
12h - Scooby Doo
12h30 - O Mundo Indomável
13h - Globo Esporte
13hl5 -Jornal Hoje
13h30 - Variedades -

- Premiêre 79 - filme:
"Mais do que amigos"

- Jornal da Globo

21h

Perschy, George Chakiris.
Tentativa de destruição de 23h
uma fábrica de foguetes
nazistas na' Noruega.

16h - Tarde Cor Especial
16h30 - Sessão

'23h30 - Festival de
Sucessos - filme: "A
Batalha da Grã-

Aventura - Tarzan
programa de Celso Parn- 17h - HB 79 - Arquivo

plona Cãofidencial
.

13h45 - Memórias de 17hl5 - Clubinho
17h30 - Sítio do

Pica Pau Amarelo'
. 18h - Cabocla - novela
18h50 - Jornal das Sete
19h - Feijão Maravilha

- novela
19h50 - Jornal Nacional
20h20 - Pai Herói - novela

Bretanha"
(Battle of Britain). Filme
inglês de 69. Direção de

Guy Hamilton. Com Lau-
Amor - novela

14hl5 - Sessão das Duas -

filme: Inferno nos Céus·
(633 Squadron). Produção
americana de 1964 dirigida
por Walter Grauman.
Com Cliff Robertson,
Maria'

rence

Olivier, Susannah York,
Michael Caine, Trevor
Howard,
Ralph Richardson, Curt .

Jurgens. Em 1940, a defesa
da Inglaterra contra
os' ataques nazistas.

Veja > N a revista Veja desta se

mana, a vitória sandinista em

'uma ampla, reportagem. sobre a

Nicarágua, com um relato da si

tuação atuai e as perspectivas
para o futuro. Uma entrevista
com Madre Tereza de Calcutá e

"Rasgando a Fantasia", reporta
gem sobre a imagem popular do
general Figueiredo. "As Lições do
Irã" e a "Degola de ministros" do

presidente Jirnmy Carter, dos Es
tados Unidos. Os resultados da
31. a Reunião da Sociedade Brasi
leira para o Progresso da Ciência
e o problema dos cassados. Na
seção "Economia e Negócios",
um artigo sobre o desemprego.
Veja desta.semana, que já está
nas bancas, traz também as seções
Arte, Cidades, Cultura, Dança,
Esporte, Humor, Literatura,
Medicina, Música e Religião .Ó:

________ Rede Catarinense - 3 e 6. _

11 h - Abertura .

IIhl5 - Inglês com Fisk
Ilh30 - TV Educativa
12h - RC Show
13h30 • Cinema livre

- filme: "Um sorriso
para tudo".

15h30 - Terra de
Gi gantes - seriado .

.

16h30 - Daniel Boone
. 17h30 - Salty
18h - Aventuras

de Saturnino

18hl5 - Os Pankekas
,18h45 - Jogo Aberto
18h50 - RC Notícias
19h - 0 Espantalho

- novela
19h45 - tomo salvar meu

casamento - novela
20h30 - RTN

.
,

20h50 - Gaivotas
21h30 - Sidney MagalI

- programa musical
. 22h30 - Cine Mundial

- filme: "Amantes Infiéis"

OOhOO - Cinerama - "Não
.

Imp!3rta que morram"

(House of Cards). Produção
americana de 69 com

George Peppard, Inger
Stevens e Orson Welles.
Direção de John
Guillermin. Conspiração
de aristocratas franceses

para recuperar
Marrocos.
franceses para
recuperar o Marrocos.

Em agosto. Tàrcialo MeIra volta aos vídeos.
.

Até o final desta semana Já devem estar prontos recursos de maquiagem e perucas para os flash-'
os25 primeiros capítulos da próxima novela das 19 backs. ..

.

• ' . '

horas, de autoria de Cassiano Gabus Mendes, em . E� volta destes tres personagens pnnclpals se

substituição a "Feijão Maravilha". A estréia de l1}0v�mentam dezenas de outros, tambe,m de Impor-
"Marron Glacé" está prevista para acpntecer no tancía fun.damental na trama: Veridiana Gurgel
próximo mês e tem na direção a dupla Gracindo (Suzana Vieira), yama Lucas (Joana Fo�tn), ;\n
Júnior e Sérgio Mattar. .

tomo Lucas (Mano Lago), Renato Gama (Lídia
Também "Pai Herói" será substituída em agosto Brondi), Helena Porto (Vera Fischer), Polaco

pela novela cujo título. provisório é "Os Gigantes", (Lauro Coron�), Eulália Gurgel (Miriam Pires),
de Láuro César MunIZ. No elenco, destaca-se a Amadeu ROSSI (Castro Gonzaga), Ivone ROSSI

presença de Dina Sfat, Tarcísio Meira e Francisco ,(Flora Geni), Ciro Lucas, (Fbaio Mássimo), Maria
uroco. A direção é de Régis Cardoso e, basica- Lucia Jardim (Lucia Alves), Jaime Campos Mello
mente, trata dos encontros e desencontros de três (Roíran Fernandes)" Selma Garcia (Cleyde Blota),
descendentes de uma família tradicional e donos das Cristina Oliveira (Solange Teodoro), Vitor Ferraz
principais fazendas da região. Estes �rsonag�.?s (�onas Mello), .Ana Campos !v1ello (M�yara:Nor-
são Paloma Gurgel (Dina Sfat), ChiCO Rubião birn), Pedro Oliveira (Atila Iono), Mana Oliveira
(Cuoco) e Fernando Lucas(Meira). . (Esther Mellinger), José Oliveira (Milton Villar),
Nesta novela, são usados flash-backs para mos- MuriloPrata (Denny Perrier), Edson Novak (Perry

trar a infância de Paloma, Francisco e Fernando, Salles), Eugenio Silva (Ivan de Almeida), Tereza
vividos aqui por Luis Felipe de Lima, Monique Silva (Julciléia Telles), Matilde Rubião (Norah
Wallere Maurício Quintas, Os demais personagens Fontes), Onofre (Borges de Barros), Salvador

ligados ao passado de Paloma, entre eles os parentes (MarcosWaimberg), Padre Justino (Carlos Greg6-
e amigos da família, são interpretados pelos mes- rio), cabo (Nardel Ramos e empregada da Fênix
mos atores do presente da novela, remoçados 'por �Ana Maria Sagres),
1-----------------------DI5CO-,------------------------

"Take a look at those cakes" é novo disco de
James Brown que está sendo lançadoaqui pela Po
Iygram. Do lado A, as faixas do álbum são: "For
Goodness Sakes", "Take a Look at Those Cakes'' e
"A man Understands", Do lado.B, "Sorneone", "To
Talk to" e "As long as I Love You". Todas são
composição de James Brown, sendo que as primei
ras em parceria com Deidre Browne as do lado B,
com St. Clair Pinckney. ,

Em "Take a Look at those cakes", - que James
Brown considera seu melhor álbum desde "The
playback" - ele conserva o seu estilo musical, a

chamada sou I muslc, praticamente criada 'por
Brown e que inspirou várias gerações de' cantores
negros ern todo o mundo.

hrriês Brown, além dos muitos álbuns e compac
tos que gravou, se dedica também a apresentações
ao vivo. Faz uma média de duzentas apresentações
por ano, em "tours" pelo mundo inteiro. No Brasil,
ele já esteve por duasvezes, sendo que a Última foi

.

em 'novembro passado.

- ELDORADO - 4 e 9,. _

16h30 - Educativo
17h30 - Novelinha -

teatro infantil
17h40 - Desenho animado

21h05 - Bola Nove - esportes
com Sebastião Farias

2lhl0 - Starski e' Hutch -

seriado policial

18h30 - Revista feminina -

programa de Lenita Cau
duro
"19h - Caraa Cara - novela
19h45 - Jornal Bandeirantes

I
_ noticiário nacional
e internacional

20hOS - Os Biônicos -

seriado com Cyborg

22h05 - Divisão Especial -

.

sedado policial
23h - Sérpíco - seriado

policial

17h50 - Gente Jovem -

programa com Silvinha
18h - Mary Tyller

Moore - Seriado

I 11,1:;:::1:::;;:::::::::;���=CIN:::::;::::EMA=====�II
j o Importante éAmar (L'impor- 21h45min. No Cine São José. O Sócio do Silêncio (The/ Si
,

,
tant est d'aímeer) - 'ProdU\.io de Mariíacos por Meninas Vir- ient Partner) - De Daryl Duke,I' 1975,dirigida por André Xulawski. ,gens _ Com Líza Lins, Ale- com Elliot Gould, Christoffer�,-j Com'RomySehneíder, Fábio .Testi . xandre Sandrini e Vera Bosch. 18. Plummer e Susarinah Von. Poli

Placar - Já nas bancas o número ,e KIa.us Kinski. Atriz de filmes por: anos. As 15, 20 e 22 horas no Cine cial sobre uma caixa de um banco
desta semana, que traz como uma .. nográficos tenta muda� �lJa carreira . Coral,

.

' que; aproveitando-se de um as-

das matérias principais a renova-
através de um papel senq em uma O Destemido Dragão' de 'salto, fica com parte do dinheiro .:

ção no Flamengo' mostrando peçade:teatro. 18 a�os. As.14, 16; OtaroeAEscuridãoéAmigada 18 anos. As 16, 19h45 e

como o clube cario�a está prepa-
18h45mm e 21h45nun, no Cine.Ce- .Morte - Programá duplo' im- 2lh4Smin, no Cine Jalisco. .

,comtur. próprio para menores de 18 anos. O'Vingador Anônimo (D Cit-rando gar�tos para substituir a:
.

Os Trap8Ihôes naGuerra dos , As 14 e 20 horas, no Cine Roxy. tadino si Ribella) _ Direção deatual geraçao de gr�ndes Jogado- Planetas _ Produção brasileira, A Dupla Explosiva (Watch EÍ!Zo' Castellari, com Francores como ZICO, �d.lho e outros. 'Com o quarteto Renato Aragão, Out We're Mad) _ Ilreção de, Nero .. Barbara Bach, GiancarloCarlos Alberto Pintinho e Nunes,. Dedé Santana Mussum e Zaca- Marcêllo Fondato, com' Bud Prete e Remo Palmer. Filmedo Flumin�nse, denunciam o p�s- rias., Av.�tur� �êIlnicO:-e�p�cial Spencer e Terence Hill. Mais uma sobre 'a violência de uma cidade.
sirno ambiente no c1.ube e afir- .

'Seib 'qUalq�' '1�vi((á�:::$!�riá,s;,. �nsativr,.t; j��SCQJ�q�q�r, int��F { Um �idadão, vjti� de ilJ.n;,�ppmam que querem Ir ernbora.. repetindo velhils. .fÓtniiJ1a-s·'P#i::; sse :e�ttÇã�'� �uj5fa'eômit�,' �é assaltantes, re�olve faz�t JUS-Também os esquemas da Seleção fazer rir facilmente. 'E mais uma' e tlDllá mals .. s44tJSO nos 'pn- . ./ ttça por sua própna conta, Já queBrasileira de Cláudio Coutinho 'vez abÔtdando urnte!lia que já fez· meiros filmes. Desta vez, eles se a Polícia não resolveu. 18 anos.
para golear a Bolívia na partida sucesso em outro filme. Uma ma-

.

envolvem coI'I) uma perigosa garig
,

Em complemento: As Amantes
d� amanhã na estréia do Brasil na neira de ser campeão'de bilhete- de ·bandidos: 10 anos. As 17, Latirias .•' As 16 e 20 horas no

Copá América, ria. Livre. ,As 15. 19h4S e' 19h45 e 2lh4Smin. no Cine Ritz. . Cine Glória •

CASAS APARTAMENTOS

apartamentosTRINDAD� - Apartamento com hall, sala, três dormitórios, BWq social, copa
cozinha, área de serviço. Estacionamento. Preço: 565.000,00 - Fin.: 410.000,00

.
- Saldo a combinar. AP-572-TRL

ABRAÃO - Casa com living, sala de jantar, quatro dormitórios (.1 suite), BWC
.'

social, cozinha, área de serviço, garagem, depósito - Acarpetada • Armários
embutidos. Preço: 710.000,00 - Fin.: 360.000,00 - Saldo a combinar· CS-938-
BAR

DOIS DORMITÓRIOS COM
DEPENDÊNCIA

COMPLETA DE EMPREGADA
E GARAGEM

COQUEIROS - Apartamento com living, três dormitórios, BWC' social, co·

zinha, área de serviço, banheiro auxiliar. Estacionamento. Preço:
690.000,00. Fin.: 560.000,00 - saldo a combinar. AP-485-COQ.SANTA MONICA - Residência com living, sala de jantar, quatro dormitórios,

dois banheiros sociais, cozinha, área de serviço, dependência para empre
gada, garage - Dormitório co.m armário embutido -. Preço: 1.350.000,00 a

combinar - Aceita-se terreno· CS·935-JSM. '.

BARREIROS - Casa com living, três dormitórios: BWC social, copa, co

zinha, área de serviço, lavanderia, garagem, churrasqueira. Acarpetada. Co
zinha com cerâmica vitrificada. Preço: 591.925,02. Fin.: 406.925,02. Saleto a

combinar. CS. 950-BAR.

LAGOA DA CONCEIÇÃO- Residência em estilo colonial espanhol, construída
em terreno de 1.500m2 e dividida em hall, living, sala de jantar, lavabo, três
dormitórios (1 suite) BWC social, copa, cozinha, área de serviço, dependência
completa para emp(egada, garage para dois carros. c Belíssima vista panorâ
mica. Pr�ço: 1.520.000,00, Fin.: 1.200.000,00 - Saldo a combinar - CS-948-PRA.

CENTRO Apartamento com sala, dois dormitó�ios, BWC social, cozinha,
área de serviço � Estacionamento - Preço: 440.000,00, a combinar - AP-
534-CEN.

PAROUE RESIDENCIAL'
"

TRINDADE - Apartamento novo, en,trega imediata; com sala, um dormitório, .

BWC social, cozinha, área de serviço - Acarpetado - Gás central - Preço:
525.183,40 - Fin.: 450.175,40 - Saldo a combinar - AP-493·TRI.

lhadoíJlJloredoCAPOEIRAS - Apartamento com hall, living, três dormitórios, BWC social,
. copa-cozinha, área de serviço, dependência para empregada, garage - Tele
fone a combinar - Preço: 745.935,00 - Fin: 550.935,00 - Saldo a combinar -

AP-525-CAP. PROXIMO
TElESe PRODASe 'UDESe UFSe

PISCINA
ELEVADORES

SALÃO DE JOGOS
PLAY GROU-NO MONTADO'

ARBORIZAÇÃO
TERRENO, MURADO

COQUEIROS - Residência com hall, living, escritório, salão de festas, lavabo,
sala de música, cinco dormitórios (1 suite com closet), dois banheiros sociais
(1 com banheira), copa, cozinha, área de serviço, dependência completa para
empregada, lavanderia, garage para dois carros - Terraço - Sa.cadas - Acarpe
tada - Armários embutidos em cerejeira - Gás central - AqueCimento central -

Linda vista· Preço: 3.500.500,00 - com financiamento - CS-947-COQ.

TRINDADE- Residência com hall, living (três ambientes), sala de jantar, quatro
dbrmitórios (2 suites), lavabo, BWC social, copa, cozinha, área de: serviço,
dependência completa para empregada, lavanderi.a, garage pa�a .dOls carros,
churrasqueira - living acortinado - armários emb\Jtldos· ar condiCionado - gás
central - acabamento ·em ges!,o - porta pantográfica na garage - Preço:
1.906.755,00 - Fin.: 1.156.755,00 - Saldo a combinar - CS-553·TRI.

TRINDADE- Residêhcia dividida em hall, sala social cO'm lareira, sala de jantar,
dois lavabos sala de estar íntima sala de música, cinco dormitórios (1 suite),
BWC social: copa, cozinha, adega, área de serviço. depósito, dependência
completa para empregada, garage, churrasqueira. Varandas - Area de recrea

ção - Hall em mármore - Banheiro da suite com banheira - E�paços para
armários embutidos - Instalação de som - Carpet a combmar. Preço:
2.652.526,57 - Fin.: 1.052.526,57 - Aceita-se terreno como parte da poupança -

CS-951-TRI.
.

CENTRO - Apartamento com living em "L", um dormitório, BWC social, co�
zinha, área de serviço. - Acarpetado. Vista para a Baía Norte. Preço: 581.809,00
- Fin.: 454.104,00 - Poupança: 127.705,00, parcelada. AP-420-CEN ..

.CENTRO- Apartamento com sala, um dormitório, BWC social, cozinha, área
de serviço. Dormitório com armário embutido - Banheiro com box • cozinha

,
com armário - Preço: 630.680,00 - Fin.: 400.680,00 - Saldo a combinar - Aceita
se terreno - AP-543-CEN.

.CENTRO - Apartame.nto com living, três dormitório!" BWC social, cozinha,
dependência para empregada, area de serviço, garage - Acarpetado - Acor
tinado - Armários embutidos nos dormitórios - Preço, 980.000,00 - Fin,:
500.000,00 • Saldo a combinar - AP-548-CEN.

CENTRO - Apartamento com living, dois dormitórios"BWC social, cozinha,
área de serviço, garage - Acarpetado - AcortinadÇ> - Lustres - Preço: 533.174,01
- Com financiamento - AP-125-CEN.

Venha conhecer o acabamento

PLANTÃO NA OBRA
INCLUSIVE
SÁBADOS E DOMINGOS

CENTRO- Apartamento com living, sala de jantar, quatro dormitórios (1 suite),
BWC social, copa-cozinha, área de serviço, dependência completa para em

pregada - Cozinha e banheiro com armários - Linda vista para o mar - li'reço:
1.402.997,47 - Fin.: 1.052.997,47 - Saldo a combinar - AP-456·CEN.

ESTREITO - Residência com l1all, living, sala de jantar, lavabo, sala de TV,
jardim de invemo, quatro dormitórios (1 suite), BWC social, copa-cozinha, des
pensa, área de serviço, dependência completa de empregada; lavanderia,
garagem para dois carros, churrasqueira· Sacadas - Acarpetada .• Armários
embutidos· Ar côndicionado - Gás central - Preço: 2.700.350,00 • Fin.:
1.365.350,00 - Saldo a combinar. CS-635-EST.

CENTRO - Apartamento novo, ocupação imediata: com sala, um dormitório,
BWC social, c.ozinha, área de serviço. Preço: 565.102,40 - Fin.: 455.\02,40-
Saldo a combmar - AP-204-CEN. .

CENTRO - Apartamento com sala, dois dormitórios, BWC social, cozinha, área.
de serviço - Acarpetado - Acortinado - Armários embutidos - Lustres - Comple
tamente mobiliado - Preço: 550.000,00 - Com financiamento - AP-211·CEN.

TRINDADE - Casa de construção mista, com sala, dOIS dormitórios, BWC
social, copa, cozinha, área de serviço, estacionamento - Preço:,,320.000,00, a
combinar. - CS-946-TRI.

.
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Chiqueiro clandestino está,

)

causando muitos problemas
à população de Sambaqui

.r

o povo de Barra do Sambaqui não
I

aguenta mais .a imundície, o fedor e o ba
rulho de um chiqueiro clandestino - com

cerca de 200 cabeças de porco - que há mais
ou menos três anos foi instalado precaria
mente num terreno de quatro mil metros

quadrados, de frente para várias casas na

rua central do bairro. .

Alguns representantes da população de
Barra do Sambaqui já resolveram reclamar
da situação, no departamento de Sanea
mento da secretaria da Saúde, que só pode
intervir mediante 'um abaixo-assinado, Mas
segundo Orlando Lino Braga, que tentou

encabeçar um movimento para desativar o

chiqueiro, os' moradores têm medo de se

manifestar. O departamento de Saneamento
da secretaria de Saúde,' de qualquer ma

neira, reconhece que a criação de suínos na

quele lugar, sem tecnologia específica, pode
causar danos à salubridade da região,
MOSCAS NA REFEIÇÃO

,
Na opinião do intendente de Santo Antô

nio de Lisboa, Firmino Francisco da Silva,
cuja jurisdição atinge a Barra de Sambaqui,
a pocilga "não prejudica ninguém",
Certamente não é semelhante ao ponto de

vista de Orlando Lino Braga, morador do
lugar há 17 anos, que tem casa justamente
em frente ao terreno onde fica o chiqueiro
clandestino,

..

- Quando vim morar aqui na Barra, ainda
não existia o chiqueiro. No verão, a família
toda almoçava e jantava no varandão de
casa, pegando 'uma frescazinha.

Neste próximo verão, como nos três últi
mos, Orlando e sua família não poderão se

dar mais a esta comodidade:
- Enxames de moscas atrapalham as refei

ções e até na cozinha elas invadem.
Com o calor, a lama do terreno onde 0S

porcos ficam soltos deteriora mais rapida
mente os resíduos deixados por eles, alas
trando um mau cheiro pelo ar, que atinge
toda a região num raio de aproximadamente
800 metros, No Restaurante Rosemar, na

Estrada Geral de Sambaqui, mais ou menos
a esta distância do chiqueiro, no verão -

período de maiormovimento da freguesia - o

mau cheiro é sentido e, naturalmente, os

neg-ócios de seu proprietário são prejudica
dos em função disso..

GRUNHIDOS E LATIDOS
Uma água misturada ao. lixo dos chiquei

ros, além de tudo, desce para um riacho que
desemboca no mar, passando por uni ter
reno onde normalmente se vêem crianças
brincando,

.

, Ainda segundo Orlando Lino Braga, o

transporte dos anímais para os frigoríficos é
feito à noite, quando o.sono dos moradores
de Barra do Sambaqui é interrompido pelos'
grunhidos dos porcos e os latidos dos cães de
guarda do chiqueiro.

'.

"Todos os dias de manhã, aparecem uns

.japazes que trazem os latões de lavagem
para os porcos" - conta Orlando Lino Braga
- mas eles não vêm nos fins de semana; no
sábado e domingo; a lavagem fica nos latões,
apodrece e atrai muitos urubus para aqui":

A população de
Barra do Sambaqui
já não aguenta

mais a

imundície. E
a criação de

. suínos ali, sem
. tecnologia

espedfica, pode
causar danos à
salubridade
da região.

Prefeito de Biguaçu admite
.,

: denúncias'e .

· E promete ajuda
à Favela ·do Pedregal.

O prefeito de Biguaçu, João Brasil de
Azevedo (Arena) numa atitude pouco
comum aos administradores" reconheceu
que os moradores do Profilurb (Cohab) de
Biguaçu, conhecido como Favela do Pedre
gal, "estão com toda a razão" quanto às de
núncias publicadas na edição de do

mingo de O ESTADO, sobre as precárias
condições de vida naquela comunidade,

Considerou que parte da responsabilidade
é dos órgãos públicos - Casan, Celesc, DER
e outros -, de quem a Prefeitura depende
para -atender as reivindicações da popula-
ção,

'

LIMPEZA URBANA
Brasil de Azevedo explicou que o depar

tamento de Limpeza Urbana de Biguaçu foi
implantado há aproximadamente um ano,
tendo iniciado o atendimento aos bairros
que requerem o benefício,

'

Alegou que a comunidade do Pedregal
não havia pedido ainda a extensão dos servi
çes de limpeza até o loteamento, mas que a

partir da próxima quinta-feira a limpeza ur
bana do município passará a atender iam
bém ao bairro,
;rRANSPORTE

Sobre 'as reclamações dos moradores
quanto ao péssimo serviço de transporte que
serve ao bairro, Brasil de Azevedo disse que
no ano passado encaminhou\expediente ao

DER, solicitando a extensão do ponto final
do ônibus que segue a Serraria até o Pedre-
gal. .

.

"Parece que a Empresa Florianópolis
andou fazendo. os testes, mas depois aban
donou o itinerário, voltando ao terminal da
Serraria", explicou o prefeito, Segundo os

moradores, isso realmente aconteceu em de
zembro do ano passado, mas a empresa ale

gou que' a ponte de acesso ao loteamento
"não resiste ao peso dos coletivos", deixando
a população restrita aos seis horáriosdiários
existentes na linha que- serve a Serraria, Os
usuários tem que caminhar mais de meia
hora para tomar o ônibus na Serraria.
ILUMINAÇÃO PÚBLICA'
()uanto às Tarifas de Iluminação PúBlica

(TlP), que a Celesç Vem cobrando aos mo"

radares, sem que as ruas do Pedregal dispo
nham de luz, esclarec(lu que "a Pr�feitura de
Biguaçu assinou convênio com a concessio-

nária fornecedora de energia elétrica, sendo
.que uma das cláusulas do contrato estabe
lece que a TI P se destina. à conservação e

expansão da rede de iluminação pública do
município". _'

.

PAVIMENTAÇAO
O .preteito de Biguaçu reconhece que as

ruas do Pedregal apresentam deplorávél es
tado de conservação, Alegou que "omunicí
pio é pobre, não dispondo de verbas pata
execução de obras públicas", Mesmo assim,
prometeu q ue dentro de trinta dias começará
a atender as.reivindicações da população ta-

-

pando os buracos e nivelando as ruas, "No
centro da cidade existem várias ruas sem

calçamento, que têm prioridade para execu

ção da obra", observou.
ÁGUA'
Brasil de Azevedo esclareceu que não ins

talou água porque a rede d'água do municí-
, I

pio não tem condições de ser estendida até o
loteamento, "devido a problemas com à
geografia do lugar", Solicitouà Casan , po
rém, que instalasse água no bairro, aprovei
tando a rede de Barreiros, A Casan, na ver
dade, estendeu a rede até Biguaçu, só que os

.I 00 metros finais, que abasteceriam o Pe
dregal não foram realizados, Em conse

quência, até hoje Os moradores não dispõe
ele água, isso há mais de três anos, E "apesar
dos reiterados pedidos, a Casan-se diz im
possibilitada de ligar a água, FIO momento",
queixou-se o prefeito,

CENTRO COMUNITÁRIO
Sobre um dos problemas mais sérios que

atinge a comunidade, o fechamento do'
Centro Comunitário e da Creche, informou
nada poder esclarecer, já q ue a construção
correu por conta do Departamento Autó"
nomo de Edificações (DAE),
"A merenda escolar distribuída na.creche

era feita pela Campanha Nacional de Ali
rpcntação Escolar (CNAE), Como não
hOUVe possibilidade de transferir as. crian
ças para a Escola Básica, próxima a creche,
que não dispunha de salas de aulas-disponí
veis, elas continuam sem receber a alimenta·
Çã9", O prefeito finalizou prometendo que,
"no que for possível, a Prefeitura v.ai procu
rar atender aos moradores do Pedregal, já
que o que eles estão redafIlando é justo".

I potessor e artista
_

está i rritado com

atitude da Fundação
Catarinense de'
Cultura e do
prefeito.

Seu acervo (cerca
de 6 mil peças),
no valor de

aproximadamente
Cr$ la milhões,
será' reti rado do,
museu da Ufsc
e vendido, Mas
ele faz questão

.

de não vender para
catarinenses.

Cascaes venderá seu "acervo. Um_
protesto contra a falta de apoio.·
Por decisão, do professor

Franklin Cascaes,·· irritado
com o descaso das autorida
des estaduais e municipais

. responsáveis pela preserva
ção da cultura de Santa Ca
tarina, todo o conjunto de
obras de arte e artesanato
(cerca de 6.000 peças) em,
exposição no Museu. de
antropologia da UFSC desde
1974, será ven

dido para fora do Estado,
Disposto a colocar todo o

acervo à. venda, Cascaes,
que M mais de 50 anos es

tuda e trabalha com o fol
clore catarinense, não se

conforma com' o modo
como foi tratado pelo presi
dente da Fundação Catari
nense de Cultura, João Ni
colau Carvalho, e pelo pre
feito da Capital, Francisco
Cordeiro, e não admitiu que
o . comprador seja catari
nense. "Estou denegrido,
horrorizado, apavorado
com o pouco CilSO desses
meninos e irei vender tudo,
mas para alguém de fora do
Estado",

Avaliada em aproxima
damente 10 milhões de cru

zeiros, a coleção tem com

pradores em potencial (um
américano Já se, propôs a

adquiri-Ia) e a partir de
segunda-feira, quando Ira

retirar, seus trabalhos da
UFSC e colocá-los em sua

modesta residência, "o pri
meiro que aparecer, ·desde
que não .seja catarinense,

tudioso do. folclore de Santa que' a causa foi um desen
Catarina iria começar a ter tendimento entre o reitor e

muitos dissabores. esse menino da Prefeitura.
Já haviam sido. feitas vá- Mas se a briga 'foi entre os

rias reuniões com professo- dois, que culpa tem a cultura
rés universitários, represen- ,de Santa Catarina?", in
tantes da Fundação Catari- dagou Cascaes.

.

.
.

nense da Cultura e da Prefei- Aborrecido com a situa
tura, tendo ficado combi- ção, Cascaes, lembrando de
nado que o Estado, através seu amigo, o historiador Os
da PCC, auxiliaria com 20 valdo Rodrigues Cabral, re
mil cruzeiros e o Município, centemente falecido "em
com 10 mil cruzeiros.

.

função das injustiças que se

Todavia, no início da se- cometeram contra seu tra
mana retrasada, a Fundação balho", afirma que irá ven
Catarinense de Cultura de- der todo seu acervo e aban
sistiu de prestar a colabora- donar a vida cultural e artís
ção como o acertado ante- tica.
riormente, oferecendo ape
nas a-metade do.combinado.
"Não, aceitei, porque em

Posteriormente, o convê- primeiro lugar achei que foi
nio foi seguidamente reno- um desrespeito e depois
vado, permitindo a contra- porque 10 mil cruzeiros se-

tação de um funcionário riam insuficientes",
para auxiliar Cascaes e pos- Cascaes tentou então na
sibilitando viagens pelo inte- reitoria da UFSC que lhe
rior do' Estado, para o fornecesse condução e dois
aprofundamento de suas' funcionários, esperando,
pesquisas. ' contar com o dinheiro da
Em março desse ano, o Prefeitura para a aquisição

convênio' expirou, mas de material para a elabora
Cascaes partiu para su� via" ção dos seus trabalhos. Na
gern às ilhas do Atlântico. de quinta-feira, _

foi chamado
colonização. portuguesa pelo reitor Caspar Stemmer,
(Açores e Madeira) e 'a Por- que lhe garantiu que no dia
tugal, em busca das raízes da seguinte o prefeito Francisco
.cultura catarinense, "com o Cordeiro compareceria à
espírito tranquilo, pois tudo Universidade para a cele

estava encaminhado no sen- bração do contrato, mas isto
tido' da renovação do COIl- não ocorreu,

trato". "Saí de lá como um bocó,
'Entretanto, quando -re- .sern saber o que houve ou as

tornou de suá viagem, em razões da não assinatura do
maio, o mais importante es- convênio, mas ouvi dizer

-
"

mas que seja de preferência
brasileiro, leva tudo, porque
estou completamente desi
ludido",
Franklin Cascaes vem

pesquisando e produzindo
trabalhos sobre o folclore
catarinense há muitos anos,

mas somente a partir da ad
rnínistração do prefeito Nil
ton Severo 73-74 passou a

receber a. colaboração do
poder público. Na época, foi
assinado um convênio entre

a UFSC e a Prefeitura de
Flori anópolis, proporcio
nando a exposição no

Museu da UF'SC, já vista e
admirada por milhares de
pessoas. "Nunca vendi uma só

peça, sempre me dediquei de
corpo e alma á arte; mas,

agora irei me desfazer de
tudo". Indagado sobre o

prejuízo cultural que acarre
tará a ida para fora do Es
tado de suas obras, em que o

principal prejudicado será o

povo. catarinense, disse re
conhecer que "a culpa não é
do povo, mas aqueles que o

representam fizeram foi um
deboche cultural".
Segunda-feira pel,a

manhã, Cascaes irá provi
denciar o transporte dos
t-rabalhos para sua casa e co

locar a coleção à venda,
'''Coloco um pouco no meu

quarto, um pouco lá atrás
no rancho, einpilho tudo di"
reitinho, bem acondicio
nado, e depois ç só aguardar
os compradores", concluiu,
magoado,

Muita confusão' ainda na 8R-'101.

E a solução
o desvio provisono na

BR-IOI,. divisa dos municí
pios de Biguaçu e São José.
foi concluído anteontem às
22 horas e o tráfego pela ro
dovia inteiramente liberado,
Mas a situação, que antes já
era ruim, piorou aindamais
e, na tarde de ontem chega
ram a formar-se filas de mais
de. três quilômetros. O novo

pontilhão, em substituição
ao avariado, já teve seus tra
balhos iniciados mas o

DNER não tem uma previ-
são de conclusão,

.

Q sistema utilizado pelos
guardasda Polícia Rodoviá
ria Federal durante o dia de.
ontem era o-seguinte: como
o. desvio provisório permite
a passagem' em um só sen

tido cada vez, era feita uma

alternância de quinze minu
tos para cada sentido,

.

E este sistema foi justa
mente o responsável pela in
dignação dos ocupantes dos
veículos parados, aguar
dando a vez. Tanto no. sen

tido norte-sul como· no
oposto ninguém conseguia
ultrapassar O' desvio em

menos de 45 min. O tempo
normal gasto nesta operação
era de uma hora,
No sentido 'norte-sul, o.

desvio foi colocado do. lado
direito, Para que o riacho
continuasse a dar' vazão foi
instalado um tubo ármico
obtido por empréstimo em

Tubarão e coberto com

terra, O que dificulta muito
o tráfego e ainda é uma das
pri ncipais causas da forma
ção de filas quilométricas
são as frequentes interrúp
ções para novas colocações
de barro e ped,ra britada,
Além das atiVIdades inin

terruptas, o bom tempo foi
também responsável pela

deve demorar.
rapidez das obras no desvio,
que somente durante o dia
de ontem recebeu um fluxo
'médio de 12 mil veículos,
entre caminhões de carga,
ônibus e carros leves.iE no

caso das ehuvas caí rem an tes
da normalização total da
rodovia, a própria Polícia,
Rodoviária reconhece: "O
negócio vai ficar feio",

existência de apenas um des- Fontes do departamento
vio: "O ideal s/e ria .eles cons- garantem que o tubo ármico
truírem dois 'desvios provi- de 3,20 metros de diâmetro

. sórios, um para cada sen- . por lSde comprimentojéfoi
tido", solicitado. Dependendo do
Os mais conformados com tempo que este equipamento

esta situação eram os moto- levar para ser trazido até o

ristas das empresas de ôni- KM 199, esta previsão pode
bus. Com as filas, o atraso ser feita, Este órgão também
era geral e perfeitamente jus- não soube informar de onde
tificável perante as suas ern-. a peça de aço vem. Disse
presas. E os de veículos de apenas que existe uma' fá
passeio, mais afoitos, chega- brica no Brasil e pode estar
ram a "furar" as enormes fi- localizada em Porto Alegre
Ias, realizando perigosas ul- ou Rio de Janeiro. .

trapassagens pela direita. t Já a imensidão das filas
Um novo pontilhão já foi em ambos os. sentidos du-'

iniciado e ontem dois trato- rante quase todo o dia. de
res realizavam o trabalho de. ontem foi .considerada
retirada da capa asfáltica. A "normal" pelo DNER, pois
previsão do DNER para a todos os veículos parados e
conclusão desta obra, que que aguardavam a liberação
será em caráter definitivo, do desvio' recomeçaram a

ainda não pode ser feita, 'viagem no mesmo dia,
,

ATRASO

As críticas dos motoris
tas, que nada tinhilm a fazer
se não resignar-se paciente
mente e esperar a sua vez,
recaíam todas sobre o sis
tema de passagem. "Deveria
ser feita uma equivalência
com um tempo mais curto

para cada lado", dizia um

deles. Outros já criticavam a

No deavlo, trí'ego multo. lento. E.a '"118 aio glganteacaa.

.Aumento·
da carne

. outra vc'z?
, ,A'Sunab
diz !não;.

A Sunab não pretende conce.
der mais aumentos para a carne
a não ser os reajustes automáti:
cos determinados pelos frigorífi.
cos. A decisão foi tomada ontem\

pelo chefe do departamento de
Pesquisa de Mercado, Nei For_
tuna Frées, que está em FlOria.
nópolis e considerou "a situação
do mercado normalizada"
dando a entender que a "novela:'
está terminada.

.

Por outro lado, o presidente do,
Sindicato do Comércio de Cames
Frescas, Osvaldo João Pereira
afirmou no' início da noite qu�
tentará um novo acordo Com a
Sunab. Pereira pretende que seja
concedido um pequeno reajuste
nas Carnes de primeira, "que dão
maior prejuízo", compensado
por uma redução nos tipos màis
adquiridos pela p'Opulação
'pobre.

r

PORTARiA?
Nei 'Fortuna Fróes an'alisou

ontem todo o processo de 'comer
cialização da carne .na. cidade
desde a vinda do general Glauco
de Carvalho, superintendente da
Sunab, no dia 5 de julho, Se
gundo ele, "a margem de comer .

cialização agora está normal,
como em outras Capitais brasi
leiras". O chefe do DPM é da'
mesina opinião do delegado re

gional da -Su nab, Gilberto
Schaeffer, pata quem "Florianó
polis' precisa manter índices
iguais aos existentes no País
todo".
No entanto, "se houver extra

polação destas margens", o dele
gado da Sunab declarou que vai
pedir com urgência uma portaria
regulamentando o lucro. "Isso só

.

virá prejudicar os retalhistas .

analisou ele - porque não teria
mais condições de negociação, fi
cando limitados pela lei", Na en

trevista que concederam ontem à
tarde, tanto Fróes quanto
Schaeffer confessaram-se satis
feitos,com a decisão dos repte-
sentantes dos supermercados em

baixar suas margens de lucros em

seis tipos de carne. E o delegado
considerou ótima a medida que
vai ser tomada pela Associação
Catarinense da classe (ACTS),
que pretende padronizar as tabe.
Ias dos filiados em todo o Estado;
"Isso certamente vai obrigar os

açougues que estão vendendo
acima dos preços a normalizá
los, principalmente em cidades
corno Blumenau, Lages e Itajaí",
concluiu o delegado.

.

QUESTÁO DE CLASSE,
Para o presidente do Sindicato

do Comércio de Carnes Frescas,
':0 último aumento determinado
pela Sunab melhorou um poucoa
situação" .. Mesmo assim, Os
valdo João Pereira espera que na

reunião que terá com os represen
tantes do Governo possa conse
guir urna pequena redução em,

tipos corno peito, lombo, fralda,
classificadas por ele como "a

carne do pobre", Pereira, no en-
'

tanto, quer que se aumente um

pouco a margem de lucro paraos
tipos de 'primeira - sua sugestão é

que o quilo da alcatra, por
exemplo, passe de 108 para 115
cruzeiros o quilo,

Com a apresentação de 2 I trs
balhos sobre problemas de hortI
cultura nacional, prossegue hOJe
no Salão de Atos da Reitoria da

Ufsc, o XIX Congresso Brasl'
leiro de Olericultura. Pela
manhã, dando sequência às pa
lestras de ontem sobre o mesmo
tema', serão apresentados traba-
lhos sobre "Métodos culturais e

Adubação". À. tarde, o assunto
será "Pragas, doenças e Con

trole", que deverá despertar ai,

guma polêmica, em função das
discussões sobre os efeitos nega
tivos na utilização de determina'
dos inseticidas.

Entre �s 21 trabalhos que ser�)apresentados, destacam�se:
"Nernatódios filoparasitas assE0:ciados à cultura do alho nos, s

tados de Minas Gerais, GalaS,
Rio Grande do Sul, Santa Cata'

, rina e Distrito Federal", apresne'
tado por José Maria Charchar,�:"Controle do 'Mal das Sete Vo
tas' da cebola com o uso de novo�
fl;lDgic!das", por C.A, ca�p,adcc� I
e 3)' "Avaliação de insetlCI a

para o controle da broca pequena,
de fruto do tomateiro", apresenta
ção de Francisco A.' Ferreira.
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